
Gravísimo accidente en la N·H 
con la colisión de tres coches 
Murieron dos hombres 

. ¡ 
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Enigmático hallazgo en una 
excavación de ValVerde 

Aparecieron restos de 
tres cadáveres 
El matrimonio retuvo 

a un ladrón que se metió 
a robar en su domicilio: 

«Ya no se puede estar 
tranquilo ni en casa» 

En un rapto de 
enajenación mental 

un hombre de 9t años 
mató a cuchilladas 
a su esposa, de 88 

Esther García, portavoz del PP: 

«Vamos a ganar las elecciones» 
«El alcalde tiene un talante soberbio y 

crea perjuicios a la ciudad» 

José María Fontana: 
«Me parece peligrosa 

aumentar los impuestas 
en momentos de crisis» 

Domingo, 29, en Madrid, 
convocada por COPYME: 

concentración 
de comerciantes y 

pequeños empresarios 
contra los impuestos 

Los vecinos del Parque Juan de 
Desigual incidencia de la huelga de funcionarios: Austria, hartos: llevan tD años 

Ayuntamiento J Universidad, casi al cien par cien 1:~=::: :U~'::s 
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Economía 
y desaliento nacional 

La situación económica es
pañola es tan catastrófica que 
empieza a sembrar un descon
tento social profundamente 
preocupante. El decaimiento 
en que nos ha colocado este 
gobierno es tal que resulta de
salentador para la sociedad. 
Tenemos un país que produ
ce poco y mal como conse
cuencia de que durante años 
se ha educado a los ciudada
nos en la convicción de que 
holgaran lo que holgaran, es
tropearan lo que estropearan, 
siempre trabajaban demasia
do y demasiado bien. Y un es
tado vampiro ha dejado exan
güe a la sociedad. 

Cuando el gobierno metió 
a España en el Mercado Co
mún expresamos nuestra opi
nión de que había hecho lo 
que era conveniente para la 
sociedad española. También 
expresamos nuestra convic
ción de que, en el plazo de sie
te años que se marcó para la 
incorporación plena al merca
do común europeo, el gobier
no tendría que rectificar am
pliamente su política econó
mica -antieconómica, en 
rigor-. Pero el gobierno no 
rectificó, sino que ahondó 
más en ella. Y ahora estamos 
a las puertas del 93 con la eco
nomía hundida, sin competi
tividad, empeñados hasta las 
cejas y con el gobierno rein
cidiendo en el error. 

Pero ... ¿Es toda la respon
sabilidad del gobierno? Sen
timos tener que repetir una 
vez más que las alternativas 
de la oposición no han apare
cido por ninguna parte como 
tales alternativas. Sería mu
cho decir que la oposición es 
tan culpable como el gobier
no de la mala situación en que 
se encuentra la sociedad espa
ñola. Pero no es demasiado 
decir que la oposición es cul
pable sin paliativos de que la 
sociedad española se encuen-

tre abatida, perpleja y sin es
peranzas, puesto que ha sido 
y es incapaz de ofrecer alter
nativas susceptibles de análi
sis. Porque una cosa son las 
alternativas a formas de go
bierno y otra las descalifica
ciones del gobierno que hay, 
las peroratas triunfalistas y los 
enunciados de buenas inten
ciones. Y parte de la oposición 
es también es culpable de ha
ber incitado una y otra vez al 
error al gobierno y de seguir 
incitándolo a que se equivo
que cada vez más. 

De una vez por todas: o en 
este país se produce como se 
debe producir o esta sociedad 
se hunde; o en este país se ha
cen leyes que estimulen el es
píritu emprendedor o esta so
ciedad se hunde; o en este país 
se reconoce como justicia so
cial básica la remuneración 
según los méritos o esta socie
dad se hunde; o en este país 
se exige a los políticos que se 
expliquen con claridad y se 
dejen de cuentos o esta socie
dad se hunde; o en este país 
se juzga a los políticos por su 
eficacia y no por sus disculpas 
o esta sociedad se hunde. 

Y, si se quiere seguir lle
nando las páginas de los pe
riódicos con un repertorio 
inagotable de corrupciones, 
habrá que entender que las 
corrupciones proceden del sis
tema, que un sistema que pe
naliza el trabajo y el ahorro y 
premia la holganza y el derro
che se corrompe porque tal 
sistema tiene corrompidos de 
raíz sus principios morales. 

Y mientras, los políticos 
más ·significativos se dedican 
a hacer frasecitas, a tirar ba
lones fuera ... y a cobrar. 

Felipe González, 
en Alcalá 

El próximo día 2 de di
ciembre el presidente del go
bierno español vendrá a Alca
lá para explicar en una con
ferencia el alcance de los 
acuerdos de Maastricht, que 
han sido mayoritariamente 
refrendados por el conjunto 
de los grupos parlamentarios. 
Falta hace que se explique a 
los españoles con claridad qué 
se puede esperar del tratado 
para bien y para mal, sobre 
todo cuando todos hablamos 
de ello y casi ninguno sabe
mos en rigor de qué habla
mos. Pero sí conocemos las in
quietudes que despierta. 

Simplificando, puede de-
' cirse que los españoles somos 

europeístas entusiastas, que 
estamos a favor de la desapa
rición de las fronteras intraeu
ropeas y que nos gusta la po
sibilidad de ir de aquí para 
allá estableciéndonos sin cor
tapisas donde nos parezca 
dentro del territorio europeo. 
Muchos no creemos que para 
ejercer ese derecho haga falta 
otra cosa que estar dispuestos 
a aceptar y respetar la cultu
ra y las leyes de cada país. Al
gunos estamos convencidos de 
que los tratados de Maastricht 
o algo equivalente no habrían 
resultado problemáticos des
pués de algunos años de ejer
cer cultural y socialmente el 
europeísmo, porque tales tra
tados habrían sido consecuen
cia de una demanda social. 

La reacción contra Maas
tricht puede ser el resultado 
de la precipitación, de haber 
puesto el carro delante de los 
bueyes. 

PUERTA 
[ de madrid J. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 

Administración: Ramón y Cajal , 7 

Alcalá de Henares 

Imprenta: e/ Morera, 3 - Torrejón 

D.L. : GU-78-1968 

Telfs.: 889 2& SJ • 888 85 89 
Fax: 889 2& SJ 

Si el mismo producto 

Las cuentas 
de los toros de ferias 

Pasaron los días y luego las 
semanas. Y pasan los meses 
sin que sepamos cuál ha sido 
en definitiva el resultado eco
nómico de las corridas de fe
rias. Ya se han entregado los 
galardones a los distintos ga
nadores de los trofeos, y se 
han entregado con repetición, 
puesto que los dos grupos tau
rinos de la ciudad han orga
nizado sus respectivos actos. 
Así, la temporada taurina po
dría estar cerrada y no lo está 
porque seguimos sin conocer 
las cuentas de los toros. 

Es seguro que estas cuentas 
no interesan demasiado a los 
aficionados a la fiesta de la 
tauromaquia, pero sí intere
san a muchos ciudadanos que 
quieren saber cuánto les cues
ta el festejo , si es que les cues
ta algo, aunque no vayan a 
ninguna corrida. 

Pero así estamos: tres me
ses después de que se matara 
el último toro, cuando lógica
mente todas las cuentas deben 
de estar cerradas, con todo pa
gado y todo cobrado, aún no 
sabemos el resultado eco~ómi
co del festejo. ¿Llegaremos a 
conocerlo alguna vez? 

Manifestaciones 
y cortes de calles 

Molesta que se haya hecho 
habitual cortar el tráfico con 
toda naturalidad cada vez que 
se produce una manifestación 
en las calles. No sorprende 
que la policía municipal pre
fiera desviar el tráfico, si pue
de, por otras calles a dejar ex
peditas las calzadas por las 
que pasa la manifestación; es 
mejor transigir que «provo
car» incidentes. Pero sí sor
prende que los manifestantes 
no caigan en la cuenta de las 
pocas simpatías que ganan pa
ra su causa generando proble
mas a personas ajenas a todo 
el asunto. 

lo encuentra más barato ... 
¡Le devolvemos su dinero! 

1 e/. Cánovas del Castillo, 7 · Tlf.: 882 82 83 (abierto incluso sábados de 9'30a14y16'30 a 20 h.)- e/. Clavel, l · Tlf.: 88126 78 I 
PARA ILUMINACION COMERCIAL E INDUSTRIAL, CONSULTE CON NUESTRA DIVISION TECNICA 
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Hoy nos une esta publicidad, quizás mañana ... una amistad 
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Mientras en el ayuntamiento y en la universidad se acercó al cien por cien, 
en otros grupos funcionariales hubo una menor incidencia 

Resultada desigual en Alcalá de la huelga de funcionarias 
Descoordlnaclón J floJa asistencia a la concentraclób de la plaza de Cervantes 

La jornada de huelga del personal de la administración pública que tuvo lugar el día 26 de noviem
bre discurrió con tranquilidad y tuvo desigual incidencia. Mientras la huelga fue secundada casi com
pletamente en la universidad y el ayuntamiento, en otros organismos públicos hubo menor respuesta. 

Los trabajadores y funciona
rios municipales, que tienen in
terrumpida la negociación de su 

FREIRE 
llU& TISEGUllOS 
CORREDURIA DE SEGUROS, S.L. 

~apital Social 17.000.000 
Totalmente desembolsados 
Ampliación capital 50 % 

INFORMACION: 
c/ Goya, 5 

Telfs.: 881 55 06 I 888 43 84 
ALCALA DE HENARES 

convenio colectivo de 1992, se
cundaron casi al cien por cien la 
jornada de huelga. No hubo in
cidentes que resaltar, aunque en 
algunos puestos de trabajo, como 
en la delegación d.e Hacienda y 
en el CEI, alguien empleó la si
licona para que no pudieran en
trar los trabajadores que no es
taban de acuerdo con la huelga. 

El otro colectivo más numero
so de funcionariado en Alcalá, el 
de la universidad, secundó am
pliamente la huelga. El personal 
de Administración y Servicios 
participó en ella en un 75-80 por 
ciento. La participación de pro
fesores no estaba tan clara, aun
que según fuentes de la gerencia 
de la universidad, las clases que 

se impartieron en las distintas fa
cultades fueron desiguales: pasa
ron de ninguna en la facultad de 
Económicas y Empresariales al 
60 por ciento en Derecho y el 70 
por ciento en Farmacia. 

La huelga en el Hospital fue 
secundada por la mañana por un 
44 por ciento del personal que no 
estaba sujeto a los servicios mí
nimos; éstos, según fuentes sin
dicales, fueron decretados por la 
delegación del gobierno y no hu
bo un acuerdo con ellos. En la 
enseñanza primaria y en la se
cundaria, los datos de inciden
cia, según la subdirección del mi
nisterio, ~onde un 26'6 por cien
to del personal docente y de un 
36'5 por ciento del no docente. 

En la delegación de Hacienda 
paró el 50 por ciento de los fun
cionarios. En el lnsalud la inci
dencia fue mínima, con un 10 
por ciento del personal secun
dando la huelga. En Correos, 
donde «SÍ que se repartió corres
pondencia», según el administra
dor, la huelga fue seguida por un 
65 por ciento. Este dato fue da
do por fuentes sindicales. 

Se destacó en cambio una flo
ja participación en la concentra
ción frente al ayuntamiento. Con 
una mala coordinación, la con
centración fue realizada princi
palmente por personal del ayun
tamiento uniéndose algunos 
otros colectivos como los de Ha
cienda y los de Correos, pero el 
número de personas estuvo alre
dedor de 350. Los trabajadores 
municipales corearon gritos de 
'Concejal de Personal, vete a Se
negal' entre otros. 

Al término de la concentra
ción, dos autocares llevaron a los 
trabajadores y funcionarios que 
lo desearon a la manifestación 
que se celebró a mediodía en 
Madrid. 

HOSTAL~BARI ** * SE VENDE 

CHALET ADOSADO 
En el Señorío de Alcalá 
Parcela de 232 m/2 

Tlfs. 880 56 48 
888 35 92 
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Colegio Minerva 
y cristales rotos 

Sr. Concejal portavoz de 
Izquierda Unida. 

Sentimos tener que expre
sarnos, en la forma en que va
mos a hacerlo, pero la ambi
ción y la falta de respeto, por 
los derechos de los ciudada
nos, nos han hecho llegar a es
te punto. El asunto es el 
siguiente: 

A raíz de las últimas elec
ciones municipales vimos có
mo la red que cerraba la pis
ta (que tenemos frente al co
legio) comenzaba a ser des
montada, y nos llamó la aten
ción sobre todo porque una 

semana antes había sido repa
rada tras una petición realiza
da por los alumnos del Cen
tro aprovechando una visita 
del concejal de hacienda, en 
aquella época don Crescencio 
Vicente Abad, hoy teniente 
alcalde de esta ciudad. 

Dicha red, fue desmontada 
sólo en parte, quedando hie
rros rotos, alambres caídos, y 
una gran parte de la calzada 
destrozada. Jamás se arregla
ron estos destrozos. Comenza
ron los accidentes, personas 
mayores que tropiezan, niños 
que se cortan con los hierros, 
etc. 

Dimos parte de lo que esta
ba ocurriendo a los señores 
concejales de educación, del 

distrito V, de obras y servi
cios, y al Sr. teniente de alcal
de. Vino a sumarse a nuestra 
protesta el periódico PUER
TA DE MADRID, haciendo 
entrevistas y fotografiando el 
desagradable aspecto que pre
senta esta parte del barrio. 

Pero según parece, hablar 
de rechos ciudanos en Alcalá 
de Henares es como predicar 
en el desierto. Hoy, día 11 de 
noviembre, a las seis menos 
cuarto de la tarde, justo cuan
do acaban de salir los niños de 
las aulas, un balón lanzado 
desde la pista (por chicos ma
yores que no pertenecen a es
te Centro) ha ido a estrellarse 
contra una ventana de la se
gunda planta, rompiendo la 

'N 3ª EDAD 
p&OMO~~resionantes 
Model!-'s I excelentes 
a precios des personas 
para gran 
como vd. 

6.550 Pta. 
-duadas 

- + ¡entes gra 
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persiana y los cristales que 
han caído sobre las mesas. 

¿Se imaginan lo que hubie
ra pasado de estar los niños en 
clase? 

Nosotros sí nos lo imagina
mos y pensamos lo grande que 
es la estupidez de creer que tal 
o cual mandatario va a preo
cuparse realmente por el bien
estar de los ciudadanos. 

Queremos dejar constancia, 
después de todo lo expuesto, 
que a partir de este momento 
en el que queda notificado y 
registrado en ese Ayunta
miento, que el Centro Miner
va, y la comunidad escolar, 
no se hace responsable de nin
gún accidente que pudiera 
ocurrir en relación con los 
problemas relacionados con la 
mencionada pista y sus inme
diaciones. 

Ponemos en su conocimien
to, que esta notificación se ha 
hecho extensiva a todos los 
padres de los alumnos, a la 
Dirección Provincial del Mi
nisterio de Educación, y a los 
concejales correspondientes. 

El Presidente del AP A 
El Director del C.P. Minerva 

Personal No sanitario 
del Hospital 
Príncipe de Asturias 

Son ya dos viernes consecu
tivos que el Personal No Sa
nitario, auxiliares adminis
trativos sobre todo, se mani
fiestan ante el despacho de la 
Dra. Gerente del Hospital 
«Príncipe de Asturias», Dª 
Eloísa Bernal Añino. 

Este colectivo de trabajado
res lleva negociando, a través 
de la Junta de Personal del 
Area 3 de Sanidad, durante . 
dos años un sistema (Norma
tiva) de Acoplamiento o tras
lados internos que sea trans
parente, baremable (antigüe
dad en la empresa, méri
tos ... ), y sobre todo contando 
con la participación de la pro
pia Junta de Personal, que los 
representa. 

El tiempo transcurrido es 
harto suficiente para entender 
que la Dirección nunca tuvo 
ni tiene intención de nego
ciar. 

La actitud de la Dra. Ge
rente está motivada por un es
fuerzo más de mantener el 
«Statu Quo» del Hospital, 
donde haciendo uso y abuso 
de su cargo concede discrimi
nada y personalmente «pre
bendas» de acoplamientos a 
unos pocos trabajadores afi-
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nes, amigos o simplemente re
comendados; relegando al res
to como si de trabajadores de 
2ª ó 3ª clase se tratase, en la 
más pura demostración de 
prepotencia, manipulación y 
total falta de talante democrá
tico, y acaso incompetencia en 
la gestión personal. 

Si lo anterior no fuera su
ficiente, la Dirección preten
de establecer «Perfiles» para 
algunos puestos, siendo absur
do que a un auxiliar adminis
trativo se le exija unos cono
cimientos extras para poder 
cambiar de turno o de ubica
ción de trabajo a otra plaza 
asimismo de auxiliar adminis
trativo, cuando esos conoci
mientos ya fueron evaluados 
en una oposición oficial, ade
más de superar un período de 
prueba de 3 meses en el cen
tro de trabajo, estando capa
citado para ejercer cualquier 
puesto dentro de la misma ca
tegoría. 

Esta situación crea proble
mas que, a modo de ejemplo, 
en los trabajadores que desean 
realizar estudios y les coinci
de su jornada laboral, con la 
de las clases, habiendo solici
tado por escrito cambio de 
turno y existiendo posibilida
des más que suficientes para 
ejecutarlo, no se les concede, 
y es más, ni se les contesta, 
perdiendo así cursos, matrícu
las, etc.; contraviniendo una 
vez más acuerdos, legislacio
nes y el propio Estatuto de los 
trabajadores ... Art. 22 Uno 
b) Promoción en el trabajo: 
« ... El trabajador tendrá dere
cho a la adaptación de la jor
nada ordinaria de trabajo pa
ra la asistencia a cursos de for
mación profesional. .. ». 

No entendemos la discrimi
nación que se le está hacien
do, de manera intencionada, 
al Personal No Sanitario 

(auxiliares administrativos, 
administrativos, celadores, 
pinches de cocina, cocineros, 
personal de mantenimiento), 
existiendo para el personal sa
nitario una normativa de aco
plamiento desde hace 3 ó 4 
años, realizándose éstos cada 
año, produciéndose un nota
ble agravio comparativo. 

Todo esto está creando un 
malestar continuo, repercu
tiendo quizás en las labores 
diarias de este colectivo pro
fesional; señalando además 
que, aunque éste ha sido el de
tonante que ha motivado 
adoptar una posición de fuer
za simbólica con estas mani
festaciones, existen otras cau
sas latentes: 

• Falta de una Normativa 
de Promociones Internas, co-, 
mo existen para otros colecti
vos en el Hospital y como en 
el resto de los Hospitales de la 
comunidad, basada en pare
cidos parámetros que la de los 
Acoplamientos y no en un trá
fico de influencias continuo, 
liderado, fomentado, maneja
do y ejecutado por la Dra. 
Gerente. 

• Ausencia de cursillos de 
reciclaje otorgados con parti
das económicas por el Minis
terio de Sanidad y Consumo 
y que la Dirección nunca ex
plica en concepto de qué se 
gastan, ya que en lo que lle
vamos de año, de dos cursos 
que se iban a desarrollar pa
ra auxiliares administrativos, 
hasta la fecha no se sabe nada. 

• Atropellos continuos en 
los derechos del personal auxi
liares administrativos, a los 
que no se le pagaba el Plus de 
Pantalla de ordenador, te
niendo orden expresa la Di
rección del Hospital, del IN
SAL UD, de ser abonado a di
chos operarios. Teniendo que 
ser denunciado por las Orga-
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nizaciones Sindicales en Ma
gistratura, para hacer cumplir 
un derecho reconocido por la 
propia Institución. 

Por todo ello, el Personal 
No Sanitario del Hospital 
«Príncipe de Asturias» dice: 
¡BASTA YA! Y seguirá inten
tando, con todos los recursos 
de los que se disponga, conse
guir los derechos que conti
nuamente les son coartados, 
manteniendo todos los viernes 
su protesta ante el despacho 
de la Dra. Gerente, Dª Eloí
sa Bernal Añino, hasta que és
ta atienda sus demandas. 

La Comisión de Personal 
No Sanitario 

Junta de Personal 
del Area 111 de Madrid 

La Asociación campo 
del Angel-Chorrillo 

Sr. D. José Manuel Sadoc: 
En primer lugar, he leído su 
escrito contestación al mío de 
la semana anterior, y parece 
que lo que le molesta es que 
la Asociación de Vecinos lle
ve por nombre «Campo del 
Angel-Chorrillo». Le explica
ré brevemente el porqué de 
este nombre. 

Resulta que cuando se fun
dó o formó esta Asociación, 
por los años setenta, todavía 
no había nada de lo que aho
ra forma IVIASA, y por con
siguiente sólo existía el Cam
po del Angel, y el Chorrillo; 
por tanto mal se podía poner 
en los estatutos el nombre de 
IVIASA. 

Hasta aquí el porqué del 
nombre de la Asociación de 
Vecinos, que tanto le molesta. 

En cuanto a lo demás que 
apunta en su carta, decirle 
que no se nos olvidan los ve
cinos de 1 viasa y Dr. Mara
ñón, como usted indica, sino 

que también hemos reivindi
cado muchas cosas para mejo
ra de esas zonas, tales como: 

- Alumbrado y aceras de 
la carretera de Daganzo y Dr. 
Marañón. 

- Limpieza del río Ca
marmilla y desratización. 

- Se solicitó y está pen
diente las paradas de la línea 
7, en la zona de Mateo de To
rres y Federico Mompou. 

- Se solicitó y posterior
mente se defendió la instala
ción de una farmacia en la ca
lle Santorcaz. 

- Acondicionamiento de 
un terreno abandonado en la 
calle Amadeo Vives, como 
parque con zona deportiva. 

Se reivindicó y se trabajó 
para ello, la construcción de 
los aparcamientos de la calle 
San José y la Calle Santorcaz. 

Estas y otras muchas más , 
son las obras de esta Asocia
ción de Vecinos, que si bien 
tiene un nombre que no le 
gusta, también se preocupa 
por todos los vecinos del Dis
trito VIII. 

Si desea más información, 
puede pasarse por nuestra Se
de en la calle San Ignacio de 
Loyola, Nº 1, donde le aten
deremos con mucho gusto, o 
preguntar a la Sra. Presiden
te de la Mancomunidad de 
Federico Mompou, Sra. 
Aburchane. 

Otra cosa que se me olvida
ba, no recuerdo ningún escri
to firmado por mí en el que 
diga o me erija como presi
dente de la Asociación de V e
cinos, siempre lo he firmado 
con mi nombre, y todo lo más 
como V ocal de la Asociación , 
nunca como Presidente. 

N arcido VERGAZ 
Vocal de la A.V . 

Campo del Angel-Chorrillo 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE , 15 
• C/. MAYOR, 5 ' 
• PLAZA DE CERVANTES, 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 
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Protesta por la 
constn1cción de una 
nueva plaza de toras 

La Asociación Alternativa pa
ra la Liberación Animal 
(A.L.A), desea manifestar su 
protesta por el apoyo que este 
Ayuntamiento presta a las corri
das de toros y otros tipos de tor
tura a los animales que con cual
quier motivo se organizan en es
te municipio. Entendemos, como 
personas sensibles, que dichos 
festejos sólo contribuyen a crear 
un estado social de crueldad e in
diferencia al sufrimiento del más 
débil e indefenso, con el agra
vante de la libre asistencia a los 
mismos de niños de todas las 
edades. 

Asimismo, protestamos enér
gicamente por la próxima cons
trucción de una nueva plaza de 
toros, financiada con el dinero 
de todos los alcalaínos, para el 
disfrute de unos cuantos. No to
do en el mundo, Sr. Alcalde, se 
reduce a un círculo lleno de gen
te, destinado al martirio gratui
to y sin sentido, al espectáculo 
vergonzoso del ensañamiento; 
también existen los deportes, la 
cultura y todo aquello que con
tribuya a desarrollar las mejores 
cualidades del ser humano, entre 
ellas el amor y el respeto hacia los 
más débiles y desamparados, y a 
los sin voz también. 

Por todo ello pedimos que se 
haga todo lo posible por impedir 
que estos sucesos sigan ocurrien
do, y este Ayuntamiento tenga la 
valentía de no sumarse a la vo
rágine de barbarie y falsa cultu
ra por la que estamos atravesan
do, y sí, en cambio, dé ejemplo 
de humanismo y civilización. 

Alcalá de Henares, cuna de 
Cervantes, uno de los literatos 
que con más cariño y respeto ha 
incorporado a los animales a la 
novela universal, no necesita 
precisamente plazas de toros, ni 
camellos en su reserva, y si no, 
Sr. Alcalde, no tiene más que 
darse una vuelta por nuestras ca
lles, sucias; nuestros parques, 
descuidados; nuestro polidepor
tivo, en estado de total abando
no y así un largo etcétera. 

Queremos terminar con una 
frase de nuestro ilustre Zorrilla: 
« ... Bien podrán ser costumbres 
nacionales, pero costumbres son 
que nos amegüan». 

Asociación A.L.A. 

Gracias Miguel, 
gracias Isabel 

Parecerá raro el tuteo, pero es 
que no es para menos. D. Miguel 

PUERTA de Madrid 
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Boyer y Dña. Isabel Preisler son 
hoy día ya nuestros mejores ami
gos y nuestros más insignes alia
dos. -Cuando se dice que una 
fuerza política tiene que crecer 
electoralmente en base a conven
cer a la sociedad de las alterna
tivas que presenta, tampoco hay 
por qué obviar, ni reaccionar en 
recolectar en los fallos y en los 
errores ajenos. 

Y es que la exhibición de os
tentación y el ritmo de vida nue
vo del Sr. Boyer y compañía, en 
las páginas a todo color de la 
prensa del corazón, ha hecho más 
por Izquierda Unida que las ho
ras de militancia de muchos cien
tos de personas. Así se las ponían 
a Felipé 11. 

Si a esto añadimos las declara
ciones de Pedro Pérez, Secreta
rio de Economía, y de Felipe 
González, a favor de la desregu
larización de los despidos, es de
cir, en lenguaje más llano, a fa
vor del despido libre, la verdad 
es que uno, aunque triste por lo 
que tiene que soportar este país 
por culpa de aquellos que prome
tieron hace diez años el cambio 
ético, por dentro tenemos la ale
gría de que «sin menearnos esta
mos creciendo». 

El que dirigentes (nada menos 
que exministros) del PSOE, en 
una época en que se anuncian 
500.000 parados más, congela
ción salarial, subida de impues
tos y estancamiento económico, 
se atrevan a cometer semejantes 
barbaridades políticas, una de 
dos, o el que voluntariamente 
quieren dirigirse hacia el suici
dio político, o que la falta de sen
tido de la calle les ha hecho per
der el más mínimo sentido de la 
realidad social. 

Si a esto le añadimos el espec
táculo triste y nauseabundo de la 
corrupción galopante que inva
de la sociedad española, no nos . 
extrañe que el candidato Gonzá
lez Márquez ande lanzando pe
ticiones de apoyo electoral a tro
te y moche, ¡Cuánto diríamos al
gunos por conocer las encuestas 
de D. Alfonso Guerra!. .. 

Menos mal que, una tras otra, 
sus peticiones de apoyo electoral 
han sido rechazadas contunden
temente, tanto por la UGT como 
por CC.00. No cabía esperar 
menos de las centrales sindicales 
que están exigiendo un cambio 
drástico en la política económi
ca de signo derechista del Sr. Sol
chaga y del Gobierno Socialista. 

Volviendo a la reflexión de la 
ostentación del Sr. Boyer, con su 
chalet de quinientos millones de 
pesetas, con su casita con calefac
ción para el perro, uno esperaba 
que un partido que hubiese teni-

do reflejos hubiera expulsado a 
este militante a las 24 horas de 
producirse el famoso reportaje. 
No ha sido así y, además, el Pre
sidente del Gobierno ha justifi
cado públicamente a su 
exministro. 

Así, así. Sigan así, porque en
tonces, aunque no nos gastemos 
ni un duro en la próxima cam
paña electoral, el crecimiento de 
una fuerza de izquierdas como 
IU, que plantea a la sociedad un 
aliento de ética y dignidad, será 
importantísimo. Con estas acti
tudes, Vds. nos están haciendo la 
campaña y, encima, gratis. 

Aunque vistas así las cosas y 
cuando se lo ponen a uno tan fá
cil, nos acordamos de Bernard 
Shaw cuando decía que «DO hay 
ninguna satisfacción en ahorcar 
a un hombre que no se oponga a 

' ello». 
De todas formas, para com

pensar esta penosa situación, por 
lo menos les queda el cómic, 
siempre habrá uno que se lo 
crea ... , el dibujante. 

Paco GONZALEZ ADRADA 
Concejal de Izquierda Unida 

La ética social 
Al poner algunos elementos so

ciales como la crisis de nuestro 
tiempo, es evidente que el hom
bre es constitutivamente moral 
con la independencia de conteni
do que se le puede dar a esa for
malidad cayendo incluso en lo 
inmoral. 

Cuando se ponen estos datos a 
la luz de la enorme crisis de va
lores morales que padece nuestra 
época, nos damos cuenta de que 
el hombre no puede evitar reali
zar actos, tomar decisiones que 
conllevan en sí mismas un impe
rativo ético, que esto es un ele
mento de esperanza en mitad de 
la crisis que nos inunda y pade
ce toda la sociedad. Si el hombre 
no puede dejar de tomar decisio
nes bajo el imperativo ético, es 
evidente que la falta actual de 
moral social no puede ser sino un 
momento transitorio en la histo
ria de la humanidad. 

Antonio NA V AS 

El vídeo de FOVIA 
Sr. Director: 
Hace unos años , unos amigos 

aficionados a la fotografía y al ví
deo, fundamos una asociación 
(FOVIA) en esta ciudad, con la 
idea de realizar imágenes distin
tas , originales y sin ánimo de lu
cro. Con estas premisas, decidi
mos realizar un reportaje sobre 
el mundo de la droga, concreta
mente, de la heroína, que pare-

cía la más peligrosa (para los 
adictos y para los vecinos). 

Después de conseguir una pe
queña subvención de la Comuni
dad de Madrid, a finales de 
1990, nos pusimos manos a la 
obra. Tardamos año y medio en 
terminarlo. Durante este tiempo, 
y con las dificultades lógicas que 
esta empresa suponía, consegui
mos siete horas de entrevistas y 
testimonios. Con este material y 
después de asesorarnos, monta
mos un vídeo-reportaje de una 
hora de duración, al que titula
mos «El laberinto púrpura». El 
grupo alcalaíno «9 hermanas y 
media», le puso la música (desin
teresadamente), y cuando nos 
dispusimos a darlo a conocer pú
blicamente (en la casa de la Sa
lud); en la· creencia de que la in
formación y la transparencia, 
haría disminuir el miedo de los 
ciudadanos a la droga, ocurrió 
algo increíble: la mayoría de los 
profesionales y autoridades sani
tarias de nuestra ciudad, se opo
nían (hicieron lo imposible por 
conseguirlo) a que nuestro hu
milde vídeo-reportaje, viera la 
luz pública y sólo, gracias a la 
absoluta independencia de crite
rio y personalidad de la directo
ra del Centro de Salud, pudimos 
proyectar nuestro vídeo en su sa
lón de actos, y realizar un colo
quio entre los asistentes, (se lle
nó la sala), el pasado 28 de 
octubre. 

Es lamentable, que los «profe
sionales» que se ganan la vida, 
intentando sacar a los chavales 
de la droga, continúen impo
niendo el secreto (¿profesional?) 
para alimentar los fantasmas co
lectivos, y que ellos puedan se
guir en su torre de marfil. 

En nuestra ignorancia, hemos 
puesto en peligro, el prestigio de: 
psicólogos, sociólogos, médicos y 
funcionarios, a los que la excesi
va legibilidad, de todo lo relacio
nado con drogas harían perder, 
su poder transcendente, (retener 
información, confiere poder). 
Estos «profesionales de la confi
dencia», quieren seguir mante
niendo el secreto de sus conoci
mientos para «proteger» a los 
ciudadanos con el miedo; y así, 
mantener su influencia. 

Nosotros pensamos que, una 
forma de luchar contra la droga , 
es violar sus secretos. 

Sin secretos, sin miedo y sin 
vergüenza, el mercado de la dro
ga perdería clientes, y estos «pro
fesionales» tendrían que buscar
se otro trabajo. A los otros. A los 
que entendemos, cuando hablan. 
A los que nos han ayudado y ani
mado: gracias. 

Angel Luis TORRES COCO 
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DISTRIBUIDOR COMERCIAL 

Campsa - lrlPSO~ 

PARA EL CORREDOR DEL HENARES Y GUADALAJARA 
Para más información y pedidos: 

.. 5016831 
-..- 551 12 12 

Fax: (91) 501 72 69 
Llame ahora, su seguro servidor 

llfHi!MI Porque stiola experiellcia de Calllpsapaede garaJJtjmle Ja ca- ~ ....:....=fa.:_...:... litlad óptúna de producto y el mejor servido. Q, 

t6" o IB\W@I Pozque Ca1llpsa 1e o1rece 1o1preciosmáscampetitivos,1asme-
-·---__ jores coadidolles y las más rápidas y cómodas formas de pago. 

Porque los t:aJIÚOJJes de Campsa crzelllall COJ1 sistemas fiables 
de medk:ióa, Jo que ganuúi1.a el SIUIÚ1JÍStlO exacto de 111 pedido. 

MW!i!f!I Sumüáos a 24 y 48 horas. 
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l ·14 iI·fi i i·fj j ~ 1!1 !i!! !;I ~ 
Si aprovec:hamos la campaña de este inviemo, inician
do la ICOperación regalOll, de una MOUNTAIN-BIKE 
(bicicleta de montaña) por pedidos acumulados o de 
una vez de 75.000 a 100.000 litros de combustible. 

Campsa 

Pl_NTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, BERRAMIENT~S, 
MAQUINARIAS Y 

· UTENSILIOS PARA .EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono In dustrial CamartDilla, nave 18 

Antigua N-11 , Km. 28 '300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
DE USO COMERCIAL 

* 500 m/2. 
*Junto a Facultad de Económicas 

* Muy céntrico 
ENTRADA A CONVENIR, 

Resto ~ioteca de 70.000.000.
TeJ - ono: 889 45 45 
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Inventario de chapuzas 

El peso de los voltios 
Las fotografías de esta se

mana están tomadas en la fa
chada lateral del Teatro Salón 
Cervantes, es decir, la que da 
a la calle de Santiago. Y con
cretamente, quieren reflejar 
el estado en el que se encuen
tra el grueso cable que la atra
viesa impúdicamente en toda 
su longitud, cable que preci
so es recordarlo, lleva de esa 
guisa desde que se arregló la 
fachada hace ya varios años. 

No se entiende muy bien 
que el cable se dejara colgan-

do porque nadie se molestó al 
parecer en volverlo a sujetar 
a la fachada una vez pintada 
ésta, y no se entiende tampo
co que el trozo que sobraba se 
apañara con el doblez que 
bordea la ventana en vez de la 
solución mucho más lógica de 
bajarlo por el otro lado cor
tando lo que estaba de más. 

Y por si fuera poco, por la 
acera contigua discurren las 
conducciones vacías que se 
construyeron hace años para 
enterrar los dichosos cables. 

PUERTA de Madrid 



Gacetillas complutenses 
Y todo a media luz ... 

Poco dura la alegría en la 
casa del pobre. Hace tan só
lo algunas semanas me con
gratulaba de que hubieran 
sido repuestas las farolas 
desaparecidas en el tramo de 
la Vía Complutense com
prendido entre el paseo de 
la Manigua y el arco de San 
Bernardo ... Y ahora tengo 
que quejarme de que, des
de hace también varias se
manas -aunque alguna 
menos, claro está- todo es
te tramo está absolutamen
te a oscuras, lo cual cierta
mente no es de recibo. 

La basura de las tiendas 
Si ustedes se pasean de 

noche por las calles de la 
ciudad, no será nada difícil 
que se encuentren con tien
das que han sacado a la ca
lle su basura incumpliendo 
la normativa al respecto al 
no utilizar cubos para depo
sitarla o bien por usarlos en 
cantidad insuficiente ... Es
to ocurre incluso en el mis
mo centro de la ciudad y en 
el caso de algunos estableci
mientos es algo que se repi
te un día tras otro, siendo 
todavía más grave cundo los 
infractores son locales de 
hostelería que, por su pro
pia naturaleza, generan un 
mayor volumen de desper
dicios que además son toda
vía más -digamos- conta
minantes. 

Causa sorpresa, cierta
mente, coprobar que algo 
cuya solución es tan senci
lla -basta con adquirir cu
bos en cantidad suficiente
esté creando un problema 
no sólo estético, sino tam
bién de higiene, simplemen
te porque a los titulares de 
estos comercios no les ape
tece utilizar los cubos nece
sarios, y sorprende también 
que el ayuntamiento no 
adopte las medidas perti
nentes para atajarlo cuando 
no hace falta siquiera salir 

de la calle Mayor, de la de 
Libreros o de sus aledaños 
para tropezar con estos co
tidianos montones de gua
rrería. 

Los cables reticentes 
A pesar de que hace ya 

bastantes años las compa
ñías eléctricas sustituyeron 
las antiguas palomillas 
aéreas por los actuales cables 
negros que discurren adosa
dos -no siempre- a las fa
chadas de los edificios, lo 
cierto es que continúa ha
biendo en la ciudad un buen 
número de las palomillas 
antiguas con sus correspon
dientes cables, dándose ade
más la circunstancia de que 
éstas están situadas en luga
res tan céntricos como son 
los aledaños del convento de 
Santa Clara e, incluso, en la 
propia plaza de Cervantes 
en su esquina con la calle 
Mayor. Todo hace suponer 
que estos viejos cables no 
son ya operativos, por lo 
que no estaría de m ás su eli
minación en aras de una 
mejora estética de las zonas 
afectadas; y si todavía estu
vieran en uso, no resultaría 
tampoco disparatado pedir 
que fueran sustituidos por 
los nuevos que, aunque 
también son escandalosos, 
lo son algo menos. Ya que 
no se entierran como sería lo 
ideal, al menos podríamos 
intentar que estorbaran lo 
menos posible. 

Las aceras irredentas 
Vuelvo a insistir una vez 

más en este tema: ¿No se po
dría poner barreras de algún 
tipo -pivotes, jardine- · 
ras ... - en aquellas aceras 
en las que permanentemen
te hay coches subidos, cuan
do no directamente aparca
dos, en ellas? Porque hay 
lugares que ciertamente cla
man al cielo en lo que res
pecta a la impunidad con la 

que algunos caraduras plan
tan el coche estorbando a ti-
rios y a troyanos, como es el 
caso, por ejemplo, de la pla
za de la Victoria, de algunos 
tramos del paseo de los Cu
ras, de la ronda de la Pesca
dería, de Daoíz y Velarde, 
de la Vía Complutense, de 
la avenida de Madrid, de la 
calle Cardenal Cisneros, de 
la calle Azucena, de la lon
ja de las Bernardas ... Y un 
amplísimo etcétera. 

Y los camioneros 
«cómodos» 

En Alcalá no hay -y mi
ren ustedes que está hacien
do falta- un aparcamiento 
público de camiones; cierto. 

'Pero no menos cierto es 
también que eso no justifi
ca en modo alguno que cier
tos camioneros aparquen 
-es un decir- sus camio
nes de cualquier manera en 
la misma puerta de su casa. 
No tiene ninguna gracia en
contrarse a un mamotreto 
de tropecientas toneladas 
aparcado en cualquier es
quina como si de un seis
cientos se tratara, cuando 
no lo dejan en doble fila co
mo suele ocurrir, por ejem
plo, un día sí y otro también 
en la esquina del paseo de 
los Curas con Beatriz Galin
do o en la de Río Tormes 
con la ronda del Henares ... 
Y tampoco la tiene tropezar 
con camiones de reparto o 
furgonetas de su mismo ta
maño aparcados -es otro 
decir- en batería como si 
fueran turismos, con la mi
tad trasera sobresaliendo en 
la calzada o con la delante
ra metida hasta la mitad de 
la acera. En todos los casos 
no sólo molestan sino que 
también pueden llegar a ser 
peligrosos, por lo que no es
taría de más que el ayunta
miento se tomara en serio 
este problema. 

José Carlos CANALDA 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.!7D.• Pms. c1va v TRANSPORTE 1NcLu1nos> 

PUERTA de Madrid 

~ 
* ILUMINACION 
*AUTOMATISMOS 
* MATERIAL INDUSTRIAL 

Y DOMESTICO 

MATERIAL 
ELECTRICO 

* ACUMULADORES,DE 
TARIFA NOCTURNA 

*ETC. 
Polígono Industrial Europa 11, 
nave 2 
(Aparcamiento posterior Mercadona) 
Telf.: 883 22 50 - Alcalá de Henares 

Su parcela en 
Rasidencial 
La Muela 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) 

a 25 min de Alcalá. Tt-1: 9111115 01 31 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONOMICO-

c/. Simón Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Telf.: 911 / 25 03 07 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana ·el Juan Guerra, 5 -3º B-C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

SE ALQUILA 

TERRENO VALLADO 
d~ 5.800 m/2 

en Camino de la Esgaravita 
Telf.: 911 / 22 86 00 
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Francisco Núñez, S.A. 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25 * - Fax: 889 06 13 

~ ·Talleres 
9 ACUSTlll Cll 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

CHAPA - PINTURA 
MECANICA (Puestas a punto, etc.) 

ELECTRICIDAD 

* Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 

TRABAJOS 
GARANTIZADOS 

UDIADOlfES Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VBllCULOS 

... R ... ID 0 
INSTALACION, REP.ARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave_33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 
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A contraviento 

Lotería con recargo 
Hay una fotografía en el nú

mero anterior de PUERTA DE 
MADRID que me ha tenido to
da la semana cavilando acerca de 
su misterio. Por más que le he de
dicado tiempo, atención y buen 
oficio no he conseguido descubrir 
lo que más me interesaba de ella. 

Me refiero a esa foto en la que 
-al margen de lo bien que ilus
tra el ambiente académico de la 
lengua, con minúsculas para no 
ofender la humildad de los pro
tagonistas, de uno de los últimos 
plenos municipales- aparece mi 
compañero y vecino de páginas 
Manuel Galván adquiriendo lo
tería de Navidad de un vendedor, 
ignoro si profesional, dentro del 
«marco incomparable» del Salón 
Noble. 

Lo de menos, para mi curiosi
dad de gato escaldado, es averi
guar si se trata de un décimo o de 
una participación más modesta. 
Eso, al fin y al cabo, no es una 
cuestión fundamental en nuestra 
existencia; de la que vaya a de
pender el futuro de todos noso
tros. Además, el importe de las 
participaciones ha sido tan am
plio y variopinto desde los tiem
pos de Carlos 111, que a mí mis
mo me las han llegado a ofrecer 
desde unas de diez pesetas has
ta otras de dos mil cuatrocien
tas noventa y nueve cuando el 
billete costaba veinticinco mil. 
Lo que de verdad me importa 
-y nos debería importar a todos, 
casi tanto como esas cuestiones de 
vida o muerte importan a los pro
tagonistas de las películas de 
suspense- es si la lotería ofreci
da a nuestro ilustre colega Galván 
Fradejas -el de la templada y 
cervantista pluma- lleva o no 
lleva recargo. 

Eso sí que es importante para 
entender y entendernos unos a 
otros en esta España preapocalíp
tica de fin de milenio que nos ro
dea como rodean los ejércitos ser
bios a Sarajevo. 

Pero nada. No ha habido ma
nera de averiguarlo. Las papele
tas permanecen casi ocultas a los 
ojos del lector, envueltas en un 
plexiglás amable de manos que 
intercambian ilusión y dinero en 
un toma y daca equilibrado y 
compensatorio, supongo yo. 

El recargo en las participacio
nes de la Lotería de Navidad, es 
algo que yo jamás atribuiría a la 
responsabilidad del gobierno de 
la década prodigiosa, pero ha ve
nido a coincidir con él, como 
coinciden siempre las sombras 
con las luces, la capa menguante 

de ozono con el progreso y la pul
ga con el perro. No hay partici
pación de lotería que te ofrezcan 
hoy en la que no exista una co
misión extra del diez, del quince 
o del veinticinco por ciento para 
financiar el próximo viaje de fin 
de curso a los chicos de algún 
COU, para ayudar a Alvarez cel 
Manzano a que termine de po
nerle todas sus tejas a La Almu
dena o para comprarle una cami
seta nueva al Complutillo Club 
de Fútbol. Incluso, hay recargo 
en la lotería, porque sí, para que 
el tendero que te ofrece la opor
tunidad de ser millonario esta 
próxima Nochebuena se saque 
unas pesetas que le compensen de 
las fatigas provocadas por el 
esfuerzo. 

Por nada del mundo voy a rei
vindicar, a estas alturas, aquellos 
tiempos de Maricastaña en los 
que entrabas en la tienda del se
ñor Rubio a comprar, entre otras 
cosas, medio kilo de bacalao cor
tado con bacaladera y ya de paso 
te quedabas embobado mirando 
las moscas pegadas a la cinta pe
gajosa y mortal que pendía del te
cho. Eso duraba hasta que te 
arrojaban el género envuelto en 
papel de estraza. Recuerdo que 
con las vueltas, y por cada cien 
duros de compra, te regalaban 
una participación de una peseta 
-rubia, especificaba él- del 
Gordo de aquellas Navidades en 
las que todavía nevaba. 

No conviene pasarse de nostal
gia con el pasado. Quizá debamos 
echar de menos algunas cosas 
porque siendo valiosas -que no 
caras- se han perdido. Pero 
tampoco son tantas, para qué nos 
vamos a engañar. Quizá una de 
estas cosas que han desaparecido, 
irremediablemente para siempre, 
es que la gente ofrecía participa
ciones de la lotería de Navidad, 
desinteresadamente, por amistad 
o porque conservaba ese buen 
gusto que impedía acaparar ri
quezas con egoísta exclusividad, 
aunque fuera en un golpe de 
suerte. 

A mí, la verdad, no me gusta 
ni un pelo que las participacio
nes de lotería lleven recargo, 
aunque no he rechazado por tal 
motivo ni una sola. Y tengo 
testigos. 

Así que he de averiguar si la de 
Manolo Galván llevaba recargo. 
Ya se lo preguntaré cuando sepa
se por la tertulia. Si no me va a 
dar algo. 

Sergio COELLO 
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Las confidencias de Don Miguel 

Funcionarios / 92 
Estamos en plena celebración de la primera década felipista, esa especie de 

perversión del socialismo, que hace diez años ya que arribó al poder, que tomó 
en la más clara acepción del término no sólo el «poder» sino que, matando a Mon
tesquieu, pretendió convertirse en un único poder, y que ahora manifiesta que 
precisará de otros diez años más 1<para poder cumplir su programa>>. ¿Qué pro
grama? Pienso que posiblemente en treinta, o cuarenta o cien años más lo cumpliría con más co
modidad. Lo que sucede es que a este país no le conocería después de tal barbaridad no sólo la 
madre que lo parió: es que ni Dios le iba a conocer. Mejor será no pensar en el tal descarrío. 

Y dentro de estas conmemo
raciones a ello nos aprestamos 
los funcionarios una vez decla
rada la pretensión guberna
mental de convertirnos en los 
chivos expiatorios de la actual 
situación económica en la que 
la ineptitud, el desparpajo, la 
necedad, la desvergüenza, la 
prodigalidad, las comisiones, el 
mal hacer y la dureza facial de 
algunos pretende redimirse con 
apretar un poquito más el cin
turón de los empleados públi
cos manteniendo la rebaja ya 
producida después del decreta
zo por todo el año que viene. 

Todos tenemos derecho a las 
celebraciones. Por eso, al ofer
tar una subida del 1'2%, des
pués de amenazar con la conge
lación -subida que ahora pa
rece va a «llegar» hasta algo más 
del 3 %- los funcionarios ce
lebramos una huelga general, 
que puede no quedarse ahí, pa
ra recordar a quien correspon
da que ya está bien, que que
remos ver dignificada nuestra 
función y no sólo en las remu
neraciones, y que también te
nemos derecho al cambio en su 
día prometido y ofertado, lue
go incumplido y olvidado. Por
que ya está bien, ya estamos 
hartos, de tener tan mala suer
te. Y muchos ya no estamos en 
edades de iniciar nuevas aven
turas o de iniciar nuevas expe
riencias. Y posiblemente tam
poco nos dé la gana de seguir 
aguantando a ineptos galonea
dos en la administración o en 
el gobierno. Y el ejemplo que 

se está dando para los funcio
narios que ahora llegan, tampo
co sirve para animarles de ca
ra al futuro. 

Conviene recordar que a 
partir de la Revolución France
sa se nombraba a los empleados 
públicos de forma exclusiva
mente graciosa, hasta que en 
1852 estableció Bravo Murillo 
los primeros rudimentarios sis- , 
temas selectivos, con unos mí
nimos derechos para el trabaja
dor y la amenaza siempre de la 
sainetesca «cesantía». Algunos 
derechos más, escasos en reali
dad, se consiguen con la Ley de 
Función Pública, de Maura, en 
1918, consolidados mínima
mente por la vigente ley funcio
narial de 1964. De la Reforma 
de 1984, mejor sería no hablar. 

Por todo ello, al promulgar
se nuestra vigente Constitu
ción, que habla de la regulación 
legal del estatuto funcionarial, 
el acceso a la función pública 
basado en el mérito y la capa
cidad y muy especialmente de 
la garantía de la imparcialidad 
en el ejercicio de la función, ha
bida cuenta del correcto trato 
dado al trabajador estatal en los 
gobiernos habidos hasta 1982, 
por todo ello, ingenuamente, 
muchos fuimos los que pensa
mos que la hora de la dignidad 
había llegado, con la llegada al 
poder del PSOE, para los siem
pre sufridos empleados del Es
tado. 

Pero lo que llegó fue la con
quista de las administraciones, 
la toma y captura de un reduc-

to siempre temido por el felipis
mo. Y una Ley declarada in
constitucional y luego corregi
da, que ha permitido la libre 
designación, las depuraciones, 
la colocación de los leales, la ar
bitrariedad retributiva, la apa
riencia de probidad al concur
sar los funcionarios ilusos que 
aún conservan virgen su credu
lidad y en general el manteni
miento de todas las viejas lacras 
seculares, ahora legitimadas, y 
el alejamiento de los sistemas 
que rigen en nuestro entorno 
político. Pero toda esta lastimo
sa trama deberá ponerse al día, 
regenerarse también aquí, por 
mandato constitucional aún 
cuando el vigente felipismo es
té retardando interesadamente 
la modernización de la función 
pública. Que por todo esto lu
chamos los funcionarios, no só
lo por la soldada. 

Entretanto y dado que la ad
ministración deberá profesio
nalizarse y romper su actual 
politización, es claro que los 
mismos vicios corruptores que 
sacuden a los políticos se van 
infiltrando en la administra
ción. Y por ello aquí también 
existen los funcionarios vena
les, los comisionistas, los inú
tiles con mando y prepotencia, 
la partidista e interesada justi
cia administrativa (tristemen
te llamada <<justicia») y en ge
neral los mismos defectos y la
cras proyectados desde la cabe
za política de las administracio
nes. Afortunadamente en por
centajes normales. 

Celebremos ahora la ocasión 
perdida en 1982 de haber con
seguido una administración 
digna en todos los sentidos; de 
haber conseguido un personal 
profesional y apolítico en su 
función que tuviese una carre
ra administrativa en la que só
lo los mejores accedieran a los 
puestos superiores; de haber 
conseguido una administra
ción, columna vertebral de la 
nación, que estuviera a la altu
ra europea; celebremos la oca
sión perdida de tener una ad
ministración independiente, al 
servicio del ciudadano y del 
país y cumpliendo objetiva
mente las finalidades guberna
tivas de cada momento. Y de
ploremos a sensu contrario el 
que la tozuda realidad nos di
ga que las administraciones 
han sido un botín más del feli
pismo, una apertura de heridas 
personales o jurídicas de difícil 
cicatrización y algo que pasa al 
cajón de asuntos pendientes 
que más tarde o más temprano 
deberá solucionarse. Desde 
dentro o por mandato comuni
tario supranacional. Que den
tro de muy poco, para bien y 
para mal, no sólo estaremos 
geográficamente en Europa. 

Por todo esto y no sólo por 
el salario luchamos los emplea
dos públicos. Y pueda ser que 
desde fuera nos den las solucio
nes antes de que se abra la ve
da contra muchas cosas en la 
posible caída del felipismo, re
cordando lo que en el decenio 
ha pasado en las administracio
nes. También «desde fuera» nos 
han devaluado la peseta y están 
dejando en pelota picada lapo
lítica económica que hasta aho
ra se ha llevado. Se ve que es
taba previsto por nuestras auto
ridades monetarias cuando lan
zaron la «caquita» de peseta, 
esa especie de lentillita, que por 
ahí circula. Premonición de 
mal gobernantes. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Por si fueran pocos los 
problemas de toda índole 
que nos acosan, ahora se nos 
ha venido encima lo del ra
cismo y la xenofobia. Lleva
mos un par de semanas tra
gando veneno en los medios 
de comunicación, que están 
dando vueltas a un asunto, 
por cierto nada novedoso ya 
que se inició en tiempos de 
Noé, cuyos hijos Sem, Caro 
y J afet fueron el origen de 
tres grandes divisiones ra
ciales: semitas, camitas e in
doerupeos. La historia, des
de entonces, ha venido sien
do una larga sucesión de lu
chas entre ·pueblos que han 
rechazado siempre al invasor 
de otra raza, de otra lengua 
o de otra religión. No obs
tante, hay que señalar tam
bién como en numerosas 
_ocasiones se ha llegado tam
bién, afortunadamente, a un 
razonable equilibrio y respe
to entre las diversas etnias 
que configuran nuestro 
mundo. 

Los habituales medios de 
comunicación vienen adop
tando un tono que se quiere 
trascendente, porque el 
asunto .l'? es, aunque dejan
do entrever a veces tanto la 
hipocresía como el cinismo. 
Los medios que podríamos 
llamar «murales», es decir 
las pintadas, han batido to
das las marcas de crueldad y 
de chabacanería. Se trata de 
un tema demasiado serio e 
importante como para ser 
tratado en un ambiente aca
lorado y enrarecido, que en 
modo alguno contribuye a 
clarificar las ideas. 

Para describir la situación 
actual no se me ocurre decir 
otra cosa que «esto es una 
porquería». Mi descripción 
es una simpleza más que vie
ne a añadirse a las muchí-

Dejar 
simas que estamos oyendo 
y leyendo estos días a pro
pósito del crimen de Ara
vaca. 

Sigo sin comprender como 
se puede matar de un modo 
tan frío y calculado; me as
quea que los políticos de uno 
y otro lado quieran res pon -
sabilizar al adversario; me 
repele profundamente que 
unos individuos puedan 
pensar de verdad las burra
das que, en relación con los 
inmigrantes, garrapatean en 
nuestras paredes; desconfío, 
en fin, de los alardes y aspa
vientos de «no racismo» que 
casi todos se creen obligados 
a difundir a los cuatro 
vientos. 

Recuerdo que emigrantes 
españoles, tanto en territo
rios americanos como euro
peos, los ha habido por cen
tenas de miles a lo largo de 
los siglos XIX y XX, tanto 
por motivos políticos como 
económicos. Ante esta reali
dad innegable, ¿cómo es po
sible que tratemos con des
consideración a ciudadanos 
de países que en otros mo
mentos nos abrieron sus 
puertas? No se comprende 
bien como unos veinte años 
después de haber inundado 
Europa con emigrantes espa
ñoles, ahora los hijos de és
tos se muestren de modo tan 
violento contra unos seres 
humanos que vienen a bus
car lo que en los años cin
cuenta y sesenta buscaban, y 
encontraban, los españoles 
en Francia, Alemania, Sui
za, etc. Y no me vale el ex
tendido argumento de que 
allí los trataron mal, por una 
sencilla razón: porque eso no 
es verdad. Pero explicar es-

en paz 
to último sería alargarse de
masiado. 

No obstante, también ten
go que decir que los inmi
grantes que ahora residen en 
nuestro país no tienen razón 
alguna al quejarse de la exis
tencia de unos controles, de 
unas limitaciones y de una 
reglamentación. Por supues
to que esta última es siempre 
mejorable, pero, en cual
quier caso, ellos están obli
gados a acatarla. Similares 
controles, absolutamente ra
zonables, sufrían los españo
les residentes en Europa, y 
los pasaban sin rechistar. Y 
es que podemos poner los 
pies encima de la mesa cuan
do estamos en nuestra pro
pia casa, pero ese gesto es in
concebible cuando nos en
contramos en casa ajena. Por 
lo tanto, pienso que tampo
co es admisible el desplante, 
incluso el chantaje, por parte 
de extranjeros residentes en 
España, que siempre cuen
tan, y no es casualidad, con 
el apoyo de partidos y orga
nizaciones enmarcados en 
esa «gauche divine» que pre
tende siempre tener la exclu
siva de la solidaridad, la li
bertad, la igualdad y otros 
conceptos que se lanzan a la 
cara con bastante desfacha
tez. Es normal y hay que 
exigir que los inmigrantes 
tengan reconocidos unos de
rechos, pero sin olvidar tam
poco que las posibilidades de 
nuestro país son limitadas y 
que esos ciudadanos tienen 
también unos deberes que 
cumplir y unas normas que 
acatar, las indispensables 
para garantizar la adecuada 
convivencia con el resto de 
la población. Y creo que to
do lo que digo encaja per-

fectamente en esa famosa 
Constitución del 78 a la que 
con tanta frecuencia recurri
mos. 

Para terminar, me quiero 
referir al triste hecho de que 
unos grupos alcalaínos extre
mistas y violentos hayan em
badurnado nuestras calles 
con insultos irreproducibles 
hacia la víctima del crimen 
de Aravaca y con amenazas 
intolerables a la población 
inmigrante. Y siento de ver
dad que lo hayan hecho pre
cisamente en vísperas del 
20 de noviembre, para ju
gar así de modo fácil a la 
ceremonia de la confusión. 
Tengo la impresión de que 
los jóvenes dirigentes de 
Falange Española han sido 
involucrados abusivamente 
en esta maniobra, que sal
pica de modo lamentable 
a su partido y a su fundador. 
Pienso que este partido po
lítico, que cumple escrupu
losamente todos los requisi
tos legales, tiene perfecto de
recho a celebrar en paz su fu
neral anual en memoria de 
José Antonio, guste o no gus
te a determinadas personas. 
Parte de la prensa local ha 
caído en la trampa y ha ver
tido sobre este grupo todos 
los tópicos al uso, tildándo
lo de derecha (nunca se de
finió como tal), de extrema 
o de ultra (menos todavía), 
o de racista y xenófobo, 
cuando es imposible encon
trar la más mínima manifes
tación de estos sentimientos 
a lo largo del discurso jo
seantoniano. 

Además de respetar a los 
emigrantes, ¿podríamos to
dos hacer un pequeño es
fuerzo para dejar de una vez 
a los muertos en paz? 

Fernando GARCIA 
PELA YO 
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Recuerdos 
Era uno de esos días inver

nales en que la Capital, la de 
España, estaba envuelta en 
brumas; los coches llevaban, 
algunos, los faros encendidos; 
el suelo, el que no produce, 
estaba mojado. Estos ambien
tes en que la mirada no hace 
más que tropezar, la vista des
ciende al tacto y lo que se ha
ce es palpar ... creando un es
tado de ánimo temeroso, al 
convertirse nuestro alrededor 
en misterioso escenario. Da la 
sensación que va a surgir al
go inesperado y van apare
ciendo como por ensalmo, en 
primeros planos sucesivos, las 
imágenes. Cae uno entonces 
en cuenta del fundamento y 
razón de la creencia en bru
jas que en Galicia tienen. 

Bullía en mi ánimo unan
sia infinita de poner el alma 
en mangas de camisa, porque 
el alma digan lo que digan a 
veces se siente, con el esque
leto inclusive. Quería quitar
me esa capa social ciudadana; 
esa decoración y hartarme a 
placer de campo, incluso dar 
trepolinas y cabriolas en él, 
como las dio nuestro D. Qui
jote dentro de su singular 
locura. 

Iba a pulsar el paisaje y al 
paisanaje y cogiendo la carre
tera de Burgos arriba hacia la 
Sierra Matriz de la Ibérica y 
a una treintena de kilómetros 
dar vista y pecho a San Agus
tín y allí torcer a la izquierda 
por el «trebol» y enfilar la ca
rreterita de Colmenar Viejo 
situado en amplio valle con el 
contrafuerte de la Sierra des
plegada al fondo en su magni
tud y belleza y ahora con sus 
cumbres nevadas. Mirando 
de soslayo el cataclismo gra
nítico de La Pedriza, que pa
rece, las ruinas de un gran 
castillo natural. En sus estri
baciones y brizando un sueño 
está el Manzanares sirviendo 
de espejo al cielo en el embal
se de Santillana, antes de en
trar en la Villa y Corte. · 

Según entraba la mañana 
iba desapareciendo el tupido 
cendal de la niebla y el sol ha
bía conseguido brillar esplen
doroso. El ánimo compungi
do antes cobraba desbordan
te alegría. A derecha e iz
quierda en ininterrumpida 
sucesión grandes dehesas ga
naderas bordean la carretera 
hasta Colmenar. Están cerca
das «sobre sí» en piedra berro
queña, bien talladas y perfec
tamente ensambladas. Hay 
también divisiones hechas 
con fuertes estacas y alambre 
de espino. Encierran reses ne
gras como el carbón y el áni
mo se reverdece al contacto de 
tanta bravura junta. Estas no 
son como, las· de Santander 
que las he visto llevar a abre
var por niños rubios ... Aquí 
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van hombres a caballo curti
dos por cien soles y con picas 
bien afiladas. Da gusto oírles 
dar los buenos días y hablar 
con ellos largo y tendido. Ca
la hondo y robustece su recio 
hablar. 

El campo duerme ahora un 
sueño verde, la yerba está ra
la de tanto pastoreo. Los fres
nos desnudos, con sus gruesos 
troncos y las ramas largas y 
flexibles pregonan, en espe
ranza cierta, la frescura en los 
ardorosos días de verano y las 
graves encinas con humildad 
y fortaleza conservan peren
nes sus follajes. Todo ello en
tre el rumoroso canto de so
brios ríos castellanos y sus flu
yentes aguas claras y frías ... 

Iba a Colmenar a comprar 
pan candeal que aquí tiene 
una forma circular, con un 
festón en la periferia y cuadri
culado el centro, de poca al
tura, mucho peso y la corteza 
brillante como si fuera de ca
ramelo. Daba la impresión de 
que le hubieran echado ese 
barniz de alfarero con que cu
bren los botijos de invierno. 

Es una tahona que todavía 
encienden el horno con leña 
de encina, sarmientos y jara, 
que tanto abundan por estos 
aledaños; así como el tomillo. 

Cuando entré, el amplio 
zaguán, estaba lleno de coma
dres y algún que otro aldeano, 
con su traje de pana negra y 
la boina, sin vuelo, cubrien
do el «magín». Eran esos 
«Sancho Panzas», con sus 
«gramática parda» que vuel
can un carro con una senten
cia de las suyas. 

No sé lo que era más em
briagador, si el olor de aquel 
horno mezclado con el del pan 
recién cocido o la fragancia, 
enjundia y través del hablar 
castellano en toda su pleni
tud, con sus giros, su brío y 
su sal. Recién salido del pue
blo que lo parió y le dio vida. 

Parecía como si el campo 
entero se hubiera hecho pala
bra y el verbo también olía a 
jara, romero y tomillo. Un 
pueblo que fue el primero en 
emanciparse del latín, quemó 
el Fuero Juzgo en el Arlanzón 
y se hizo HISP ANIA. 

Era el zaguán de aquella ta
hona de Colmenar Viejo, en 
aquellos momentos, un aula 
donde se podía escuchar una 
de las lecciones más eruditas 
de filosofía y había allí, tam
bién, material fecundo para 
escribir toda una historia uni
versal. Porque aquello no era 
una parte del universo sino el 
universo entero. 

Mañana soleada y acaricia
da por el sol invernal, suave 
y plácida y con esa p~ y so
siego la miraba y abrazaba mi 
corazón. 

Luis AYORA 

Casa de Oficios - Colectivo Arce 
El martes 3 de noviembre 

de 1992 se decidió en Comi
sión de Gobierno a la perso
na responsable (director) y al 
equipo que conduciría la Ca
sa de Oficios Ambientales du
rante el curso 1992-93. 

En nuestro artículo ante
rior fechado el 19-9-92, el Co
lectivo Arce nos anticipamos 
a dicha resolución porque 
efectivamente y después de es
te lapsus de tiempo han con
firmado a la persona de José 
Manuel Navarro, el «maño», 
y a su equipo a cargo del pro
yecto. 

Actualmente desde Arce te
nemos la sensación de haber 
sido burlados y conducidos 
por los oscuros caminos de la 
política municipal; nos 
explicamos: 

Después de 7 meses (de no
viembre del 91 a mayo del 92) 
esperando que el INEM apro
base el proyecto presentado 
por Arce respecto al tema de 
la Casa de Oficios AmQienta
les (COA), en mayo de 1992 
se nos comunica a través del 
concejal de Medio Ambiente 
que ha sido apoyado el pro
yecto y que el Colectivo nom
brase el/la director/a del equi
po, que como en años anterio
res sería ratificado por el 
Ayuntamiento. Una vez re
suelto este tema, de pronto se 
decide hacer un informe mu
nicipal por el que se decidían 
a manipular todo el proceso 
anterior orientándolo hacia 
un concurso público. 

Llega el período vacacio
nal, y es durante este tiempo 
cuando a Arce le llegan los ru
mores (ahora confirmados) 
que lo que se pretende desde 
el equipo de Gobierno es que 
este tercer año el proyecto lo 
dirija una persona ya desig
nada previamente y el equipo 
que ésta decida. 

En septiembre las cosas se 
aceleran y efectivamente se 
convoca un «Concurso Públi
co de Mejoras de Ideas» al 
proyecto aprobado desde el 
INEM, dando un plazo de 3 

días. Como está previsto sólo 
se presenta el proyecto de Jo
sé Manuel Navarro y su equi
po y el del Colectivo Arce y su 
personal. 

En ese preciso momento IU 
y PP intervienen, ya que son 
miembros de la Comisión de 
Planeamiento donde se re
suelve este tema, y tras valo
rar ambas ideas deciden dar 
su apoyo a Arce con 5 votos a 
favor contra 4 del PSOE. Es
ta decisión normalmente es 
asumida por Comisión de Go
bierno que es el último trámi
te legal en este proceso. De es
te modo el asunto se les pone 
difícil, y sólo queda llevarlo a 
Comisión de Gobierno, com
puesto sólo por miembros del 
PSOE, para que ratifiquen la 
decisión de la Comisión de 
Planeamiento. Pero «DO pue
den hacerlo» porque ellos no 
quieren que Arce dirija el 
proyecto y buscan todo tipo 
d~bras sucias: dimes y 
diretes, ocultaciones de infor
mación, datos falsos, informes 
irreales, llegando incluso a di
famaciones personales para la 
directora del proyecto como 
miembro de Arce y afectando 
a todo el grupo. 

Desde Arce estábamos espe
rando la resolució oficial (por
que la no oficial ya era cono
cida) para poder comunicar a 
todos ustedes desde la prensa 
local que el Colectivo Arce pa
ra la Recuperación Ambiental 
es el creador del proyecto y 
que desde el inicio nos hace
mos cargo del mismo durante 
los dos cursos, realizados con 
buenos resultados laborales, y 
asimismo reivindicando por 
tanto nuestro proyecto y re
chazando públicamente todas 
las maniobras, que desde este 
Ayuntamiento sólo conducen 
a apartar a un grupo ecologis
ta, sin ánimo de lucro, del 
contacto hasta ahora fructífe
ro con este organismo, para 
entre todas las fuerzas alcalaí
nas conseguir una ciudad más 
sana, para vivir y convivir. 

Colectivo Ecologista ARCE 

28 de noviembre de 1992 



En los fértiles prados de Vi
llamalea, donde es frecuente es
cuchar los cantos de la perdiz y 
donde campean las liebres, na
ce de sus hondas entrañas un 
caudaloso manantial que en 
otros tiempos fue apreciado y 
aprovechado hasta la última go
ta del mismo, ya que de él be
bían, y se aprovechaba para el 
riego, una buena parte de Al
calá. Este cuantioso manantial 
padece hoy una vejación conti
nua, ya que poco a poco lo han 
hecho desaparecer de sus anti
guos feudos y la que fue agua 
diáfana y cristalina, orgullo de 
fuentes y huertas, hoy gran 
parte de la misma, sin haber si
do sus aguas acariciadas por el 
sol, ni haber visto la luz, sin 
que fluyan por cantarinos ca
ños, ni corran por surcos o ace
quias de hortelanos, por desig
nio de los hombres y de los 
tiempos, están obligadas a 
unirse a las impuras hediondas 
aguas fecales y residuales , pa
ra ser tratadas en las depurado
ras unos kilómetros más abajo; 
siendo ellas aguas claras y pu
ras, son tratadas sin haber ser
vido nada más que para ir con
ducidas por sendas tortuosas y 
oscuras; cuando el progreso y el 
bienestar más necesitan de tan 
aprecia<lo líquido, este otrora 
nombrado manantial de Villa
malea parece ser que está con
denado al olvido. 

El agua de Villamalea ron las gruesas piedras calizas 
que lo formaban. Hace unos 
diez años el agua de Villamalea 
que no era aprovechada por la 
residencia ni por la BRIPAC, 
fue canalizada a un desagüe que 
discurre cerca de la misma. 

Desde su nacimiento en los 
prados de Villamalea discurre 
por una galería o mina cons
truida de ladrillo y mortero 
bastardo de unos 90 centíme
tros de altura (tal vez constitui
da en el año de 1855, pues así 
lo indica en un hito colocado 
presumiblemente por donde 
discurre el manantial), éste co
rre durante un largo trecho ca
si paralelo a la carretera de Me
co, estando perfectamente seña
lizada su canalización por unas 
pirámides rectangulares de 90 
por 80 y 60 centímetros de al-

tura, de piedra caliza, oscure
cida por la patina adquirida 
con los años; éstas se desvían de 
la misma a la altura del km. 3, 
atravesando el arroyo y la fin
ca de las viñas madres de exten
sión agraria, hasta los depósi
tos de agua de la residencia de 
ancianos, donde es elevada en 
parte y utilizada para el riego 
de los jardines; cruza la auto
pista y entra en la antigua 
huerta del Caño Gordo, cono
cida también como manicomio 
por haberse construido en esta 
finca el hospital psiquiátrico 
provincial, inaugurado por el 
Presidente de la República en 
el año 1936, D. Manuel Azaña. 

En esta antigua huerta exis
ten varios pozos o respiraderos 
y otros tantos motores que ele
van el agua utilizándose la mis-

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones .. . Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 

ma para el riego de jardines y 
llenado de piscinas y eventual
mente para el consumo. 

Antaño era utilizada para el 
riego de las huertas existentes 
en la colonia que se construyó 
por la década de los 50, hoy 
abandonadas las huertas. El 
agua que se almacenaba en los 
depósitos y que abundante
mente fluía por el rebosadero, 
junto con la sobrante, era con
ducida desde allí hasta las fuen
tes y ruedo de Alcalá, siendo la 
primera fuente o abrevadero la 
que estaba en la esquina no
roeste de lo que hoy es el pabe
llón Ruiz de Velasco. Cuando 
instalaron la alambrada del 
mismo descubrieron el pilón 
que se había quedado enterra
do al subir el nivel de la carre
tera, lo desmontaron y se lleva-

Este cuantioso manantial po
dría ser canalizado desde su na
cimiento y bombeado a los de
pósitos municipales, ya que no 
queda muy lejos de los mismos, 
o bien se podría construir un 
depósito junto al nacimiento; 
esto representaría tener una re
serva continua de agua, como 
apoyo a la procedente de la 
mancomunidad, teniendo muy 
en cuenta los derechos que so
bre la misma puedan tener las 
entidades que hoy utilizan esa 
parte de agua, y sobre todo en 
la época estival. 

Rafael FERNANDEZ 
LO PEZ 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

M E· R C E O E S PRADO 
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Tribuna económica 

La reforma del Impuesto sobre Sociedades 
Cualquier persona ajena al derecho fiscal puede entender por Impuesto Sobre Sociedades aquel 

tributo que grava a las sociedades. El problema radica en que los tributos que gravan a las socie
dades son muchos y muy variopintos. Es por ello que así dicho: «Impuesto Sobre SociedadeS>> pue
de resultar insuficiente para aclarar de qué impuesto se trata. Sirva esta introducción sobre la re
forma del Impuesto Sobre Sociedades para hacer desde aquí un llamamiento a los legisladores pa
ra que no desaprovechen la oportunidad de la Reforma para ya de paso bautizar a dicho impuesto 
con el nombre que siempre debiera haber tenido: Impuesto Sobre el Beneficio de las Sociedades 
(o también sobre la Renta de las Sociedades). 

¿Qué pasa pues?, ¿que 
también van a reformar es
te impuesto? Pero si no aca
bamos de asimilar el Im
puesto Sobre Actividades 

. Económicas, si con el nuevo 
l.R.P .F. aún no hemos lle
gado a presentar la primera 
declaración, si el l. V .A. nos 
<Jicen que vayamos hacién
donos la idea de que a par
tir de 1 de Enero tendremos 
un nuevo texto legal. ¿Les 
parece poca reforma? Pues, 
si le parece poco taza, toma 
taza y media. Vayan prepa
rándose los estudios del te
ma que en la próxima legis
latura tendremos un impues
to más a aprender del que yo 
desde aquí voy a hacer algu
nos comentarios. 

La primera pregunta que 
podemos plantearnos es si 
realmente es necesario un 
impuesto de estas caracterís
ticas. Si lo que realmente se 
pretende gravar es una capa
cidad de pago en los ciuda
danos, ¿por qué gravar esa 
capacidad en unos entes por 
ellos formados? ¿por qué no 
esperar a gravar la dicha ca
pacidad (en este caso, renta) 
cuando llegue a manos de sus 
titulares? 

Parece que las razones 
que abogan por el manteni
miento de la existencia del 
Impuesto Sobre Beneficio de 
las Sociedades son básica
mente dos: 

a) A través de dicho Im
puesto se proyecta la políti
ca fiscal del gobierno. 

b) A través del mismo se 
permite el control en los cen
tros (sociedades) donde se 
generan la mayor parte de 
las rentas. 

U na vez defendida su 
existencia podemos pregun
tarnos, ¿por qué se están 
planteando su modificación? 

El mundo económico ha 
sido objeto de grandes cam
bios. Han aflorado las socie
dades holding, se han inter
nacionalizado los flujos eco-
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nómicos, se han creado gran
des espacios económicos 
(C.E.E.), se ha permitido la 
liberación de movimientos. 
de capitales. 

Todos estos cambios (en 
gran medida no contempla
dos en el actual impuesto) 
han hecho replantearse un 
tributo que se estaba que
dando obsoleto y que no da
ba respuesta a los mismos. 
Esta es la principal razón de 
la reforma amén de otras de 
carácter técnico. 

En esta línea existen dos 
informes (de la OCDE y del 
Comité Ruding) desde los 
que se plantea la reforma del 
Impuesto. 

Las críticas que hace el in
forme de la OCDE al actual 
Impuesto son básicamente: 

- Su efecto negativo pa
ra el ahorro y para la inver
sión. 

- Produce distorsiones 
internacionales en los movi
mientos de capitales. 

- Es de una técnica com
pleja. 

- No es un tributo neu
tral desde el punto de vista 
de la asignación de recursos. 

Propone dicho informe 
que desaparezca la doble im
posición sobre los beneficios, 
que exista una coordinación 
internacional para tener cri
terios homogéneos sobre el 
cálculo de la Base Imponi
ble , normalizar los incenti
vos tributarios y la aproxi
mación de las tarifas del 
l.R.P.F. y de dicho Impues
to al objeto de no crear de
seconomías de opción. 

El otro informe (el del Co
mité Ruding) hace un plan
teamiento basado en las ac
tuales debilidades del Im
puesto. Principalmente ha
bla de las grandes diferen
cias existentes entre los Im
puestos Sobre el Beneficio de 
las Sociedades en el seno de 
la C.E.E. lo que conlleva a 
distorsiones a la hora de la 
implantación de las socieda-

des en un país o en otro. Na
rra dicho informe la diferen
cia de criterios interpretati
vos entre las Administracio
nes Tributarias de los países 
de la C.E.E. . 

Los pilares sobre los que 
basa dicho informe la refor
ma del Impuesto son básica
mente: 

- El establecimiento de 
unas reglas comunes entre 

' los países a la hora de defi
nir la Base Imponible. 

- Los tipos de gravamen 
de los distintos países debe
rían moverse en una banda 
entre el 30 y el 40%. 

- Los incentivos fiscales 
deberían ser de enorme 
transparencia que permitie
ra una eficaz asignación de 
recursos. 

- Se debería evitar la do
ble imposición (por dividen
dos e internacional). 

Vemos pues cómo ambos 
informes presentan bastan
tes puntos en común. Den
tro del Ministerio de Econo
mía y Hacienda a buen se
guro que están dejándose 
aconsejar por lo en ellos es
tablecido. Pero no solamen
te están contando nuestras 
autoridades a la hora de 
plantear la reforma del Im
puesto con las opiniones de 
dichos Informes. El Instituto 
de Estudios Fiscales ha ela
borado un cuestionario so
bre los puntos más impor
tantes de la reforma (al igual 
que lo hiciera en su día con 
el I.R.P.F.). 

Dicho cuestionario lo ha 
enviado a diferentes institu
ciones al objeto de recabar 
de determinados colectivos 
de la sociedad española sus 
opiniones al respecto , medi
da ésta que es de alabar des
de esta tribuna. Asílas cosas, 
voy a centrarme sin ánimo 
de agotar la materia de la re
forma en algunos aspectos 
que creo que no se le debie
ran olvidar al legislador: 

1) Se debiera permitir 
una regulación de activos 
que haga que la imagen con-

table de las sociedades sea 
acorde con su precio actual 
de mercado aunque fuera 
gravando dichas Reservas de 
Regularización. 

2) Se debiera suprimir to
do tipo de regulaciones de 
índole contable. Si ya tene
mos el RD 1643/90 que 
aprobó el nuevo Plan Gene
ral Contable en consonancia 
con las Directivas Comuni
tarias, ¿por qué hacer en 
otro cuerpo legal una nueva 
regulación de aspectos que 
no son sustantivos del 
mismo? 

3) Si la nueva Ley de 
Renta trata de aproximar 
(en lo referido a rendimien
tos de actividades empresa
riales) la normativa suya con 
la del Impuesto Sobre Socie
dades en lo referido a la Ba
se Imponible deberíamos 
preguntarnos ¿por qué no 
aproximar los tipos de grava 
men? Claro está, sin que eso 
suponga subir el tipo del Im
puesto Sobre el Beneficio de 
las Sociedades. 

4) Buscar mecanismos 
que eviten realmente la do
ble imposición sobre los di
videndos y la doble imposi
ción internacional. Lo que 
hoy tenemos son fórmulas 
que sólo palian en parte la 
doble imposición. 

5) ¿Por qué no plantear
se la compensación de pérdi
das no sólo hacia adelante si
no también hacia atrás? En 
este sentido la propuesta ela
borada por un grupo de ca
tedráticos de Hacienda Pú
blica (encabezados por el 
profesor Fuentes Quintana) 
proponen que las pérdidas 
de un ejercicio puedan ser 
compensadas también con 
los beneficios de los dos ejer
cicios inmediatos anteriores. 

6) ¿Tiene sentido si se lo
grara evitar la doble impo
sición el mantenimiento de 
las Sociedades transparen
tes? 

Con estas recomendacio
nes dejo fa exposición sobre 
este Impuesto en la espera de 
que otras plumas elaboren 
otros puntos de vista que 
puedan servir a nuestros le
gisladores para ilustrarlos en 
la redacción de una nueva 
Ley moderna y acordada con 
los tiempos que corren. 

Fernando GONZALEZ 
GONZALEZ 

· Asesor Fiscal de JURE 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

ta 

"ª Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ l t \ i ,· U ! H t "- \ R t -, 

EN ALCAIA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADAlAJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



Hoy 
La Vaguada: 

' 

No lo dude más 
Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 
desde 1 hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto con grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras al 

ritmo previsto. 

El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



Cinco corales de Alcalá interpretaron individualmente un pequeño 
concierto y colectivamente el coro de esclavos de 'Nabuco·, de Verdi 

se celebró el 1 concierto extraordinario 
de santa Cecilia, patrona de la música 

Cinco corales alcalaínas participaron en el 1 concierto extraordinario celebrado en la iglesia Magis
tral Catedral de Alcalá a partir de las ZO horas del sábado Zl de noviembre como conmemoración de 
la festividad de Santa Cecilia, patrona de la música. 

La Coral Lírica Complutense, dirigida por Gabriel Alarcón To-
dirigida por Angel Manzana!, la ledano, la Schola Cantorum, di
Coral del Orfeón Complutense rigida por Nuria Matamala y la 
de Juventudes Musicales, dirigi- Coral Virgen del Val, dirigida 
da por Juan Luis Díaz Martín, por María del Carmen Cerezo 
la Coral Polifónica Alcalaína, Monsó, ofrecieron individual-

21 de nowlembre de t992 

mente un pequeño concierto pa
ra concluir con la interpretación 
del coro de esclavos de Nabuco, 
de Giusseppe V erdi a cargo del 
grupo formado por . todos los 
componentes de las cinco corales 

dirigidos por Nuria Matamala y 
con Nieves Hernández de pianis
ta. 

Argimiro Figal, de Juventudes 
Musicales y AntxonJiménez, de 
la Schola Cantorum fueron los 
impulsores del concierto: «Siem
pre tiene que haber una cabeza 
visible, pero lo importante ha si
do el entusiasmo por parte de to
das las corales y por mucho es
fuerzo que pongas, si ellas no 
quieren, esto no hubiera sido po
sible» , explicó Jiménez. 

El único coro de Alcalá que no 
pudo asistir al concierto fue el co
ro de la Universidad de Alcalá. 
Tampoco estuvo otro coro que 
participó el pasado año en el 
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I encuentro de coros, el del Con
servatorio. Así, como mínimo 
hay en Alcalá siete coros a los que 
habría que añadir la rondalla y 
coro de San Isidro, e incluso el 
grupo de follt Aljibe, que tiene en 
su repertorio música coral. «Co
mo primer año de celebración de 
la festividad de Santa Cecilia, 
creemos que está bien. Espera
mos mejorarlo el próximo año 
y que sea mayor el número de 

El pasado sábado 21 de 
noviembre, tuvo lugar en el 
amplio recinto de la Iglesia 
Magistral, una muestra con
junta de la música coral que 
en nuestra ciudad se. está 
gestando. 

El motivo de esta citada 
reunión, lo planteó l~ cele
bración anticipada de lapa
trona de los músicos: Santa 
Cecilia; siendo asimismo Ju
ventudes Musicales la enti
dad organizadora. 

Los coros participantes, 
según explicaba un progra
ma de mano bien ideado y 
confeccionado, fueron (alte
rando algo el orden estable
cido); primero el Orfeón 
Complutense de Juventudes 
Musicales que dirige Luis 
Díaz. Este grupo inició su 
actuación paradógicamente 
con la canción «¡Adiós!» del 
padre J. Ignacio Prieto 
-músico destacado del si
glo XX- que vino a mo
rir a esta ciudad hace doce 
años. 

A continuación cupo el 
turno a la Coral Lírica Com
plutense, que comenzó su 
manifestación con una deli
cada obra compuesta por 
Angel Manzana!, su direc
tor, sobre un poema de la 
poetisa Montserrat Vallés, 
afincada en Alcalá. 

La Coral Polifónica Val
calaína, dirigida por Gabriel 
Alarcón, actuó en tercer lu
gar arrancando el aplauso 
del público a pesar de ser 
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agrupaciones que asistan». 
«No solamente es importante 

el hecho de celebrar nuestra pa
trona sino el hecho de que nos 
unamos los coros y empezar a ha
cer cosas juntos», manifestó Ar
gimiro Figal. 

Así pues, los impulsores de la ' 
idea, con la conformidad de las 
agrupaciones que intervinieron, 
pretenden que la festividad de 
Santa Cecilia quede instituciona-

lizada con una celebración de es
tas características. Además, se
gún explicaciones de Antxon Ji
ménez y de Argimiro Figal, la 
pretensión es que cada año haya 
unas jornadas más extensas de 
música coral. 

Así pues, el punto culminante 
de la celebración fue la interpre
tación del coro de esclavos de 
'Nabuco' en el que intervinieron 
27 bajos, 25 tenores, 37 contra-

A propósito de Santa Cecilia 
muy reciente su constitu
ción. 

Asimismo, participó la 
Schola Cantorum, advirtién
dose la calidad del sonido, su 
veteranía, aunque el grupo 
era poco numeroso. De todos 
modos, su actual directora, 
con tesón, logró buen resul
tado. 

En último lugar cantó la 
Coral Virgen del Val, que 
dirige Carmen Cerezo, sor
prendiendo al auditorio, no 
sólo por la juventud de sus 
componentes, sino por la 
formidable impostación de 
sus voces. 

El acontecimiento termi-,. 
nó con el canto por los cinco 
coros participantes del Coro 
de Esclavos de la ópera de G. 
Verdi, Nabucodonosor, que 
Nieves Hernández acompa
ñó con generosidad al piano. 

En fin, queridos lectores, 
de todos es conocido que 
Santa Cecilia es la patrona 
de los músicos. ¿Desde cuán
do? Quién lo sabe ... Desde 
siempre quizá; o, por lo me
nos, se ha de rastrear esta 
tradición desde el momento 
en que las exigencias políti
co religiosas hicieron necesa
rio el patrocinio de un san
to o santa para los gremios 
de profesionales que se iban 
configurando a la par que se 
experimentaba el nacimien-

to de las ciudades, en aque
lla Europa de finales de la 
Alta Edad Media. 

Desconocido es el momen
to en el que los músicos se in
dependizaron del resto de los 
servidores y confusas serían 
las razones que esgrimirían 
éstos para elegir a esta cris
tiana del siglo III, como pa
trona de su profesión, ya que 
Cecilia no tenía directamen
te, nada que ver con la mú
sica, aunque los pintores 
-por las razones que se ex
presarán- la efigiaron can
tando y tocando el órgano, 
tal y' como puede apreciarse 
en la obra que expone el Mu
seo del Prado, del boloñés 
Lionello Spada. 

No obstante su hagiogra
fía narra que esta santa, 
aunque casó con el patricio 
romano Valerio, ofreció su 
virginidad a Dios y en su bo
da cantaban y tocaban los 
asistentes con gran regocijo. 
Sin embargo, en el texto ori
ginal no decía exactamente 
eso, sino que ponía «candén
tibus organis», es decir, uni
dos los asistentes con calor; 
con emoción y, el traductor 
sumido en las penumbras de 
aquellos escritorios del siglo 
V, leyó mal y tradujo peor, 
al escribir que cuando era 
conducida al martirio (fue 
decapitada) sonaban órganos 

altos y 32 sopranos, es decir, 121 
personas. 

«Ha habido gran entusiasmo 
por parte de todas las agrupacio
nes y no ha sido difícil la or
ganización», señalaron Figal y 
Jiménez. Concluido el concier
to, que llenó la iglesia Magis
tral Catedral de espectadores, 
los participantes en el mismo ce
lebraron una cena de herman
dad. 

y cantaba (tradujo cantanti
bus por candéntibus) salmos 
a Dios. 

Poco importa este error 
histórico-verbal, si esta cele
bración ha sido motivo pa
ra que Juventudes Musicales 
convoque este afortunado 
acontecimiento al reunir a la 
mayoría de las corales alca
laínas que con entusiasmo 
ofrecieron su desinteresada 
afición y su trabajo y -aho
ra sí- «candéntibus et can
tantibus», es decir, cantan
do con pasión y con ardor ... 

Ojalá el 22 de noviembre 
del próximo año, este acon
tecimiento vuelva a repetir
se pero dotándolo de mayor 
significación si es posible, 
porque Alcalá musicalmen
te, también está viva. Empe
ro, esto no basta para servir
la como su antigüedad y su 
abolengo se merecen. Hemos 
de conseguir los melómanos 
unidos que en Alcalá se ex
perimente un Festival Na
cional o internacional de co
ros de aficionados, como ya 
se apuntaba en un artículo 
que publicó este semanario 
el 16 de marzo de 1991. 

Lo más importante, el 
amor a la música vocal, ya 
existe; lo han manifestado en 
este acto, el numeroso públi
co asistente y la actitud de 
los coristas. Vayamos a por 
lo demás ... 

Theófilo ACEDO DIAZ 
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Actuación del dúo Paraiso en el Chorrillo 

un bar organiza bailes con orquesta en la calle 
Bailar a la hora del verm.uth se puede convertir en algo que no sólo ha de quedar para unas ferias. 

El bar Osma, situado en la calle Antonio Cabezón, en pleno barrio del Chorrillo, puso en marcha el 

domingo día 22 de noviembre una iniciativa de lo más bailable. Amenizar el verm.uth, el aperitivo do

minical con un baile. Y aunque al principio no parecieron ser muchos los que se marcaron el pasodo

ble, una vez roto el hielo, se fueron acercando algunas parejas. 

La impulsora fue la propie
taria del bar Osma, Lydia Ga
llego. Los encargados de po
ner la música en directo fue
ron el dúo Paraíso: «La can

tante es ~~rmana mía y se nos 
ocurrió hacer el baile en la 

calle para animar el ambien
te ya que estaba un poco 
apagado». 

Y aunque costó romper ese 
hielo de la timidez que a más 
de uno le congela el ánimo, 
poco a poco fueron saliendo 

PELETE RIA 
Pezuela 

las parejas. La verdad es que 
los mirones fueron mayoría 
pero a nadie le amargó el 
dulce de tomar el aperitivo 
mientras escuchaba la músi
ca del dúo Paraíso. «Sí, creo 
que vamos a volver a hacer 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

actuaciones así porque está sa
liendo bien», dijo Lydia 
Gallego. 

La idea ha contado con el 
beneplácito del ayuntamien
to, el cual, concedió el permi
so para realizar la actuación 
en plena calle, prestó un esce
nario y unas vallas para cor
tar la calle Antonio Cabezón; 
ni siquiera cobró tasa alguna 
por poder realizar el espectá
culo. «No nos ha puesto nin
guna pega el ayuntamiento. 
Lo pensamos el jueves, el 
viernes fuimos a pedir permi
so y hoy domingo hemos po
dido dar el baile». 

COLECCION PIE 92·9! 
en Pezuela de las Torres. EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES. 
Visítenos y compruebe calidad y precios 
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Gritos contra el alcalde, el concejal de Vivienda y el rector de la Universidad 

Manifestación de la Asociación 
de vecinas Sin casa 

Un grupo de personas se manüestó el domingo día 22 de noviembre en demanda de viviendas de pro

moción pública en un acto reivindicativo organizado por la Asociación de Vecinos Sin Casa. La mani

festación partió de la plaza del Barro y tras recorrer diversas calles llegó a la plaza de Cervantes. Los 

manifestantes, cerca del medio centenar, corearon gritos contra el concejal de la Vivienda, el socialis
ta José Luis García Graván, contra el alcalde, norencio Campos y contra el rector de la universidad 

de Alcalá, Manuel Gala. 

Gritos de 'Escucha Graván, 
casas para obreros en la uni
versidad', 'Con nuestro dine
ro, casas para obreros', 'Me
nos premio Cervantes, más 
casas para currantes' y 'Rec
tor, que te cuelas, el baremo 
lo superas' fueron los más co
reados por los manifestantes. 

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos Sin Casa, 
Victoriano Fernández, seña
ló que la causa de la manifes
tación fue «el ' choteo' del 
IVIMA (Instituto de la Vi
vienda de Madrid), que no 
nos quiere recibir para lograr 
la solución de problemas 
puntuales». 

«También aprovechamos 
para denunciar el tema de la 
universidad», dijo Victoriano 
Fernández quien añadió que 
«Dos parece bochornoso que 
con dinero público se estén 
construyendo viviendas de 
protección oficial para funcio
narios que tienen unos sueldos 
muy altos. No entendemos na
da. Los funcionarios pueden 
tener derechos a que se les 
construyan viviendas pero 
con los presupuestos corres
pondientes. No se puede uti
lizar el dinero público desti
nado a las viviendas de ren
tas más bajas para construir
les viviendas a los catedráti
cos; nos parece ·una tomadu
ra de pelo». 

Victoriano Fernández se
ñ a ló que «suponiendo que 
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el presupuesto para construir 
esas viviendas fuera de la pro
pia universidad, ésta debería 
ceder por solidaridad con los 
trabajadores, al menos 50 vi
viendas a cuenta del famoso . 
albergue que defiende Cári
tas». 

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos Sin Casa ex
plicó que «nos parece bochor-

noso por parte de Izquierda 
Unida y del PSOE que no 
apoye a Cáritas y al Partido 
Popular en su petición insis
tente de que en Alcalá se pon
ga una solución de urgencia a 
estas familias que están en 
peores condiciones. Me refie
ro por ejemplo al famoso al
bergue». 

«En Alcalá hay ahora mis-

mo al menos 100 casos de ur
gente necesidad. O están vi
viendo en la calle o viven en 
la misma casa siete familias. 
Nosotros nos hemos presenta
do en el despacho del conce
jal de la Vivienda con situa
ciones de él mismo mostrarse 
desesperado», concluyó Victo
riano Fernández. 

En la manifestación estuvo 
presente una familia que dos 
días después fue desahuciada. 
El padre de familia, Antonio 
Martínez, explicó que tiene 
cuatro hijos y que con su suel
do no puede mantener a su fa
milia y pagar un alquiler al
tísimo. Esta familia quedó de
sahuciada por orden judicial 
el martes día 24 de noviem
bre. «No sabemos adónde va
mos a ir», dijo Antonio Mar
tínez: «Estamos intentanto 
ver si el ayuntamiento nos da 
algún tipo de solución». 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmedtata. 
Pero instalar Calefacción ~ 
Roca es el gran cambio. El C§l ce~ 
que menos salta a la vista. · 
Pero el que más va a notar. :.:==~ 

Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



José María Fontana Bertrán, secretario de la Delegación 

complutense de la cámara de comercio e Industria: 

«Me parece peligroso aumentar los impuestos 
en un momento de crisis» 

El secretario de la delegación en Alc:alá de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid señaló 

que, si en 1991 los impuestos a los que ha BllStituido el Impuesto de Actividades Económicas estaban 

en alrecledor de 600 millones de pesetas y ahora el padrón del IAE es de 1.050, el aumento real es im

portante. Los datos que obran en poder del ayuntamiento de Alcalá en relación al padrón sobre el Im

puesto de Actividades Económicas elevan éste en el primer año de imposición a 1.050 millones de pe
setas mientras que las previsiones iniciales de la Hacienda Municipal eran de 800 millones. José Ma

ria Fontana Beltrán :manifestó, citando fuentes de la propia concejalía de Hacienda, concretamente 

del titular de la misma, el socialista Tomás Sánchez, que teniendo en cuenta que no todo se recauda, 

lo cierto es que la cantidad total superará los 800 millones previstos inicialmente, «aunque yo tengo 

que partir de datos reales y éstos hablan de que el padrón se eleva por encima de los mil millonea». 

«Hasta cierto punto me pa
recería razonable que el pa
drón de este año fueran los 
800 millones de pesetas, aun
que ya supusiera un aumento 
importante. Lo de 1.050 me 
parece mucho», dijo Fontana, 
quien añadió que «entiendo, 
desde el punto de vista recau
datorio, los problemas que el 
ayuntamiento tiene de finan
ciación. Posiblemente se ha 
gastado en infraestructuras 
más de lo que el ayuntamien
to tiene para poder invertir y 
parece que cualquier medio 
para obtener ingresos se va a 
explotar». Sin embargo, adu
jo Fontana que el aumento 
impositivo que ha supuesto el 
IAE, «va a tener una repercu
sión muy importante en todos 
los comercios y en las indus
trias de la zona, porque es un 
aumento muy serio. Eso se va 
a reflejar en inflación y en da
tos que van a empeorar la eco
nomía del país. Estamos vien
do que bajar los intereses un 

punto, es un peligro para la 
inflación. ¿Cómo no lo va a 
ser el subir un 200 por cien un 
impuesto para las empresas? 
Pues tiene que tener una re
percusión automática en el 
país». 

José María Fontana apuri:. 
tó que «hay que ser muy cau
tos y hay que tener el sentido 
de Estado, como decía un po
lítico. Hay que ser correspon
sables con las medidas que se 
están tomando. Estamos en 
un momento en el que a todo 
el mundo nos estan hablando 
de Maastricht, de reducir la 
inflación, de reducir el gasto 
público, de reducir el paro. Y 
no podemos estar en contra
dicción con esas cosas». Así 
pues, afirmó el secretario de 
la delegación de la Cámara 
que «hacer medidas desde el 
propio Estado, que van en 
contra de esos parámetros, me 
parece una contradicción. No 
es bueno que se suban los im
puestos en esa proporción. Y 

más teniendo en cuenta que 
no solamente es el IAE; es la 
estimación objetiva para los 
nuevos módulos y es e'l 
aumento de la Seguridad So
cial. Me parece peligroso 
aumentar impuestos en un 
momento de crisis». 

Menos a pagar más 
La contradicción continúa 

para Fontana con el hecho de 
que con respecto al IAE exis
te un descenso de licencias: 
«Son menos licencias las que 
tienen que soportar un mayor 
gasto. Si antes había más de 
nueve mil licencias, con el 
IAE hay poco más de cinco 
mil. Si antes eran 600 millo
nes a repartir entre nueve mil 
licencias, ahora son cinco mil 
licencias para repartirse el pa
go de esos 1.050 millones. 

Se ha comentado en los úl
timos meses que se ha produ
cido un curioso efecto fronte
ra en relación al IAE; contri-

«Hay que ser muy 
cautos y hay 
que tener el 

sentido del Estado, 
como decía 
un político». 

buyentes, sobre todo profesio
nales liberales, que para pa
gar menos impuestos se han 
incluido en el padrón de loca
lidades cercanas como Cosla
da, Guadalajara, San Fernan
do, etc. «Yo no tengo noticias 
de ello, pero si yo veo que hay 
un supermercado qe me ven
de un producto más barato 
que en el que lo compro ha
bitualmente, pues me voy a 
comprarlo al más barato. Los 
profesionales, los comercian
tes y los empresarios son igual 
de lógicos que el resto de los 
ciudadanos y se van a buscar 
lo más conveniente para su 
economía. No me parecería 
complicado que muchos pro
fesionales, que además no tie
nen que llevarse a cuestas la 
tienda ni la fábrica, sino sim
plemente empadronarse en 
otro lugar, se marcharan a 
otros sitios donde los impues
tos fueran más en armonía 
con su negocio y que pudieran 
no agravar tanto su rentabi
lidad». 

Crispación 
de los comerciantes 

Preguntado Fontana sobre 
cuál es el estado de ánimo ac
tual de los comerciantes de Al
calá, contestó que «yo he te
nido hace poco alguna reu
nión con comerciantes del cas
co histórico, que son muy re
presentativos, y noté cierta 
crispación. Noté también una 
desazón. Es un momento en el 
que veo que falta ilusión por 
hacer las cosas. Noté un poco 
de malestar e inquietud. Y 
máxime cuando además se 
mezclan otros elementos en el 
caso de los comerciantes de la 
calle Mayor y del casco histó
rico, como el de la peatonali
zación. Cuando la situación 
está ya complicada, no es el 
mejor momento para meter 
más elementos de tensión. Esa 
no me parece una medida 
prudente. En las cosas, cuan
do se razonan tranquilamen
te, siempre se llega a más so
luciones que la de estar me
tiendo presión». 

Repitió Fontana que «cuan
do los empresarios tienen bas
tantes problemas con el tema 
de los impuestos, no me pare
ce oportuno que se meta otro 
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elemento más de confusión 
que crispe más las situaciones 
y que quite claridad a las co
sas que hay que discutir en es
tos momentos. Me parece ina
decuado el tema de la peato
nalización del casco histórico 
en estos momentos». 

El secretario de la delega
ción de la Cámara de Comer
cio e Industria de Madrid en 
Alcalá i~sistió en que «el te
ma de la peatonalización esta 
debatido en muchos países. 
Incluso el consejo de Europa 
tiene emitidos dictámenes y 
recomendaciones sobre este 
tema. Me parece, cuando me
nos , imprudente, hablar de 
temas como éste, un poco a la 
ligera, sin conocerlos. Ese es 
el mal nacional. Cada español 
tiene su opinión sobre un te
ma aunque no sepa nada de 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un clah Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usted pone: 

' Una cuota MINIMA mensual. 
Usted recibe: 

' Un número ILIMITADO de informes 
comerciales. 

• Entrtgas en plazo máximo de 72 horas. 
' Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la. Investigación Privada. 
• Importantes descuentos en otros servicios. 

CONSUL TENOS: 
En Alcalá de H enares (Madrid ). 

CI. Madre de Dios, 5. 2-D 
T elf.: 881 24 92 

T clf.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
• Económica • Fammar • 

GUADALA ARA - 911/ 29 04 88 
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él. En el tema de la peatona
lización hay que realizar una 
discusión amplia que sea po
sitiva, porque todos vamos a 
aprender en ella». 

Añaqió Fontana que en 
muchos lugares ha habido ex
periencias positivas y negati
vas: «Porque en un sitio va
ya bien, en otro puede ir mal. 
Nada más depende de cómo se 
haga; si se hace mal, saldrá 
mal. Como en España tene
mos el fatalismo, yo en eso es
toy de acuerdo con los comer
ciantes del casco histórico: da 
la sensación de que se va a ha
cer mal. Ya estás un poco cu
rado de espantos y prefieres 
quedarte como estás». 

José María Fontana apun
tó dos ejemplos: «Un centro 
histórico peatonalizado tiene 
que tener imanes que atraigan 
al público y buenas zonas de 
acceso. Si no tienen eso, son 
zonas que no funcionan». 

El papel de la Cámara 
de Comercio 

Como organismo consulti
vo del Estado que es la Cáma
ra de Comercio e Industria, 
Fontana aseguró que «nuestra 
misión es la de alertar, resal
tar los problemas que existen 
y sus posibles soluciones , y 
ayudar al empresario y al co
merciante a bandear mejor los 
problemas que tiene». 

«Aparte de la ayuda concre
ta que podemos prestar en 
asesoramiento e ideas a todo 
el que se acerque por aquí, so
mos la conciencia de ese inte
rés general para el comercio y 
la industria. Dicho para que 
todo el mundo lo entienda, so
mos la conciencia de Pepito 
Grillo», concluyó José María 

• Fontana. 

SOLO MODELOS DE CALIDAD 
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Fueron organizadas una vez más por el centro Extremeño 

xv Jornadas culturales de Extremadura en Alcalá 
El alcalde de Alcalá, norencio Campos, recibió el más importante de los galardones que tiene insti

tucionalizado el Centro Extremeño de Alcalá, la bellota de oro. La entrega se realizó en el marco de 
una cena social celebrada en el restaurante Tupamaro en la noche del sábado día 14. 

Esta .cena vino a ser el acto 
culminante de las XV jorna
das culturales extremeñas en 
Alcalá de Henares, que tuvie
ron lugar los días 12, 13, 14 
y 15 de noviembre. 

Una charla coloquio sobre 
el quinto centenario del des
cubrimiento de América y la 
dimensión extremeña del 
acontecimiento precedió a la 
cena y reunió a varios alcal
des. 

En la charla coloquio par
ticiparon el alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos; el presi
dente del consejo de comuni
dades extremeñas, Julio Do
mínguez; el alcalde de Truji
llo, Benigno Fernández; el de 
Medellín, Damián Méndez; el 
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norencio Campos recibió la bellota de oro. 

«Extremadura 
tiene que decir 

mucho en el 
v centenario», 
dlJo Abdón SOlís 
presidente del 

centro Extremeño 

de Torrecilla de los Angeles y 
diputado provincial, José 
Luis Bravo; el representante 
de los emigrantres extremeños 
en la comunidad de Madrid, 
Francisco Rivero, que ejerció 
de moderador, y el escritor 
extremeño Víctor Chamorro. 

El alcalde de Guadalupe, 
José Vázquez, envió un tele
gramo excusándose por no po
der asistir al coloquio. Tam
poco estuvieron presentes el 
presidente de la comisión es
tatal Quinto Centenario, Luis 
Yáñez; el rector de la Univer
sidad de Extremadura, César 
Chaparro; el alcalde de Cáce
res, Carlos Sánchez Polo, y el 
diputado por Cáceres Victori
no Mayoral. Todos ellos esta
ban invitados. El acto se ce
lebró en el salón de actos de 
Comisiones Obreras. 

Las jornadas, que estuvie
ron presentadas por la locuto
ra de radio Miriam Trujillo, 
estuvieron organizadas por el 
Centro Extremeño de Alcalá 
y en ellas colaboraron la Jun
ta de Extremadura, el ayun
tamiento alcalaíno, la Funda
ción Colegio del Rey y el aula 
de cultura de la Caja de Ma
drid. 

El presidente del Centro 
Extremeño de Alcalá, Abdón 
Solís, manifestó a PUERTA 
DE MADRID que «Extrema
dura tiene que decir mucho y 
bastante en cuanto al quinto 
centenario. Lo que pasa es 
que ni siquiera muchos extre
meños saben lo que es el 'En
clave 92'. No ha sonado des-
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Pedro de Pedro y Luis de Blas recogieron sus placas. Debajo, Antonio Soria en el momento de recoger la suya. 

graciadamente Extremadura 
en el quinto centenario, como 
tampoco ha sonado Alcalá de 
Henares». Solís explicó que 
«yo presenté a través del Cen
tro Extremeño la realización 
de un programa de celebra
ción de actos en torno al quin
to centenario en el que la idea 
central sería la de escenificar 
la escena de la entrevista de 
Colón con la reina Isabel, un 
debate con los alcaldes e invi
tados y una concentración de 
embajadores de Hispanoamé
rica en España con extreme
ños de toda la zona centro; es
tamos hablando de un colec
tivo de más de 12.000 perso
nas. El coste de todo esto no 
llegaba a los tres millones de 
pesetas. El ayuntamiento no 
tenía previsto ese desembolso 

para estos actos y no se han 
podido llevar a cabo. Yo esta
ba dispuesto a financiar el 50 

por ciento a través del Centro, 
pero no ha podido ser. Esta es 
la razón por la que durante las 

jornadas culturales que reali
zamos todos los años , haya
mos celebrado un coloquio en 
torno al quinto centenario. 

Con posterioridad al colo
quio , ya en la cena celebrada 
en el restaurante Tupamaro, 
se hizo la entrega de la bello
ta de oro al alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, así como 
de placas a los alcaldes y per
sonalidades invitadas a la 
charla coloquio y a la cena. 
Las placas conmemorativas 
fueron extensibles a otras per
sonas que han ayudado con su 
actividad al Centro Extreme
ño , como son el rapsoda An
tonio Soria, el poeta Luis de 
Bias y el coordinador en Al
calá de la Obra Cultural de la 
Caja de Madrid , Pedro de 
Pedro. 

o a conducir ... necesitas u·n ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

CONCECAR ..=:= 
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEHICULOS OCASION -
ALCALA: Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 / 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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Las fotos sacadas en la zo
na sur de dicho Parque y en 
los aledaños de la piscina de 
«El Gurugú» muestran a las 
claras que el equipo de Go
bierno del PSOE no ha pues
to el más mínimo interés en 
tener limpio y ordenado es
te entorno natural, dice IU. 

El concejal de Izquierda 
Unida en la comisión de Pla
neamiento, Paco González 
Adrada, planteó esta situa
ción en la sesión ordinaria 
del 3 de noviembre y la es
cusa . ~egada fue que estos 

IU denuncia el abandono 
del Parque Natural 

Días pasados una representación del Area de Medio Ambiente y 
un grupo de concejales de IU visitó el Parque Natural, para com
probar «Ül sita» la situación de esta zona verde de nuestra ciudad. 

restos y desechos estaban en 
el término municipal de Vi
llalbilla. A esta evasiva se le 
contestó que se pusiesen en 
contacto con dicho Ayunta
miento para que urgente-

mente se limpiara esta sucie
dad, y si el equipo de Go
bierno no lo hacía que lo ha
ría Izquierda Unida. 

El concejal García Pove
da, también planteó que a 

la altura de los desagües de 
los chalets y pegados en las 
vallas, hay constantes es
combros y eso sí que está en 
el término municipal de 
Alcalá. 

Como reflexión final, en 
Izquierda Unida se piensa 
en la posibilidad de que se 
cree una Mancomunidad de 
Servicios entre Alcalá de 
Henares y Villalbilla para 
cuidado del Parque Natural 
y así evitar la situación 
actual. 

~\C\NA MUNJC¡p..q 

1 ~ . de . :=:::::;. 
NFORMACION al CONSUMIDOR 

LOS CONSUMIDORES ANTE LA NAVIDAD 
En estas Fiestas Navideñas la O.M.I.C. aconseja: 

• Compare precios y calidades antes de realizar las compras. Lo más caro no es siempre lo mejor. 
• Lea atentamente la etiqueta de los productos envasados y compruebe sobre todo la fecha de caducidad 

y consumo preferente. 
• Exija que el precio esté claramente visible en todos los productos expuestos a la venta. 
•Antes de adquirir un juguete, compruebe su funcionamiento y seguridad. 
• Tenga cuidado con la publicidad. Adquiera solamente lo que lleve idea de comprar. 
• No adquiera productos en venta ambulante, excepto en mercadillos autorizados. 
• Exija siempre factura o justificante de compra, imprescindible para presentar cualquier reclamación. 

LA onCINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR EN ESTAS 
FIESTAS NAVIDEÑAS PERMANECE A SU DISPOSICION RECIBIENDO SUS CONSULTAS Y RECLAMACIONES 

C/. Mínimos, nº 1- Teléfono: 880 59 98 

conceJalía de salud y consumo Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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• r 
ven. los"'coches allí y que no 

se tire asura. Según lo que 
han observado, aseguran 
que su barrio -El Chorri
llo- es uno de los menos 
contaminados , a excepción 
del río Camarmilla, que 
siempre está lleno de bote
llas, basura, escombros y 
contenedores quemados . El 
mensaje de estos niños es: 

Queridos amigos de Alca
lá: Somos el curso 6° A del 
colegio Pablo Neruda. Os es
cribimos a todos los chicos 
de Alcalá. Estamos siendo 
invadidos por la contamina
ción en Alcalá. El río Hena
res está cada vez más conta
minado por culpa de todos 
nosotros. 

Hacen un llamamiento a todos los alcalaínos 

Hay personas que quieren 
que Alcalá y el río Henares 
estén limpios pero, si segui
mos así, esos deseos no se ha
rán realidad. Todos quere
mos que Alcalá y el Henares 
estén limpios para tener un 
futuro sin contaminación. Si 
veis a ;ilguien tirar basura al 
suelo, maltratar las papele
ras o contaminar el río He
nares llamadles la atención. 
Cuando vayáis a algún sitio 
a comer y no haya papeleras, 
meted las sobras en una bol
sa y tiradla en un lugar seco 
que no contamine. 

Los niños del colegio Pablo Neruda, contra la 
contaminación en Alcalá 
«Decid a la gente lo mal que estará Alcalá en el futuro si seguimos 
así ... Si defiendes la naturaleza defiendes tu futuro». 

Lo que os decimos ahora 
no os obligamos a hacerlo: Los niños de 6° A del colegio Pablo Neruda han tenido una ecológica iniciativa para llamar la atención sobre 

la contaminación qae sufre Alcalá y su río, el Benaies. Desde PUERTA DE MADRID quieren hacer un llama
miento a todos los alcalaínos para conseguir entre todos una ciudad más limpia y menos contaminada. 

Os pedimos por favor, si 
queréis, reunir un grupo de 
chicos e ir por la calle con 
bolsas de basura recogiendo 
lo que haya por el suelo. De
cid a la gente lo mal que es
tará Alcalá en el futuro si se
guimos así. Haced encuestas 
sobre la contaminación en 
Alcalá y sobre todo haced ar
tículos con más cosas y con 
ideas vuestras para que la 
gente que no haya leído 
nuestro artículo, lea el vues
tro. No os podéis imaginar lo 
limpia que estaría Alcalá en 
el siglo XXI si hicierais lo 
que os pedimos. Hacedlo, 
por favor, porque si defien
des la naturaleza defiendes 
tu FUTURO. 

Los alumnos de 6°A del 
colegio Pablo N eruda han 
descubierto, trabajando en 
la clase de Naturales, que la 
ciudad en la que vivimos no 
está tan limpia como sería de 
esperar y que el Henares tie
ne unos elevados índices de 
contaminación. 

Ha sido este curso cuando 
se han dado cuenta de todo 
ello, gracias a los trabajos de 
investigación que realizan 
con su nueva profesora de 
Ciencias Naturales, Gloria 
Alvarez. Gloria da clase a los 
niños de 5° y 6° de EGB y 
además de los temas del pro-

grama dedica un día a la se
mana a otros temas que los 
propios niños investigan en 
la biblioteca. A la profesora 
le ha sorprendido la dedica
ción de los niños y la inquie
tud ecológica que se ha des
pertado en ellos: ccPor su 
cuenta han salido a la calle 
haciendo encuestas a los al
calaínos sobre ecología. Se 
han decidido a escribir ún 
artículo para llamar la aten
ción sobre el tema e incluso 
hemos hecho batidas reco
giendo papel. Poco a poco 
estamos haciendo cosas, oja
lá pudiese llevar así la clase, 

mPRESA AUTORIZADA Y COLABORADORA COMPAllAS ELECTRICAS 

iEww.~.~. 
Montajes eléctricos en general 

Calefacción eléctrica por acumulación 
Reformas comunidades, contadores, verticales, porteros 

Bobinados de máquinas eléctricas 
Mantenimifnto y automatismo industrial 

OFICINAS Y TALLERES Tlf. 882 31 91 
C/ Váz uez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares Fax: 882 51 74 
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pero hay un programa que 
hay que cumplir». 

Por su parte, los niños es
tán tan satisfechos como su 
profesora por la labor reali
zada. Claramente prefieren 
estudiar de esta manera, in
vestigando e interesándose 
por un tema, que 'hincando 
codos ' en un libro. 

En sus batidas descubrie
ron que la ciudad está muy 
contaminada y también el 
río Henares. Quieren inten
tar que la gente colabore con 
ellos para ir a limpiar las 
márgenes del río y hacer un 
llamamiento para que no se 

«LOS ALMENDROS DEL POZO» 
¡¡DISFRUTE DE SU VIVIENDA PERMANENTE EN 

CONJUNTO RESIDENCIAL DENTRO DEL CASCO URBANO!! 
CHALETS ADOSADOS con parcela individual vallada: 

• 3 dormitorios • Salón con chimenea francesa • 2 baños 
• Tenaza • Garaje • Calefacción individual 

EXCELENTES CALIDADES :-: Precio Total: 11.300.000 
Visítenos sin compromiso, hacemos la distribución 1 SU medida 

Información y Venta: Tlf.: 911 I 27 21 99 
EL POZO DE GUAD.ALAJARA 
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ASI DA GUSTO TRABAJAR. 

o 
-O 

D .IESEL A 
PRECIO DE 
GASOLINA 

Llévese su Fiorino Panorama o Furgón 

diesel a precio de gasolina. El vehículo co

mercial más económico del mercado, 

ahora todavía en mejores condiciones.Y dis

frute del mayor volumen de carga útil en su 

clase: 2, 7 m 3 • Del acceso de carga más fácil: 

50 cm. Y de las 5 tujosas plazas de la Fiorino 

Panorama. Son vehículos pensados para 

rentabilizar su trabajo al máximo. Empe

zando por el precio. Fiorino Furgón diesel: 

1.178.000 P.V.P. 

O 18~120PTS. 
AL MES Y 4 
CUOTAS GRATIS 
EN FINANCIACION A 4AÑOS. 
ENTRADA 403.444 PTAS. 

O si lo que desea es acogerse a una finan

ciación irresistible, lea. Tiene 48 meses 

para pagar 56 cuotas de 18.120 pts. Y las 4 

primeras son a cargo de Fiat. Usted se lleva 

su Fiat Fiorino y empieza a pagar a los 

4 meses. ¿Qué le parece? Fiat Fiorino 

Panorama o Furgón. Así da gusto trabajar. 

MODELO 
PANORAMA FURGON 

(GASOLINA) (GASOUllA) 

P.V.P. 1.241.000 1.17 • • 000 

INTltADA 466.444 403.444 

APLAZADO 774.556 774. 556 

4CUOTUDI o o 
52CUOTUM 1•. 120 1•.120 

T.A.L CON 56CUOTU 14,96 % 14,96'!1. . ... , 
FIORINO FURGON y PANORAMA aasa 

• OFERTA VALIDA HASTA EL 30 NOV. 1992. NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS EN VIGOR. P.V.P. PININSULA Y BALEARES, l . Y. A . Y TRANSPORTE INCLUIDOS . 
FINANCIACION ATRAVES DI FIAT FINANCIERA. CONDICIONES APLICA8LIS A YEHICULOS IN STOCK. 

Concesionario Oficial: . . 

LIDERCAR DOS MIL, S. A • . 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 88316 42. · 



COPYME ha convocado una concentración contra el Impuesto 
de Actividades Económicas, para el domingo 29 de noviembre 
a las 12'00 en la Plaza Mayor de Madrid 

«La situación de la pequeña y mediana empr_esa 
en el corredor del Henares es muy mala» 
manifestaba el presidente de COPYME en el corredor, Féllx Maldonado 

La Confederación General de la Pequeña y Mediana Esmpresa del Estado Español, COPYME, 
ha convocado una concentración contra el impuesto de Actividades Económicas para el domin
go 29 de noviembre a las 12'00 horas en la Plaza Mayor de Madrid. 

La convocatoria se ha he
cho para la comunidad de 
Madrid aunque muchas 
otras autonomías han sido 
invitadas a súmarse a la pro
testa contra el «exorbitado» 
Impuesto de Actividades 
Económicas, que supone un 
grave perjuicio para la me
diana y pequeña empresa, 
según informó Félix Maldo
nado, presidente del COPY
ME en el Corredor del 
Henares. 

«Si ya había unos cierres 
en cadena, el LA.E. supone 
que tengamos que cerrar 
muchos más. Eso supone 
una actuación negativa pa
ra el pequeño y mediano 
empresario y comerciante, y 
también una pérdida social 
a nivel del Estado porque 
tenemos más puestos de tra
bajo por igual de metros 
cuadrados de superficie que 
las grandes empresas>>, ma
nifestaba Félix Maldonado. 

A la competencia «des
leal» de las multinacionales 
viene a sumarse este im
puesto que los pequeños y 
medianos empresarios cali
fican de «exorbitado»: «Los 
gobiernos centrales llevan 
mucho tiempo facilitando 
las cosas a las multinaciona
les en nuestro país. Sufrimos 
una presión constante de los 
gobiernos de turno y de las 
multinacionales». 

Maldonado calificó la si
tuación de la pequeña y me
diana empresa del Corredor 
del Henares de «muy mala 
y, además de las circunstan
cias ya expuestas, el proble
ma se agrava mucho más 
por los elevados índices de 
interés en el campo finan
ciero. La pequeña y media
na empresa tiene que recu
rrir generalmente a la ban
ca privada porque no tiene 
los medios estructurales, con 
lo cual la supervivencia es 
muy difícil>>. 

A pesar de los problemas 
por los que atraviesa este 
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sector, Félix Maldonado no 
se imagina un futuro sin 
mediana y pequeña empre
sa: «En COPYME damos 
una importancia primordial 
a la pequeña y mediana em
presa, que en nuestro país 
han jugado un papel muy 
importante en la creación de, 
empleo, en la economía y en 
la iniciativa para el desarro
llo industrial y comercial 
hasta nuestros días. Su pre
sencia está ahora siendo 
trasplantada por las multi
nacionales, aunque no cree
mos que llegue a desapare
cer». 

Imprescindibles 
y olvidados 

Para remachar el mensa
je de la convocatoria de la 
manifestación del domingo 
y para animar a la partici
pación, COPYME nos re
mite el siguiente comunica
do, en el que sintetiza sus 
argumentos: 

Las pequeñas y medianas 
empresas de nuestro país 
han jugado un papel muy 
importante en la creación de 
empleo, en la economía y en 
la iniciativa para el desarro
llo industrial y comercial 
hasta nuestros días. 

Por ello es de sobra cono
cido que el 85 % de la eco
nomía española la generan 
los sectores de la pequeña y 
mediana empresa, ya sean 
de la industria, comercio o 
servicios. 

COPYME cree que som
mos imprescindibles para la 
vida socio-económica. Por 
estas y otras razones hemos 
pedido reiteradamente al 
gobierno del PSOE que 
cambie su política económi
ca para con aquellos secto
res sociales más desfavoreci
dos históricamente, puesto 
que son los que más rique
za producen y en momentos 
de crisis son los que más la 
han soportado. 

Por justicia, nos gustaría 
tener algún día un gobierno 
que reconociese los valores 
que cada sector social tiene 
y recibir el mismo trato 
unos que otros, con lo cual 
no habría discriminados por 
una parte y privilegiados 
por otra. En este sentido, 
cuando algún autónomo 
perdiese su trabajo por cie
rre del negocio, tendría de
recho a las prestaciones co
rrespondientes igual que 
cuando llegase el tiempo de 
la jubilación tener una pen
sión digna o en caso de e11-
fermedad poder percibir un 
salario suficiente. 

Por las razones anterior
mente expuestas hemos si
do, según la COPYME, los 
grandes olvidados de la Ad
ministración Pública que 
solo ha mirado por las gran
des empresas sin prestar 
atención al sector del peque
ño empresario que en mul
titud de ocasiones ha pedi
do ser oído, aunque de algu
na manera hemos contribui
do a que así sea porque en 
la mayoría de los casos se ha 
optado por la individuali
dad en lugar de hacer una 
defensa colectiva de los 
problemas. 

Al ser desoídos y olvida
dos entramos en una acele
ración de cierres en cadena 
de pequeñas empresas, tan
to de industria, comercio y 
servicios. Uno de los medios 
más mortíferos para conse
guir este objetivo sin lugar 
a dudas es el Impuesto de 
Actividades Económicas 
I.A.E., que estos sectores de 
profesionales, pequeños y 
medianos empresarios y tra
bajadores autónomos están 
soportando recientemente. 
Por todo ello COPYME ha
ce un llamamiento a la refle
xión, movilización y organi
zación de pequeños y me
dianos empresarios para que 
afiliándose dejen de ser los 
olvidados. 

llOO~(ij~ 
NOVIEMBRE 

Día 19 ................ 74.475 
Día 20 ................ 94.617 
Día 23 ..........•..... 28.328 
Día 24 ........•..•.... 77 .367 
Día 25 .............••. 71.448 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l • Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

AYUDA 
A DOMICILIO 
-

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
e/. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales • Excmo. Ayuntamiento 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.BDD PTS. 

Un kilo de chuletas de corqe
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 
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NAVIDAD 92 

ADORNOS 
NAVIDEÑOS, 
COTILLONES 
Y DISFRACES 

Todo para el flamenco 
y la danza. 

Cid Campeador, 8 
(frente a Comis~ría) 
Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 

Fiestas Infantiles 

«EL DINOSAURIO» 
Celebra aquí tu cumpleaños 
(merienda, música, juegos, 
guiñol, payasos, etc. etc.) 

C/ Doctora de Alcalá, 5 
Ounto á. "Ermita San Isidro) 

Tlf. 882 90 81 
Alcalá de Henares 

PUERTAS 
PIQUERA 
• DE SEGURIDAD 
• DE INTERIOR 
•FRENTES 

DE ARMARIOS 
• CUBRE 

RADIADORES 
OFERTAS EN PUERTAS 

Faeilidades 
de pago 

el . F.~cucb Pía, . 1 - Tclf.: 882 81 77 

ALCALA UE HENARES 

VENTA DE 

APARTAMENTOS 
Llave en mono 

(Junto Estación de Atocha) 
Metro: Palos de Moguer 

A partir de 9.500.000 ptas. 
Tfnos: (91) 3000691/569 

FONTANERO EN GENERAL 

ALBAÑILP!RIA 
GARANTIA TOTAL 

Telf. : 888 63 15 - 889 88 48 
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t25 mujeres han cursado cinco disciplinas formativas desde mano 

Entrega de diplomas a las participantes en 
los cursos de formación de la mujer 

La concejala de Mujer, Dolores Pérez Quirós, la directora de Formación y Empleo de la Direc
ción General de la Mujer en la Comunidad de Madrid, Otilia .Armiñana, y la directora del Centro 
Asesor de la Mujer del ayuntamiento de Alcalá, Pilar Rubiales, hicieron entrega de los diplomas 
acreditativos a las 125 mujeres que han participado desde el mes de marzo en la cuarta promo
ción de los cursos de formación que se celebran en Alcalá por iniciativa del ayuntamiento y de 
la comunidad de Madrid y recogidos dentro del Plan de Igualdad de la Mujer. 

Los cinco cursos que se 
han celebrado en esta cuar
ta promoción de los cursos 
organizados a través de la 
concejalía de la Mujer; «pio
nera en la comunidad de 
Madrid», según Dolores Pé
rez Quirós, son concreta
mente los de asistencia ge
riátrica, gestión de áreas co
merciales, diseño gráfico 
por ordenador, cocina in
dustrial y auxiliar adminis
trativo. «Tratamos de ade
cuar la oferta de trabajo pa
ra procurar que con estos 
cursos haya salida profesio
nal», dijo Pilar Rubiales, 
aunque reconoció que no es 
fácil encontrar trabajo. De 
hecho, Otilia Armiñana ma
nifestó que existe una media 
de hasta seis meses hasta que 
se encuentra trabajo des
pués de realizar los cursos: 
«Tened paciencia porque no 
vais a encontrar fácilmente 
trabajo». 

Dolores Pérez Quirós se
ñaló en su intervención que 
«nosotras somos las que nos 
tenemos que buscar nuestra 

participación en la vida pú
blica, en la vida social y en 
la económica». 

Los cursos clausurados 
comenzaron en marzo. En 
cada uno de ellos han parti
cipado un máximo de 25 

mujeres, con una duración 
de cuatro horas diarias. Las 
clases se han impartido en el 
centro ocupacional de la 
Mujer, situado en las insta
laciones del Parque Munici
pal de Servicios. 

PUERTA de Madrid 



Los acusa de 
humillar a una 
trabajadora 
municipal 
UGT pide al alcalde 
que tome medidas 
contra concejales 
del Partido Popular 

La sección sindical de 
FSP-UG T en el ayunta
miento de Alcalá ha remi
tido al alcalde y al conce
jal delegado de Personal 
una carta en la que les pi
de procedan contra tres 
concejales del Partido Po
pular por haber humilla
do a una trabajadora mu
nicipal. El texto de la car
ta de UGT es el siguiente: 

Esta Sección Sindical 
de FSP-UGT, por segun
da vez desde que entraron 
los nuevos concejales del 
P.P., nos dirigimos a us
tedes para que tomen las 
medidas que procedan, 
en contra de los señores 
Concejales del P.P. Sr. 
Bartolomé, Srta. Rosalía 
y Sra. Oñoro, debido a su 
comportamiento reaccio
nario y fascista porla pro
vocación y humillación 
que sufrió un trabajador 
de este Ayuntamiento por 
parte de los pencionados. 
Dicha trabajadora es la 
Srta. Gema, con categoría 
con mayúscula, profesio
nal de secretaria de gru
po, y de moral intachable 
y de eso podemos dar fe 
los trabajadores de este 
Ayuntamiento, ya que 
nos consta que realiza su 
trabajo extraordinaria
mente bien con la gran 
responsabilidad y dedica
ción que conlleva estar a 
disposición del Alcalde y 
Concejales para cualquier 
tema que desempeña. 
«No para aguntar cachon
deos, bromas de mal gus
to, por parte de nadie». 
«Y ni que decir tiene in
sultos ni humillaciones». 
Por tanto instamos a us
ted que haga saber como 
Alcalde Presidente de es
te Ayuntamiento, que ya 
que estas personas «No 
saben gobernar, que al 
menos dejen de trabajar». 

Firman la carta Ramón 
López e Isaac Sáez. 

PUERTA de Madrid 

Los paros intermitentes comenzarán el 1 de diciembre 

Las escuelas infantiles municipales, en huelga 
El retraso en los pagos del ayuntamiento es el motivo 
Las Escuelas Infantiles Municipales «J .J. González Blasco», «Garabatos» y «Carrusel» han de

terminado un calendario de paros intermitentes que comenzará a cumplirse el próximo martes 
l de diciembre. El motivo de la movilización es el retraso en los pagos por parte del ayuntamien
to y de la Comunidad Autónoma de Madrid. 

Los representantes de las 
Escuelas Infantiles Munici
pales se reunieron el pasado 
12 de noviembre para anali
zar la situación económica 
por la que atraviesan. La fi
nanciación de las escuelas se 
ha tornado insostenible a cau
sa del retraso de los pagos por 
parte del ayuntamiento, des
de agosto, y de la CAM, des
de enero. En la actualidad se 

dispone únicamente del dine
ro aportado por las cuotas de 
los padres. 

«Esta situación», explican 
los directores de las escuelas, 
«ha conducido a no poder 
abonar los salarios de los tra
bajadores desde hace meses. 
Y una vez agotadas todas las 
vías de solución posibles se ha 
determinado, ante la imposi
bilidad de seguir funcionan-

do por falta de recursos, in
formar a los padres y conse
jos escolares de la situación 
que atravesamos y convocar 
paros intermitentes». 

La información a consejos 
escolares y padres de alumnos 
se ha facilitado durante lapa
sada semana -del 16 al 20 dt: 
noviembre- y el calendario 
de paros es éste: los días 1, 3, 
10, 15 y 17 de diciembre. 

~NO AL l.A.E. 
IMPUESTO DE ACTIVIDADES ECONOMICAS 

La Confederación General de la Pequeña y Mediana Empresa del Estado Espa
ñol, COPYME, convoca a todos los empresarios, profesionales y autónomos de 
España a manifestarse en Madrid contra el IMPUESTO DE ACTIVIDADES 
ECONOMICAS, l.A.E. y el aumento indiscriminado de la presión fiscal. 

Defiende tu empresa, defiende tu negocio, defiende tu puesto de trabajo, acu
diendo el Domingo día 29 de noviembre a las 12 horas de la mañana, a la 
CONCENTRACION autorizada que convoca COPYME EN LA PLAZA MA
YOR DE MADRID. 

POR TU SUPERVIVENCIA Y EN DEFENSA DE TUS INTERESES 

.ACUDE 

Disfrute de 
una boca sana· y bonita. 
concédase a sí mismo 

lo mejor. 
...a cualquier edad 

• 

CONSULTE A: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
- Lunes a Viernes, 10 a 14 y t&·:sa a 2a·aa-

c1. Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Tlf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

28 de noviembre de ,992 



EMPRESA DEL SECTOR AUTOMOVILISTICO 

NECESITA 

- Personal Estación servicio 
- Mecánicos y Electricistas 

Ofic. Iª y 2ª 
- Chapistas Ofic. Iª y 2ª 
- Pintores Ofc. 1 ª y 2ª 

SE REQUIERE 
- Carnet de conducir B-1. 
- Servicio militar cumplido. 
- Experiencia e informes. 

Ponerse en contacto para entrevista 

Telfs.: 888 22 38 - 888 19 98 

·:. 

.............. ·.•·········· ............................................ •.:. 

......... 

Hasta el próximo día 9 de Diciembre y hora de 
las 13 , pueden presentarse en la Sección de Contra
tación de este Excmo. Ayuntamiento, plicas para la 
contratación directa de la realización de un estudio 
sobre la situación de la mujer en Alcalá de Henares. 

TIPO: 3.000.000.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida Sec
ción de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 25 de noviembre de 1992 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcala de Henares 

28 de noviembre de t992 

El director provincial de Fiat entregó los premios 

Udercar Dos Mil, mejor gestión de Vehículos 
comerciales y de Turismos del 92 

LIDERCAR DOS MIL, concesionario oficial de Fiat en Alca
lá, ha sido merecedor de dos de los premios que anualmente con
cede la dirección regional centro-norte, compuesta por unos 80 
concesionarios, de la marca: mejor Gestión de Vehículos Comer
ciales y mejor Gestión de Turismos. 

Miguel Angel de las Heras, di
rector y propietario de Lidercar 
Dos Mil, quiso dedicar este reco
nocimiento de la marca hacia el 
concesionario a sus clientes, «que 
en realidad son los que lo han 
conseguido. A ellos se les brinda 
este homenaje, se les saluda des
de aquí y esperemos que sigan 
contribuyendo para que nuestra 
gestión siga siendo reconocida 
por la marca». 

A pesar de la satisfacción por 
los premios conseguidos, el di
rector de LIDERCAR aseguró 
que «todo es muy mejorable. En 
la línea de ir mejorando quere
mos estar siempre, sería una pe
dantería creerse que es uno el 
mejor. Nos queda mucho cami
no por recorrer». 

Por su parte, el director regio
nal de Fiat , Ramón Toba, desta
có la circunstancia de que un 
mismo concesionario hubiese 

conseguido dos premios al mis
mo tiempo, hecho éste que se da 
por primera vez en la historia de 
la empresa. «Estamos muy orgu
llosos de los resultados de Lider
car Dos Mil en Alcalá. Está ob
teniendo una excelente penetra
ción tanto en automóviles como 
en vehículos comerciales, tiene 
unas excelentes instalaciones y 
estamos seguros de que no va a 
acabar aquí, que va a seguir fun
cionando cada día más. Sobre to
do nos satisface los muchos clien
tes que tenemos en Alcalá». 

El director provincial señaló 
que Alcalá es para Fiat una zona 
importante « DO sólo por su po
tencial que es muy grande, sino 
por su historia que es doblemen
te importante». 

En las fotos , el gerente de al 
empresa, Miguel de las Heras, y 
su esposa en dos momentos del 
acto , que estuvo muy animado. 

PUERTA de Madrid 



Dentro del programa de actas culturales de las 
casas regionales y la delegación del distrito IV 

El Principado de Asturias, representado 
por la casa asturiana en Alcalá 

«Asturias, patria querida». El ac
to finalizó con una muestra del 
folklore asturiano interpretado 
por el grupo de baile de la Casa 

· de Asturias de Alcalá. En el acto 
estuvieron el presidente de la Ca
sa de Asturias, Orlando Cuervo, 
y el presidente de la delegación 
del distrito, Joaquín Arias. 

Enmarcado dentro del progra
ma de actos culturales organiza
do por las casas regionales de Al
calá y la delegación municipal 
del distrito IV, se celebró el sá
bado día 21 el acto correspon
diente al Principado de Asturias, 
segundo de los realizados hasta 
ahora en el centro cívico Rafael 
Alberti, después del de la Casa de 
Andalucía. Falleció el primer rector de la universidad de Alcalá de Henares 

El acto consistió en la proyec
ción de un vídeo sobre Asturias, 
seguido de la conferencia impar
tida por el presidente honorífico 
del Centro Asturiano de Madrid, 
Rutilio Martínez Otero, catedrá
tico de historia. 

Don Felipe Calvo y Calvo, que fue el primer rector que tuvo la Universidad de Alcalá de Henares 
recién recreada, ha fallecido en Madrid el martes de esta semana, día 24 de noviembre. Don Felipe 

La conferencia se centró en el 
himno de Asturias. el popular 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

* 3 dormitorios * Baño y aseo 
* Trastero * 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-

TelL: 882 62 03 

Calvo era actualmente senador del Partido Popular por Palencia. 
A don Felipe Calvo le tocó les parecía un atentado contra 

la ardua tarea de poner en sus derechos que los enviaran 
marcha la recién recuperada a esta universidad. 
universidad complutense, e'n Don Felipe Calvo ostenta
tiempos que fueron realmen- ha el título de Hijo Adoptivo 
te muy difíciles. Tan difíciles de Alcalá, una distinción que 
como para que a veces los al- le fue concedida por el ayun
calaínos nos temiéramos que tamiento alcalaíno precisa
Madrid podría terminar por mente como reconocimiento a 
reabsorber la universidad al- los esfuerzos que este profesor 
calaína, puesto que muchos palentino hizo para que la 
alumnos madrileños tenían a universidad alcalaína saliera 
menos venir a estudiar a Al
calá y a no pocos profesores 

adelante. Eran tiempos en 
que la antipatía histórica en-

10ostería • 

tre el ayuntamiento y la uni
versidad dejaba paso a una 
colaboración enormemente 
generosa, en la medida de sus 
fuerzas, de la institución mu
nicipal con la universidad. Si 
ésta salió adelante, habrá que 
contar que en ello tuvo bue
na parte el esfuerzo personal 
de don Felipe Calvo Calvo, 
cuyos restos mortales fueron 
trasladados desde Madrid a 
Palencia para recibir sepultu
ra en su ciudad natal. 

dd Jfstudíant( ~ 
DEGUSTE NUESTRO MENU 

PARA ESTE FIN DE SEMANA 

GONZALO 
PASCUAL 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Entremeses de la Hostería, o 
AUTOCARES DE GRAN LUJO 

- Sopa de pollo y puerros, o 
- Berenjenas a la extremeña. 

*** 
- Lomo de dorada con salsa de tomillo y limón, o 
- Brocheta de salmón y filete de gallo marinado, o 
- Salteado de ciervo con nabos, o 
- Pepitoria de pularda. 

*** 
- Tarta de arroz con leche, o 
- Puding de castañas con crema de coco, o 
- Cesta de frutas de temporada. 

*** 
Bebidas: 
- Agua mineral o cerveza o vino de Arganda. 
- Café o infusiones. 

Precio: J.500 ptas. 

Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla.- Buey de mar.-Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: C/. Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclina bles. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

28 de noviembre de ,992 



11 Jornadas para Directivos de centros 

Las directivas reclaman una mayar autonomía de gestión 
Los pasados 24 y 25 de noviembre se celebraron las D Jornadas para Directivos de Centros, organi

zadas por la Subdirección Territorial del M.E.C. Madrid-Este. Un total de 171 profesionales de la edu
cación de la comarca han participado en esta convocatoria. 

La inauguración de las jor
nadas , que se celebraron en la 
Universidad Cisneriana, corrió 
a cargo del subdirector territo
rial , Miguel Angel Fernández, 
y el secretario de estado , Alv a-

ro Marchesi, quien ofreció una 
conferencia inaugural. 

El director provincial, Adol
fo Navarro, y el consejero de 
Educación y Cultura de la 
CAM, Jaime L issavetzky, no 

pudieron acudir a la sesión de 
clausura tal y como estaba pre
visto. En su lugar acudieron el 
Subdirector General de la Ins
pección Educativa y el vicerec
tor de la Universidad, acompa-

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
La caldera mixta Termocompact de Vaillant proporcio
na agua caliente al instante y calefacción económica pa
ra toda la casa. Todo, en un solo aparato de reducidas 
dimensiones que se instala en un poco tiempo y funcio
na con cualquier tipo de gas. 
Por algo Vaillant es el líder del mercado europeo. 

CALEFACCION CENTRAL POR: 
* GAS NATURAL * GAS PROPANO. 
* GAS BUTANO * GAS-OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 

-
-

para un calor sano y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLAllT: • f .. & 

"Vaillant SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 
P º de Los Curas, 25 - Tlfs . : 888 05 15 I 888 45 11 - el San José, s/n - Tlf.: 881 75 97 

• • - ~oitlll . 
tJleitmttonte 

farJ dtz cLíM Gnau~ 
HABITACIONES: LIMATIZADAS, 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 
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ñados por el alcalde, Florencio 
Campos. 

Estas Jornadas Centros han 
contado con la participación de 
99 directores de colegios de 
EGB, 20 directores de institu
tos de bachillerato, 7 directo
res de centros de FP, los direc
tores de los 3 centros de profe
sores, 13 asesores de formación 
de profesorado, 17 inspectores 
y 12 concejales de educación de 
la comarca. 

Se elaboraron 36 conclusio
nes, solicitando los medios ne
cesarios para garantizar el co
rrecto desarrollo de la nueva 
normativa, la LOGSE. Una de 
las principales conclusiones se 
refiere a la necesidad de refor
zar la autoridad de los directo
res y consecuentemente conce
der una mayor autonomía de 
gestión a los centros. Se valoró 
positivamente la figura del ad
ministrador, nuevo cargo que 
viene a ayudar en su labor a los 
directores. Se solicitó un mayor 
asesoramiento pedagógico por 
parte de la inspección y una re
lación personal más directa con 
los profesores. Estos últimos 
presentan ciertas dificultades a 
la hora de trabajar en equipo 
tal y como la reforma dice, no 
están acostumbrados a tener 
que coordinarse con cuatro o 
cinco profesores para impartir 
sus clases. Los directivos hicie
ron notar también la reducción 
en gastos de personal y recla
maron una urgente legislación 
sobre comedores escolares. 

Marisquería 
MONTEVIDEO 

La Casa de las Mariscadas 
Reservas, Tlf.: 880 72 75 
COMIDAS Y CEllAS 

el Carmen Descalzo, 18 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Las días JO de noviembre y 1 de diciembre 

en el centro de Salud 

Jornadas sabre «Las padres y la LOGSE» 
- Han sido organizadas por la FAPA de Alcalá -
Los días 30 de noviembre y 1 de diciembre se celebrarán unas Jor

nadas sobre dos Padres y la LOGSE» organizadas por la Federación 
de .Asociaciones de Padres de Alumnos de Alcalá. Conferencias, ~ 
loquios y mesas redondas componen el programa de las jornadas. 

El objetivo de estas jorna
das sobre educación, según in
forma la Junta de la FAPA or
ganizadora de las mismas, es 
«informar y clarificar el pano
rama de la educación en la 
medida de lo posible». 

La F AP A quiere hacer un 
llamamiento a todas las AP AS 
y a toda la comunidad escolar, 
especialmente a los padres de 
alumnos para que tengan un 
mayor conocimiento de lo que 
es y lo que va a representar la 
Reforma para sus hijos y su 
futuro. «Desde nuestra óptica 
de padres, nos parecía nece
sario dar respuesta a lo de
mandado por muchos y de po
cos conocido. Es imprescindi
ble que los padres estemos in
formados de lo que concierne 
a la educación de nuestros hi
jos y para ello estas jornadas 
pretenden ser un paso adelan
te en este conocimiento y tra
bajo mutuo entre padres, pro
fesores y la Administración». 

La FAPA considera positi
va y necesaria la participación 
de todas las partes implicadas 
en esta reforma, es por ello 
que se ha invitado a todos los 
miembros de la comunidad 
educativa a que estén presen
tes en las jornadas. 

Programa 
de las Jomadas 
- Día 30 de noviembre, 
18'00 horas 

El subdirector territorial 
del MEC de Madrid-Este, 
Miguel Angel Fernández, y el 
concejal de educación del 
ayuntamiento, Urbano Bri
huega, inaugurarán las Jorna
das en el Centro de Salud. 

suFORD en 
Alcalá Motor 

Sl!illlli:io OFICIAL . 

VENTAS: .. 
d Ecas de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER: 
e/. Daoiz Velarde, 11-Tlf.: 880 82 15 

PUERTA de lladrkl 

A las 18'30, Celestino Gar
cía, jefe de la unidad de pro
gramas educativos de la sudi
rección territorial Madrid
Este, ofrecerá la conferencia 
titulada «La implantación de 
la Reforma». Tras la misma 
los asistentes podrán partici
par en el coloquio. 
- Día 1 de diciembre, 18'00 
horas 

• 

Diversos ponentes, miem
bros de la comunidad educa
tiva todos ellos, celebrarán 
una mesa redonda sobre el te
ma: .«La participación de to-

da la comunidad educativa en 
la Reforma». 

. 
La mesa redonda se cele

brará también en el salón de 
actos del Centro de Salud. 

RESTAURANTE • CAFETERIA 
Teléfonos: 

879 26 98 - 879 27 34 - 879 26 12 
LOS HUEROS (Villalbilla) MADRID 

·SITUACION PRIVILEGIADA A 5 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES, 
20 MINUTOS DEL AEROPUERTO Y DE MADRID 

DISFRUTANDO DE L4 PAZ Y EL AIRE LIBRE DEL CAMPO 

• 21 habitaciones con baño completo y teléfono directo. 
• Cafetería, Restaurante y Salones para banquetes, bodas~ comuni~nes ... 

para 700 personas. 
• 8.000 m/2 de aparcamiento gratuito para nuestros clientes. 
• 2 pistas de karts y parque para que sus hijos se entretengan mientras 

ustedes disfrutan de s..u estancia en un ambiente muy agradable. 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viernes, 27 

. . 

Sábad0,28 

Martes, t 

Jueves,• 

. 

PROGRAMA DE ACTOS 
Noviembre· Diciembre de 1992 

ACTO 

Ciclo «La canción de concierto en la primera mitad 
del siglo XX>>. CARMEN QUINTANILLA (soprano), 

SANTIAGO INCERA (tenor), MIGUEL BUSTAMANTE 
(conferenciante), LUIS CELADA (piano). 

Con obras de Turina, Conrado del Campo, 
R. E. Halffter, Gomhau, Nin . 

Compañía de Teatro JOSE CARIDE. 
«Me llamo barro ... ». Homenaje a Miguel Bemández. 

Concierto de Violín y Piano 
por VICTOR MARTIN (violín) 
y MIGUEL ZANETTI (piano) 

Ciclo «La canción de concierto en la primera mitad 
del siglo XX», CARMEN QUINTANILLA (soprano), 

SANTIAGO INCERA (tenor), MIGUEL BUSTAMENTE 
(conferenciante), LUIS CELADA (piano). 

Con obras de Turina, Conrado del Campo, 
R. E. Balffter, Gomhau, Nin . 

EXPOSICIONES 

HORA 

Btarde 

a tarde 

a tarde 

Btarde 

Del 18 de laviembre al 1 de Diciembre: Oleas y Dibujas: CARLOS y MARIA GOIZALEZ IATA 
Del 2 al 15 de Diciembre: Pintura. IOITSERUT PALAU 

Horario: laborables de 18 a 21 horas 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas' de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



celebró una asamblea tres días antes de otra convocada mucho antes por los vecinos . del Pilar 

IU fue acusada de oportunismo política en el distrito VI SE VENDE PISO 
* 74 m/2 

El pasado martes 24 de noviembre, JU celebró una asamblea con los vecinos del distrito VI en el colegio Cristobal 
Colón. Estos acusaron a la coalición de «Oportunismo político,., dado que para el viemes siguiente había convocada 
una asamblea, organizada por los propios vecinos y a la que según ellos (dU había intentado boicoteiU'>I. 

* 3 dormitorios * 1 baño 
* Totalmente reformado 

* Puerta blindada 
* Amueblado El comienzo de la asamblea, 

pues, se empleó en discutir si JU 
trabajaba y estaba presente en el 
barrio o no. Finalmente el con
cejal Joaquín Arias recondujo la 
reunión, admitiendo y pidiendo 
disculpas por los posibles descui
dos , pero centrando enérgica
mente la discusión en el trabajo 
a realizar a partir de ese momen
to. 

Arias propuso elaborar un 
plan de trabajo en el que se auna
sen y coordinasen esfuerzos con 
miras al próximo pleno del mes 
de diciembre. De esta manera, la 
coordinadora de vecinos -espe
cialmente preocupada por los hu
mos que desprenden las fábricas 
del barrio-, representantes de 
las citadas empresas, Asociación 
de Vecinos del Distrito VI y con
cejales de JU ya han convocado 

Recitales de poesía del 
grupo «El Duende» 

El grupo de poesía «El 
Duende» ha organizado unos 
recitales de poesía para di
ciembre. El primero de ellos 
se celebrará en el centro de día 
de la calle de las Damas el día 
6 a la 6 de la tarde. El segun
do de estos recitales tendrá lu
gar en el local de la AA VV el 
Val el día 12 a las 7 de la tar
de y el tercero está previsto 
para el día 23 en el centro cí
vico Rafael Alberti, en Nue
va Alcalá. 

una reunión para, conjuntamen
te, discutir los problemas del dis
trito y canalizarlos institucional-

SE VENDE 

NAVE 
INDUSTRIAL 

384 m/2 
Camino de la Esgaravita, 2 

(Junto a SEAT) 
Teléfono: 889 07 64 

ALCALA DE HENARES 

NEITA de Madrid . 

mente a través de JU, grupo po
lítico con representación en el 
ayuntamien to. 

* Perfecto estado. 
-BUEN PRECIO-

Inform~ación : 
: "' lffMOelUAlllA 

. ES 

Avda. Guadalajara. 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

CERVECERIA 

M.B. 
TENDIDO CERO 
PROllMA INAUGURACION 

Especialidades en: 
Jamón de Montanchez 
Queso manchego 
Vino Rivera de Duero 

Gerente: R. Solis 
el. Quevedo, 4 
ALCALA DE HENARES 

SE ALQUILA 

PISO NUEVO 
Próximo Estación FC. 

Dos dormitorios , salón, 
cocina amueblada y 

baño completo 
Telf'.: 597 16 81 

¡Tiene su vivienda calefacción individual? 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 
Disfrute del confort del calor 

* SIN OBRAS * MINIMO CONSUMO * CALDERA MIXTA 
*TOTALMENTE MONTADA Y FUNCIONANDO 

* CON DICTAMEN DE GAS. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

~ 
~~-

DtPRESA AUTORIZADA POR EL MINISTERIO DE INDUSTRIA 

Poi. l nd . La Esgaravita, Nave, 7 
Tlfs.: 880 12 82 / 10 04 - Fax: 882 58 77 - ALCALA DE HENARES 

Delegación MADRID-NORTE: Parque San Pancracio, 1 
Tlf.: 653 89 77 - SAN SEBASTIAN DE LOS REYES 
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se llevaron productos que posteriormente 
fueron recuperados por la Guardia Civil 

Robo en una empresa de Valdeavero 
El día 25 de noviembre se cometió un robo en la empresa Zoco In

dustrial S.A, situada en el kilómetro 15'500 de la carretera M-119, 
en el término municipal de Valdeavero. Durante la madrugada, des
pués de forzar la puerta de acceso, fueron robados diversos mate
riales, como 13 rollos de manguera eléctrica de cobre con un total 
de 1.250 metros, varios lingotes de plomo fundido de 12'500 kilogra
mos cada uno y diversas herramientas. 

Sobre las 3'30 horas de la 
madrugada, fuerzas de la Guar
dia Civil procedieron a la de
tención de Emilio NS, de 38 
años, y de Nicanor CJ, de 30 
años, ambos vecinos de Ma
drid, como presuntos autores 
de este robo, los cuales circula
ban por la mencionada vía 
M-119 a la altura del kilóme
tro 1 '200 en un camión Nissan 
Trade M-5170 propiedad del 
primero. 

Al darles el alto tras infun
dir sospechas, comprobaron 
que en el camión llevaban los 
mencionados materiales que 
habían sido sustraídos poco an
tes en la empresa Zoco Indus
trial, lós cuales fueron recupe
rados. 

Detenido tras robar 
varios cheques 
en blanco 
y falsificar la firma 

Bernardo SL, de 28 años de 
edad y vecino de Alcalá, fue de
tenido por la policía en la ma
ñana del 21 de noviembre acu
sado de hurto y falsificación de 
chques bancarios. Días antes de 
la detención, presuntamente el 
acusado sustrajo cheques en 
blanco que fue cobrando en pe
queñas cantidades de dinero, 
concretamente dos de 10.000 
pesetas y uno de 12.500, tras 

extenderlos al portador y falsi
ficarles la firma. La víctima 
compartía piso en Alcalá con 
otras personas y un conocido de 
una de estas personas con las 
que vivías en el piso aprovechó 
durante una visita un momen
to de descuido, se introdujo en 
la habitación y sustrajo los che
ques en blanco que después re
llenaría con pequeñas cantida
des que le parecieron cobrables. 

Tras la denuncia de la vícti
ma y las sospechas sobre la 
autoría del hecho, la policía de
tuvo a Bernardo SL. 

Detenido cuando 
robaba un vehículo 
en el centro comercial 
La Dehesa 

Fuerzas de la Guardia Civil 
detuvieron el día 21 de noviem
bre a las 19'30 horas a José Ma
ría AR, de 26 años de edad, con 
domicilio en Alcalá, por su
puesta utilización ilegítima de 
vehículo a motor en grado de 
frustración. Fue sorprendido 
en los aparcamientos exteriores 
del centro comercial La Dehe
sa por un vigilante jurado de 
seguridad cuando pretendía lle
varse un vehículo estacionado 
en dicho aparcamiento. Al in
fundirle sospechas, el vigilan
te avisó a la Guardia Civil, que 
lo detuvo. 

.. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

RECLUTAMIENTO 
Se pone en conocimiento de todos los mozos 
nacidos en el año 1975, la obligación de pre
sentarse en este Ayuntamiento, Negociado de 
Quintas, de 9 a 14 horas, al objeto de efec
tuar su inscripción para el Servicio Militar 
durante los tres últimos meses del año. 

Talleres LUIS 
(25 anos al servicio de nuestros clientes) 

C H A P A PINTURA 
BANCADA UNIVERSAL - PINTURA SECADO AL HORNO 

Estamos a su servicio en: 

Ctra. Barcelona, km. 32'200 
(junto al Servicio Mercedes) 

Tlf.: 889 52 63 
Alcalá de Henares 

Conciertos con Nueva Corporación, Pelayo, Mapfre, etc. 

SE NECESITA 

PERSONALAUTONOMO 
Para instalación telefonía; 

Alcalá, Torrejón y zonas limítrofes 
Tlfno.: 911 / 21 66 90 

YIUSY 
NOVIAS, MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 -Pr~mer piso -Telf.: 889 36 66 · ALCALA DE HENARES 

CHALETS COI PllCEIA PRIVADA, PISCllA y JAIDllES COIUllES 

PROMUEVE: 

Pmar de Chamartín, S.L. 
el Caleraega 39. Tlb.: 882 99 16 - 383 90 02 

llFOllllCIOI Y VEITA 
El PROPIA BA · Tlf .: 882 99 11 
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EN LA MEJOR ZONA DEL VAL 

25.500.000 Ptas. (Facilidades 17 años) 

CONJUNTO RESIDENCIAL 

C~NA ()E CERVANTES 

* Calefac:c:ión y agua c:aliente a gu. 
* IDstalac:ióD para TV, FM y Vía Satél,ite, en toma común 
*Carpintería exterior de·al11DlÍDiO lacado. 
* Carpintería interior en maderas rojas. 
* Paerta de entrada principal blindada. 
* Suelo y entrepaño de madera. 
* Garaje solado COD temu.o 

-ENTRADA MINIMA-

PUERTA de lladrld 
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• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

• MOTOS • COCHES • ETC. 
lnstalacion gratuita . \Icdidas a do micilio 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: J 

MERCERIA MA YTE - Puerta del Vado, 2 - Tlf 888 52 72 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 . m/2 de superficie total (aproximadamente) 

· * Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 

Salón de Belleza Unisex «TOANA» 
Aquí podrás disponer de todos los tratamientos que 

necesitas, reallmdos por personal Diplomado: 
• Limpieza de Cutis • Gimnasia Pasiva 
•Cera •Rayos de U.V.A. 
•Manicuras •Masajes •Control de peso 
• Uñas de Porcelana • Tratamientos Corporales y 
•Pedicuras Faciales Bioslim 01..., etc. 
el Santa Fé, 5 (Reyes Católicos) junto al Banco BBV · Tlf. 881 64 24 

SU SALUD Y SU BELLEZA SE LO AGRADECERAN 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS-ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRIMOS SABIDOS MAiAIA Y TARDE · 

ALQUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 

CLASES DE 

D'IBUJO Y PINTURA 
Centro de Estudios DON OUIJOTE 

C/. Santiago 50 - Telf.: 889 63 99 
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A los ladrones ya no les importa entrar en un 
·piso estando dentro sus moradores 

una familia retuvo al individuo que 
había entrado en su domicilio a robar 

Los ladrones son gente cada vez más imaginativa. Si no, que se 
lo pregunten a la familia que vive en el número Z de la calle Juliana 
Merino, en el piso primero A, escalera izquierda: una sobremesa 
tranquila en el hogar, un ruido y el susto de ver a un ladrón en el 
interior de su propia casa. Y es que, como decía la propietaria del 
piso, una mujer joven que no quiso decir su nombre por precaución, 
ya no se puede estar tranquilo ni en la propia casa de uno. Hasta 
ahí llega la amenaza directa de los ladrones. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 16 horas del jueves día 19 
de noviembre. En la vivienda 
estaban el matrimonio, forma
do por esta mujer joven y por 
su marido, cuya profesión es la 
de mecánico dentista, uno de 
sus dos hijos -una niña de año 
y medio- y otro familiar. 

«Estábamos en el salón y te
níamos la puerta cerrada para 
que no se fuera el calor», expli
có la mujer, que continuó di
ciendo que «oímos un ruido 
muy raro y salí a ver qué ocu
rría, pero no vi nada en el pa
sillo». Sin embargo, el marido 
pudo comprobar cómo salía un 
extraño de las habitaciones: 
«Le preguntó qué hacía allí y 
contestó que le habían dicho 
que alquilaban un piso. Mi ma
rido le dijo que pasara al salón 
y se sentara. Mientras tanto, 
llamamos a la policía». 

Pero el individuo en cues
tión, «que tenía muy mala pin
ta», al parecer no había entra
do solo. Dos más habían esta
do también en el piso porque la 
puerta de entrada, por donde 
habían pasado, estaba forzada 
y faltaban un casco de moto y 
unas llaves: «Incluso nos aso
mamos al balcón y vimos en la 
calle a dos individuos más que 
estuvieron un rato esperando al 
que habíamos retenido. Tenían 
también muy mala pinta. 
Cuando llegó la policía ya se 
habían marchado». 

Pero la audacia de los ladro
nes no tiene límite. Ya sorpren
dido y obligado a sentarse en el 
salón mientras llegaba la poli
cía, el individuo aprovechó pa
ra seguir trabajando: «Me olvi
dé que había dejado el bolso en 
el sofá. Cuando me di cuenta el 
monedero ya no estaba. Luego 
me lo dieron en la comisaría de 
policía, pero faltaban las siete 
mil pesetas que había en él». 

El caso es que los tres indi
viduos lo estaban planeando 
porque, según se explicó en un 
bar de la misma calle Juliana 
Merino, se los había visto ins
tantes antes por la zona: «En
tró uno aquí y me dio un poco 
de cosa porque llevaba muy 
mala pinta. Me pidió un pa
quete de tabaco, lo pagó y se 
marchó. Luego vi que llegaba 
la policía y se llevaba a uno 
esposado. 

Robo 
en un restaurante 

El día 23 de noviembre se co
metió un robo en el restauran
te Sotileza, establecimiento si
tuado en el kilómetro 2 de la ca
rretera de Daganzo. El autor o 
autores del robo entraron de 
madrugada rompiendo el cris
tal de la puerta principal; sus
trajeron tabaco y otros efectos 
valorados en unas 12.000 pese
tas. 

concesionaria Automóviles ubicada en Alcalá 
PRECISA 

VENDEDOR/A 
CON EXPERIENCIA 

- Excelentes condiciones económicos -
Interesados, enviar curriculum vitae a: 

Vía Complutense, 113 - Alcalá de Henares - At. Sr. Abarca 
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un coche se salió de su calzada y fue a parar a la de sentido contrario corte y separación de las chapas. 
Desde el primer momento se co
nocía la gravedad del accidente 
y se temía por la vida de los dos 
heridos más graves, los conduc
tores del Seat y del Alfa Romeo 
33. El conductor del Alfa Romeo 
164, Antonio Toro Gómez, su
frió heridas leves y fue traslada
do al hospital 'Príncipe de Astu
rias' de Alcalá por un coche pa
trulla de la Policía Municipal. 

Dos muertos en accidente de tráfico en la N·ll 
Dos hombres de 21 y 46 años resultaron muertos prácticamente en el acto como consecuencia de un 

accidente de circulación en el kilómetro 25 de la nacional JI. El suceso ocurrió poco antes de las diez 
y media de la mañana del martes 24 de noviembre y en él estuvieron implicados tres automóviles. Los 
fallecidos fueron Luis Miguel Cortés de Laguna, de 21 años y José Cruzats Parés, de 46. 

El accidente provocó durante 
las tres horas posteriores impor
tantes retenciones de tráfico en 
ambas direcciones de la carrete
ra, esp~~ialmente en dirección a 
Madrid. Al parecer, el acciden
te se produjo cuando un Alfa Ro
meo 33, con matrícula 
B-5278-IZ y de color rojo, que 
circulaba en dirección Guadala
jara, se salió de la calzada a la al
tura del kilómetro 25 de la nacio
nal 11, en el término municipal 
de Alcalá. Este punto kilométri
co corresponde a la variante de 
la Nacional 11 y no a la antigua 
carretera que pasa por Alcalá. 

El Alfa Romeo 33, conducido 
por José Cruzats Parés, de 46 
años, atravesó la mediana que se
para los dos carriles y que en el 
caso de la autovía tiene varios 
metros de anchura y fue a cho
car contra dos coches que circu
laban en dirección Madrid. El 

peor parado fue un Seat Ibiza de 
color blanco, con matrícula 
M-0067-JG y conducido por 
Luis Miguel Cortés de Laguna, 
de 21 años. Esta colisión fue 

+ 
Agradecimiento 

D. Pedro Jato Martínez 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 18 de noviembre de 1992 a los 70 años de edad. 

D.E.P. 
Su familia expresa su gratitud a todas las personas 

que les han acompañado en su dolor con motivo de tan 
triste acontecimiento. 

• de nowlemllre de 1992 

frontal y muy violenta. El Alfa 
Romeo 33 alcanzó también a un 
Alfa Romeo 164 de color blanco 
y con matrícula M-6816-MU. 

La colisión hizo que se pren
diera fuego el Seat Ibiza, por lo 
que, avisados los bomberos de 
Alcalá, tuvieron que desplazar
se con un autobomba y con un 
vehículo de salvamento para el 

Además de la Guardia Civil de 
Tráfico, de la Policía Municipal 
de Alcalá y de la de Torrejón y 
de los bomberos alcalaínos, se 
dieron cita en el lugar varias am
bulancias. Una de ellas, la de 
Cruz Roja de Alcalá, llegó a te
ner a uno de los dos heridos más 
graves en su interior con la in
tención de reanimarlo. Pero los 
intentos del personal sanitario 
fueron fallidos; tenía práctica
mente destrozada la cabeza, por 
lo que quedó en el lugar del ac
cidente a la espera del levanta
miento del cadáver por parte del 
juez de guardia de Alcalá. 

También fue avisado un heli
cóptero para evacuar a los heri
dos. Incluso se llegó a izar a uno 
de ellos que, tras intentar ser rea
nimado por el facultativo, volvió 
a ser depositado en el lugar por
que ya había fallecido. 

Durante casi tres horas des
pués del accidente se produjeron 
retenciones de tráfico en la N-11. 

D. Jasé María Simón Izquierda 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 7 de noviembre de 1992 a la edad de 85 años 

D.E.P. 
Su familia agradece, ante la imposibilidad de ha-

cerio personalmente, todos los testimonios de condo-
lencia recibidos con motivo de tan triste pérdida. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

PUERTA de lladrld 
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Tras cometer el crimen se sentó en una silla mirando el cadáver hasta 
que llegó el hijo, que, horrorizado, salió a la escalera a pedir auxilio 

un anciano de 91 años mató de varias cuchilladas 
en el cuello a su esposa, de 88 años 

Al parecer fue a causa de maa discusión con su mujer sobre si él tenía o no tenía fuerza para cambiar la 
bombona de butano. Esto parece haber sido lo que llevó al anciano, que padece demencia senil, a atacar 
a su esposa con un cuchillo de cocina de doce centímetros de hoja, con el que dio varias cuchilladas en el 
cuello a su esposa, María Martín Bonal, de 88 años de edad, nacida en 1904 en Sardón de Duero (Valladolid). 

El suceso ocurrió pasadas 
las 12 de la mañana del día 19 
de noviembre en una vivien
da situada en el número 12 de 
la calle Maestro Miguel Chi
cote, de la localidad de Argan
da del Rey, después de tener 
una discusión entre ellos refe
rente a la mencionada tarea 
doméstica. Al parecer el espo
so , Segundo MB, de 91 años 
de edad, sufrió un ataque de 
enajenación mental -el an
ciano padece demencia se
nil- y atacó a su mujer con 
un cuchillo. 

Los hechos ocurrieron en la 
cocina de la vivienda. La es
posa, de 88 años de edad , tras 
la agresión cayó al suelo y el 

Lotes y 
Cestas 

C omo todos los años, desde 1925, n u estra 

S ecci6n de Na Ti dad, ha preparado con 

fodo e l esmero, !Bandejas, Cestas de 

Navida d , L omo embuchado,Ja.mones 

Ibéricos, de Bellota, Serranos, Quesos 

(Cura dos, d e Oveja, Manchegos. .• ), 

Licores exqusiíos, n u estros mejores 

Caldos, B r&ndies, Whisl.ies, Cavas. 

Usted ya los con oce, pero s i n o es así, o ., e ningún o tro año mejor que este para 

¡ "descub r irlos". 

distribuidora alcalá s.a. 
C! Avila s/rf2 
Alcalá de Henares (Madrid) 
Tlf.: (91) 888 14 29 

PUERTA de Madrid 

esposo se sentó en una silla ca
bizbajo mirando el cadáver. 

Sobre las tres de la tarde 
llegó a la vivienda un hijo, en
tró en la cocina y, al ver a su 
madre en el suelo junto a un 
gran charco de sangre , salió 
horrorizado a la escalera con 
las manos en la cabeza y pi
diendo auxilio. Fue un veci-' 
no quien dio aviso a la Guar
dia Civil. El anciano no recor
daba nada; en el momento no 
pudo declarar, ya que no se 
acordaba de nada. Al parecer 
será ingresado en un centro 
psiquiátrico debido a su avan
zada edad. 

Los ancianos llevaban mu
chos años casados y ambos 

habían nacido en sendos pue
blos próximos entre sí, en la 
provincia de Valladolid: Sar
dón y Valbuena del Duero. 

Estaban bien para su avan
zada edad. Se sospecha que 
fue un ataque de locura lo que 
llevó al marido a acabar con 
la vida de su esposa. Este he
cho ha sido muy comentado 
por los vecinos , que aprecia
ban a esos ancianos y estaban 
consternados por el suceso. 

Detenido con &5 dosis 
de heroína 

El día 24 de noviembre la 
policía detuvo a José ACM, de 
30 años de edad, con 9 deten-

ciones anteriores en su ha
ber. Fue detenido por funcio
narios pertenecientes al gru
po contra estupefacientes so
bre las 11 de la mañana, en el 
vivero, junto al río , donde se 
había montado un dispositivo 
para detectar el tráfico. Le 
fueron ocupadas 65 dosis de 
heroína. 

Drogadictos detenidos 
tras un robo 
en un supermercado 

El día 19 por la mañana en
tró una pareja en el estableci
miento comercial DIA situa
do en la calle Don Juan de 
Austria. Cogieron varios pro
ductos y , a la hora de pasar 
por caja, bajo intimidaciones 
verbales por parte de la mu
jer a la cajera, el hombre con
siguió llevarse los comestibles. 
Tras denunciar los hechos , 
posteriormente fueron deteni
dos Consuelo AZ , de 25 años 
de edad, y Carlos GM, de 22 , 
con antecedentes , como pre
suntos autores. Ambos son ha
bituales consumidores de pro
ductos estupefacientes . 

28 de noviembre de 1992 
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El propietario del terreno señala el lugar donde estaban los restos humanos. A la derecha, la excavación que dio lugar a su aparición. 

Fueran encontrados a dos metras y media de profundidad 
cuando se realizaban excavaciones para construir una casa 

El valverde de Alcalá han aparecido los restos de 
tres personas: dos adultos y un niño 
La noticia del hallazgo, nada más producirse, corrió rápidamente por el pueblo 
y casi tocios los vecinos acudieron al lugar para ver de qué se trataba 

A las 18 horas del día 13 de noviembre, un concejal del ayuntamiento de Valverde de Alcalá notificó 
a la Guardia Civil que habían aparecido restos de huesos humanos en la finca denominada Sotarrero, 
situada en el paseo de la Constitución, número 5, de la localidad de Valverde de Alcalá. 

En dicha finca, al realizar 
excavaciones para construir 
una vivienda, aparecieron 
restos de huesos humanoii, 
concretamente tres cráneos, 
dos de personas adultas y uno 
de niño, así como costillas, ti
bias, omoplatos etc. estos res
tos han sido remitidos para su 
análisis al laboratorio del ga
binete de medicina legal. 

Según algunas fuentes ofi
ciales, los restos podrían lle
var enterrados sobre 35 ó 40 
años. De momento se investi
ga para saber exactamente de 
cuándo data el enterramiento. 
Los vecinos del pueblo no re
cuerdan que se hubiera pro
ducido ninguna muerte de 
esas características ni duran
te la guerra ni durante la post
guerra en el pueblo; creen que 
puede tratarse de cadáveres 
procedentes de mil ochocien
tos y pico, cccuando el cólera 
asoló el pueblo y los muertos 
eran muchos, tantos que no 
podían ser llevados al cemen
terio porque no se daba abas
to y eran enterrados con cal en 
el campo». 

PUERTA DE MADRID ha 
preguntado al alcalde de V al
verde de Alcalá, Francisco 
Sáez Serrano, sobre la apari-
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ción de estos restos humanos, 
y nos dice lo siguiente: 

ccFueron encontrados en 
una t~erra de labor ahora uti
lizada para la ampliación del 
pueblo, en una calle que se ha 
denominado Paseo de la 
Constitución. Se trata de una 
finca particular que viene de 
una herencia y se ha dividi
do en tres partes. El propie
tario tenía tres hijas y se han 
hecho tres partes». 

ccAl tratar de hacer una vi
vienda moderna con bodega 
incluida en el sótano, se ha ex
cavado unos dos metros y me
dio y a esa profundidad se han 
encontrado los restos; si no, 
creo que no se hubieran en
contrado. Antes era una tierra 
de labor y fueron los operarios 
los que, al utilizar la excava
dora para el vaciado, encon
traron los restos humanos. In
mediatamente pararon y die
ron aviso en el ayuntamiento, 
personándose el juez de paz 
del pueblo -yo en ese mo
mento no estaba, me encon
traba trabajando-. Y desde 
el ayuntamiento un concejal 
avisó inmediatamente a la 
Guardia Civil». 

ccLa noticia corrió muy de
pri sa y muchos vecinos se 

acercaron al lugar para ver de 
qué se trataba. Han sido mu
chos los vecinos, prácticamen
te todo el pueblo, que han vis
to los restos y nadie recuerda 
que se hubiera producido la 
muerte de una familia. Pare
ce ser que pudiera tratarse de 
un matrimonio y su hijo, se
gún comentaban. Y o tengo 46 
años y no recuerdo nada pa
recido; y mi suegro, que tie
ne 82 , tampoco». 

ccDurante la guerra y la 
postguerra, por extraño que 
parezca, según hablan las per
sonas de avanzada edad, aquí 
no murió nadie. Tan sólo mu
rió un hijo del pueblo, pero 
éste vivía en Madrid. Aquí las 
personas más ancianas dicen 
que se oía que en mil ocho
cientos y pico hubo una epi
demia de cólera que arrasó el 
pueblo. Murieron muchas 
personas; pudiera tratarse de 
alguna de ellas». 

En el pueblo , este macabro 
hallaz~o ~· , t ~· m a d e con ver 
sación y tra tan d e record ar y 
recordar, pero n ada en con
creto se sabe. Las investiga
ciones que se llevan a cabo en 
el laboratorio al que han sido 
llevados los restos puede que 
den como resultado, al menos, 

la antigüedad de los huesos. 
Sobre este hecho instruye 

diligencias la Guardia Civil, 
concretamente el comandan
te de puesto de Anchuelo. 

El propietario de la finca 
cree que los restos 
eran de más personas 

Dos enviados especiales de 
PUERTA DE MADRID estu
vieron en V al verde de Alcalá 
en la mañana del domingo día 
21 de noviembre. Allí pudie
ron conversar con el alcalde, 
el socialista Francisco Sáez Se
rrano; en principio hablamos 
del hallazgo de los huesos, y 
posteriormente del pueblo en 
sí mismo. Valverde es bello. 
Enclavado entre cerros, meti
do en una hondonada, presen
ta un paisaje que no es dema
siado habitual en la comarca 
complutense. Valverde de Al
calá es de origen árabe, según 
explicó el alcalde, y se llegó a 
llamar Cuejo y posteriormen
te Valleverde. Sus trescientos 
habitantes, claro está, mostra
ron toda su curiosidad con el 
hallazgo. 

Las voces se corrieron y 
fueron muchos los vecinos que 
se acercaron a ver los restos 
humanos aparecidos. El que 
no pudo ir fue el alcalde, que 
se encontraba trabajando y 
delegó en un concejal. ccPare
ce ser que en otras obras que 
se habían hecho en el pueblo 
ya habían aparecido algunos 
restos. Según dicen los más 
v iejos del pueblo, esto viene 
de la época de cólera. Aque
lla epidemia ocurrió a finales 
del siglo XVIII o a principios 
del XIX. Nadie conoce o na
die ha oído hablar de enterra
mientos masivos o que haya 
habido ahí un cementerio». 

PUERTA de Madrid 
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El alcalde, Francisco Sáez, junto a la finca donde se produjo el hallazgo. A la derecha, don Marino, marido de la propietaria de la finca. 

El caso es que los vecinos de 
Valverde de Alcalá van a te
ner que mantener la expecta
ción durante al menos tres 
meses, que va a ser el tiempo 
que dure la investigación pa
ra esclarecer la época y las po
sibles causas de la muerte de 
las personas cuyos restos se 
han encontrado. Son investi
gaciones que, según fuentes 
oficiales, son muy complica
das y requieren cierto tiem
po». 

En el pueblo incluso había 
dudas acerca del número de 
individuos cuyos restos fueron 
hallados. Las fuentes oficiales 
hablan de tres personas, dos 
adultos y un niño, lo cual ha
ce pensar que pudiera tratar
se de una familia. En el pue
blo, empezando por el alcal
de y llegando al propietario 
del terreno en el que se encon
traron los restos, se creía que 

eran cinco los individuos en
contrados: «Parece ser que 
éran cinco cadáveres, cuatro 
adultos y un niño porque te
nía un cráneo más pequeño». 

«¿Saben ustedes ya algo?», 
preguntó el dueño de la finca, 
o como él puntualizó, «el ma
rido de la dueña». Pregunta
do por cómo encontraron los 
huesos, contestó que «al exca
var con la máquina para ha
cer el sótano, encontramos los 
huesos. Al principio creíamos 
que eran de animal pero lle
gó a un extremo la cosa que 
nos hizo darnos cuenta de que 
eran humanos. Entonces pa
ramos la obra. Se lo avisamos 
al ayuntamiento y después vi
nieron la Guardia Civil y el 
juzgado». 

Mariano , el marido de la 
propietaria de la finca , nació 
en Arganda, «aunque llevo 
aquí 50 años. Yo no recuerdo 

que aquí hubiera muertes ra
' ras y que se enterraran aquí». 

Don Mariano explicó que 
«yo creo que eran de cinco 
personas los restos que apare
cieron. Estaban enterrados 
como en escalón y cara al 
oriente, por donde sale el sol. 
Uno tenía el cráneo muy pe
queñito, así que nos supone
mos que era un niño. Lo que 
más me sorprendió fue que 
uno de los cráneos tenía dos 
dientes y eran como cristal». 

Valverde: 
un pueblo tranquilo 
entre los cerros con 
mayoría de la !ª edad 

Con sus 300 habitantes, 
V al verde de Alcalá es un pue
blo esencialmente tranquilo. 
Las elecciones municipales, 
en las que se votaban listas 

·aaESIDAD 
CELULITIS 
.FLACIDEZ 

Combátala con la tecnología más modema 
puesta al servicio de la estética (emenina. 

PROCEDENTE DE FRANCIA 
EL KEMO 2001 OFRECE RESULTADOS 
ESPECTACULARES Y DURADEROS. 
Exento totalmente de molestlas 
o sensaciones desagradables. 

Si desea comprobar los sorprendentes resultados de este tratamiento puede dirigirse a: 

Clínica San Nicolás, S.A. 
Avda. Guadalajara, 34 - Teléfono: 889 20 45 - ALCALA DE HENARES 
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abiertas, dieron la alcaldía a 
Francisco Sáez Serrano, del 
PSOE, y se da la circunstan
cia de que los cinco miembros 
de la corporación municipal 
son de este partido: «Recibi
mos el ochenta por ciento de 
los votos», comentó el alcalde, 
que afirmó que «yo creo que 
así debieran ser todas las elec
ciones, que los votantes eligie
ran a la persona que quisie
ran». Saez Serrano ya fue al
calde en la anterior corpora
ción. 

El presupuesto municipal 
de Valverde de Alcalá está es
te año en 17 millones de pe
setas: «Con ello atendemos los 
gastos de personal , el alum
brado y poco más. Las obras 
que hacemos se realizan a tra
vés de subvenciones de la Co
munidad de Madrid». 

«El que pasa por Valverde 
se queda aquÍ» , dijo el alcal
de. «El problema es que aho
ra mismo no tenemos ni una 
vivienda, pero el que encuen
tra algo aquí se queda». 

En V al verde el sesenta por 
ciento de sus habitantes son 
de la tercera edad: «Estamos 
tratando de que los jóvenes no 
se marchen de aquí y para eso 
estamos haciendo unas nuevas 
normas urbanísticas que de
terminan la recalificación de 
terrenos y la posibilidad de 
construir viviendas. De he
cho, se van a construir vivien
das de tipo social». 

VENDO PISO 
ZONA REYES CATOLICOS 
• 3 dormitorios • 1 cuarto de 

baño • 109' 22 m/2 
-PRECIO INTERESANTE

Telf.: 882 62 03 
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Estela es miembro del grupo infantil BOM BOM CHIP! 

«Deseo mucha felicidad a los niños alcalaínos» 
BOM BOM CHIP! es UD grupo musical infantil que se ha dado a conocer hace UD par de meses. Los 

más pequeños de la casa seguro que más de una vez han escuchado alguno de sus temas -Multiplícate 
por cero» o <<Corazón de tiza.>1-y los han visto por televisión. PUERTA DE MADRID ha entrevistado 
a una de las componentes del grupo, Estela, que vive y estudia en Alcalá. 

Estela Sala Cebrián nació 
en Madrid hace 10 años. Cir
cunstancias laborales y perso
nales obligaron al traslado de 
la familia a Alcalá y desde en
tonces comparte aula con 
otros niños en el colegio Lo
pe de Vega, quienes no cesan 
de preguntarle sobre sus apa
riciones en televisión. Estudia 
5° de EGB y asegura que de 
momento le va bien, aunque 
su futuro no está en los libros, 
sino en el mundo del espectá
culo: «Me gustaría ser cantan
te», asegura, y añade: «Can
to bien». .. 

Los hobbies de esta niña 
son jugar, escribir y pasear 
con la bici, además de cuidar 
de la perra de su padre por
que la encantan los animales. 

Hace aproximadamente un 
año que comenzó la 'aventu
ra' de Estela, cuando se pre
sentó a un «casting» y fue ele
gida para formar con cuatro 
niños más un grupo musical. 
Para Estela, trabajar en el 
mundo del disco fue todo un 
descubrimiento, ni siquiera 
había hecho publicidad como 
algunos de sus compañeros en 
BOM BOM CHIP!, pero su · 
espontaneidad salvó todas las 
dificultades. 

Los cinco niños han conge
niado a la perfección, según 
parece, lo que facilita enorme
mente su trabajo. Estela: ase
gura que sus compañeros son 
«muy simpáticos». Una vez 
realizada la selección de los 
chavales que tenían que for
mar el grupo, comenzó el tra
bajo duro: ensayos, clases de 
baile, sesiones fotográficas, 
pruebas de vestuario ... Pero 
para los niños no ha sido du
ro, «sino más bien divertido>>, 
todo un mundo nuevo que 
conocer. 

Estela califica la música de 
su grupo de «marchosa», ap
ta para cualquier tipo de pú
blico, «cualquiera puede escu
charla». U no de los temas del 
primer disco de este grupo es 
de los conocidos y ya disuel
tos 'Radio Futura'. 

Los padres de los niños 
tampoco se pierden ni una 
porque, a pesar de que el 
equipo que acompaña a BOM 
BOM CHIP! es muy bueno, 
según afirma la mamá de Es
tela, ellos quieren estar al la
do de sus hijos. «No creíamos 
que iba a salir todo tan bien. 
Los niños han congeniado en
tre ellos estupendamente y 
también los padres. Intenta
mos vigilar que no trabajen 
mucho y mientras unos están 
grabando otros están jugando, 
por eso no lo ven como un tra
bajo sino muy divertido». 

Estela quiso dedicar a todos 
los niños alcalaínos un men
saje muy especial: «Les deseo 
mucha felicidad». 

TODO EN VIDEO JUEGOS 
[ r{ 1 ¡ íl 1 §1 ;;~ h~. =E3 
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el Avda. Guadalajara, 3 

gestiona en régimen de cooperativa 

Junto a la Plaza de Cervantes 

• Aparta111entos, de 50 a 75 m12 

• Locales co111erciales 
• Plazas de garaje 

Para más información: 

~~ 6ca, f/sd. 
28805 ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

C/ Travesía de Trespaderne, s/n. 
28042 Bº Aeropuerto (Madrid) 

Tlf. : 329 19 99 - Fax: 329 26 73 



«El racismo es un problema social que suele generarse en época de crisis» 

«Falange defiende par encima de toda las valares 
del hambre, del hambre en general, sin diferencia 
par su calar, religión a estada social» 
El 20-N se celebró en Alcalá con más participantes que el año 
pasado y dentro de una absoluta normalidad 

La normalidad más absoluta fue la nota dominante de los actos conmemorativos del 20-N en Alcalá, 
que contaron en esta ocasión con más participantes que el pasado año. También el número de periodis
tas fue mayor que en otras ocasiones, en previsión de posibles incidentes que no se produjeron. 

Los actos conmemorativos 
del 20-N se desarrollan>n se
gún el programa previsto. A 
las 8,30 daba comienzo en la 
Iglesia de las Bernardas el fu
neral por los caídos por Espa
ña. Una vez terminada la mi
sa, jóvenes vestidos con cami
sa azul procedieron a la ofren
da de la corona. No quiso el 
jefe local de la Falange dejar 
pasar la ocasión sin referirse 
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a la dominicana asesinada en 
Aravaca, manifestando que 
«es una persona muerta y es 
lo que cuenta». 

Tras la intervención de En
rique Molina se entonó el 
himno «Cara al Sol» y se gri
taron vítores por Francisco 
Franco, Primo de Rivera y 
España. 

El jefe local de Falange Es
pañola de lasJ.O.N.S., Enri-

que Molina, expresó su satis
facción por la mayor partici

. pación, tanto de público como 
de medios de comunicación, 
en los actos del 20-N celebra
dos en Alcalá. «Se ha notado 
algo más de asistencia y eso 
siempre es bueno, denota que 
vamos creciendo aunque sea 
lentamente». Respecto a la 
presencia de medios de comu
nicación, Molina manifestó 

que «las fechas y los sucesos 
ocurridos 'llamaban', aunque 
el año pasado ya hubo bastan
tes periodistas. Parece que ya 
no somos una historia extra
ña, sino que se nos da una 
cierta importancia». 

Admitiendo que la prensa 
hubiese acudido por el morbo 
de posibles incidentes, el re
presentante de Falange en Al
calá añadió que el hecho de 
que los periodistas hubiesen 
acudido «esperando una pelea 
o un enfrentamiento con cual
quier otro grupo, resta parti
cipación y te da una prensa 
que no es la más adecuada pa
ra un grupo político». 

Después del acto hablamos 
con Enrique Molina, jefe lo
cal de Falange. 

- Inevitable se hace la re
ferencia al asesinato de una 
dominicana en Aravaca y a las 
pintadas que aparecieron en 
Alcalá 

- Repetiré las palabras que 
ya dirigiese al público el pasa
do viernes en la plaza de las Ber
nardas. Aparte del asesinato, 
que haya pintadas que celebren 
la muerte de una persona ya es 
malo en sí y que encima tengan 
un tinte racista porque la chica 
sea de un color determinado es 
triste. En España es un poco es-
túpido lo del racismo, ya que so
mos un país que históricamente 
se ha mezclado con muchos 
otros pueblos: latinos, árabes, 
judíos, germanos ... 

- ¿La ultraderecha es si
nónimo de racismo? 

- No. El racismo es un pro
blema social que suele generar
se en época de crisis. Acabo de 
hacer un trabajo sobre la inmi
gración y el racismo en Europa 
y en Alemania algunas actuacio
nes de los neonazis están siendo 
aplaudidas por el resto de lapo
blación. Otro ejemplo: en Fran
cia hay grupos que no son de ul
traderecha e incluso Miterrand 
llegó a manüestar que la inmi
gración ya había llegado a su to
pe en los años 70. 

PUERTA de Madrid 



- ¿Qué solución propon
drías al problema de la inmi
gración? 

- El mundo podía intentar 
que las riquezas que generan los 
países de inmigrantes se queda
ran en esos países creando in
fraestrac:taras, industria y ali
mentos para sus ciudadanos, pa
ra que no tengan que abandonar 
su país para vivir dignamente. 
Aquí viven mal, pero compara
do a como viven en su país es 
una maravilla. Es triste para mí 
no encontrar trabajo porque a 
una persona la estén explotando. 

- Esta opinión que imagina
mos es el sentir de Falange, 

PUERTA de Madrid 

¿consideras que es un criterio 
racista? 

- No. Falange es una organi
zación que defiende por encima 
de todo los valores del hombre, 
del hombre en general, sin düe
rencia por su color, religión o es-
tado social. • 

Personalmente, que venga a 
España gente de Sudamérica me 
parece maravilloso. Refiriéndo
me al tema de Lucrecia, que era 
dominicana, yo puedo decir que 
tengo amigos dominicanos y me 
enorgullezco de ello. 

Pero por otro lado, me moles
ta cuando los gobiernos hablan 
de racismo y dicen que todo el 

mundo tiene derecho a venir. 
Me parece que la gente tiene 
que tener un poquito de concien
cia y no solamente decir 'que 
vengan, que vengan', sino que 
hay que arreglar la situación en 
estos países. No vale que haya 
multinacionales africanas o 
europeas explotando en los paí
ses de origen de esta gente y que 
luego se rasguen las vestiduras 
porque esto está lleno de moros, 
de negros o de chinos. Vamos a 
arreglar los problemas de cada 
país y de esa manera seguro que 
se evitarían muchos problemas 
de racismo. Es una meta eviden
te. 

VISITE NUESTRA ·EXPOSICION 

¡ESTUCHES, CESTAS 
Y LOTES DE NAVIDAD 
PARA EMPRESAS! 
Vinos - Grandes Reservas - Licores - Brandies - Whiskies 

Champagne - Cava - Conservas 

ALIMENT ACION 
PRODUCTOS DE IMPORTACION 

SOLlCl'rE 
CA'rALOGO 

SIN coMPROMlSO 

C/. Mayor, 4 - Telf.: 888 01 82 
ALCALA DE HENARES 
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El colectivo «Nada que ver», premiado por <<Balada para Benito» Mar Recha, ganador del premio Universidad de Alcalá 

can la entrega de premias en el Teatro salón Cervantes 

se clausuró la sección oficial del Festival de Cine 
El madrileño Antonio Conesa recogió de manos del alcalde de Alcalá, norencio Campos, el primer 

premio del Certamen de Cortometrajes del XXII Festival de Cine por el trabajo 'Buntza' (La hiedra), 
una película que recoge tres perspectivas sobre el problema del terrorismo en el País Vasco. 

Antonio Conesa, que ya ha 
conseguido con 'Huntza' diver
sos premios, recogió un cheque 
de 500.000 pesetas correspon
diente a ese primer premio. El 
segundo premio correspondió a 
'Manualidades', de Santiago Lo
renzo, y el tercero fue comparti
do por 'Balada a Benito', un cor
to de animación del colectivo 

«Nada que ver», y poi "Coitadi
ños', de Héctor Carré. El direc
tor Marc Recha recogió el pre
mio Universidad de Alcalá por 
su película 'El cielo sube' y los 
cortometrajes 'Evilio' de Santia
go Segura y 'J'adoube', de An
tonio Morales. 

Marc Recha recogió su premio 
por la película 'El cielo sube' y 

se lo dedicó a un compañero de 
la realización de la misma, «con
denado a dos años y cuatro me
ses y encarcelado por negarse a 
cumplir la prestación social sus
titutoria». 

Santiago Segura protagonizó 
la nota alegre de la sesión de 
clausura de la sección oficial del 
Festival de Cine de Alcalá, cele-

brada en el Teatro Salón Cer
vantes. Al recoger uno de los pre
mios a la película 'Evilio', co
mentó con buen humor que con 
el premio monetario y con la 
venta de camisetas, dijo mos
trando una de ellas, «vamos a ha
cer un largometraje». 

Florencio Campos clausuró un 
acto que fue presentado por el lo
cutor y periodista, Carlos Tena, 
y en el que junto a la entrega de 
premios se exhibieron los corto
metrajes ganadores. El alcalde 
manifestó la importancia de que 
el festival «vuelva a sus orígenes 
centrándose en el cortometraje». 

La sesión concluyó con la ex
hibición de la película 'Léolo', 
de Jean Claude Lauzon. 

Evilio ganó con «J'adoube» el 
premio Comunidad de Madrid. 

DIRECTO DE 
FABRICANTE 

DESPACHO COMPLETO 
PORTAN SOLO 59.JOO * Ptas. 
*Mesa 1'60 con cajones: 22.000.- Sillón de Dirección: 14.400.- 2 sillas confidentes: 7.000.- Librería 1'30: 15.900.-

••• Y MUCHAS OTRAS OPORTUNIDADES MAS. VISITENOS 
Ctra. Da anzo, Km. 1'700 "unto a Centro de Em resas)-Tlf.: 888 06 00-ALCALA DE HENARES 
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El ganador del festival de cortos, feliz con su 

premio: «Este festival es de los punteros» 

«Me gusta el cine hiperrealista 
y naturalista» 

dice Antonio conesa 

El director del cortometraje ganador en el festival de cine de .Al
calá, Antonio Conesa, unía este primer premio a la cada vez más 
amplia lista de certámenes que ha conseguido con 'BUDtza', pala
bra vasca que en castellano significa 'La Hiedra'. La particular vi
sión del problema del terrorismo, enfrentando al espectador con tres 
perspectivas distintas de UD mismo asesinato en UD pueblo de Gui
púzcoa, constituye la película ganadora, que con una duración de 
UD cortometraje tiene todo lo que puede tener UD largometraje. 

Antonio Conesa dijo que se 
encontraba «muy contento 
porque éste es un festival que, 
dentro de lo que es el circuito 
de festivales que hay en Espa
ña a nivel de cortos, es de los 
más punteros, si no el que 
más. Este es el de la comuni
dad de Madrid: yo soy de 
aquí y tengo mi productora 
aquí, pues me satisface doble
mente». «Uno hace cine para 
que guste; este cortometraje 
ha gustado y ha recibido di
versos premios», dijo Antonio 
Conesa, quien manifestó que 
«me gustaría que pudiera lle
gar fuera de lo que es el cir
cuito de festivales, a esa gen
te que va a salas de cine o a 
través de televisión porque 
hacemos las historias para que 
se vean». 

«AJuanma lo descubrí pre
cisamente en un certamen, 
cuando presentó un corto que 
ganó ese certamen. A mi me 
encantó; sintoniza con el cine 
que a mí me gusta: el cine hi
perrealista y naturalista», di-, 
jo Conesa, que añadió que "Yº 
siempre he dicho que el cor
tometraje es una carta de pre
sentación colectiva. No hay 
que olvidar que el cine se ha
ce en equipo. Si el corto des
taca, te coloca en posición de 
poder enfrentarte a proyectos 
de largometraje, como hizo 
Juanma». 

El ganador del certamen de 
Alcalá señaló que «veo cada 
vez más expectación y más in
terés por ver cortometrajes. 
No sé hasta dónde llegará es
ta expectación, pero de mo
mento parece haber salido del 
ostracismo de hace unos años 
y e~tá siendo un paso previo, 
un aprendizaje para lanzarse 
a historias más comprometi
das». 

Conesa es además produc
tor. «Hace unos meses en 
Murcia, donde me he criado, 
he llevado la producción de 
un largometraje, ópera prima 

de un amigo, Juan Manuel 
Chumilla. Pero lo que es di
rigir un largometraje, no sé, 
tengo mucho que aprender co
mo director. Probablemente 
produzca antes algún largo
metraje». 

7 .aao espectadores 
El director del festival de 

cine de Alcalá, Pedro Medina, 
comentó a PUERTA DE MA
DRID que el balance de la sec
ción oficial «ha sido tremen
damente positivo por las tres 
razones que nos impulsan a 
hacer el festival. Por una par
te el público, razón principal; 
por otra, los autores de las 
obras que vienen a concurso 
y por la otra, por la atención 
de los medios de comunica
ción, porque evidentemente 
la labor de un festival es la de 
promoción de las películas 
que pasan por él. Hay que re
conocer que la atención ha si
do magnífica y ha repercuti
do en que el público acudiera 
a ver cosas que antes no solía 
ver». 

Antonio Conesa, nacido en 
Madrid hace 28 años, sonrió 
cuando le preguntamos si le 
sonaba de algo el nombre de 
Juanma Bajo Ulloa: «Sí; me 
suena». El director de 'Alas de 
mariposa' y triunfador en el 
festival de cine de San Sebas
tián del pasado año, ganó en 
dos ocasiones el festival de Al
calá. «Juanma es un buen 
amigo y tenemos un montador 
común. Me gusta su cine y 
es un tío que tiene talento». Pedro Medina, director del Festival de Cine de .Alcalá 

Las cifras de público que 
asistió a esa sección oficial es
tán en torno a un total de 
7. 000 espectadores. 

RESTAURANTE 

EL PORCHE 
En las instalaciones del 

Polideportivo de Meco (Madrid) 
Telf.: 886 00 70 

Durante este mes 
abierta de 11 mañana a & tarde 

Parkins propio 
(motos en el interior 'del recinto) 

Colu.mpios para. los pequ.es 

PUERTA de Madrid 

Ya puede comer al más puro estilo segoviano 
COCHINILLO, CORDERO Y CABRITO 

Sábado y Domingo 
men~ especial: 1.500 Pts. 

-COMIDAS A LA CARTA-

MENU DIARIO: 900 Ptas. 
4 primeros, 4 segundos, 4 postres (a elegir) 

- Vino, gaseosa café y copa 
¡¡y a la nora i'el vermouth paella de aperitivo! 
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En los bajos la humedad aparece en los rincones inferiores ... y por contra, en los sextos, los l<bongOS>t aparecen en el techo. 

Los vecinos del 'Parque Juan de Austria' se movilizan 

La constructora no arregla las viviendas, 
tal y como dictó el supremo 
La humedad y el moho aparecieron en las casas al poco de estrenarse 

Los vecinos de las 1.152 viviendas del Parque Juan de Austria llevan luchando 10 años para que la 
empresa que edificó sus viviendas repare las humedades provocadas por la mala construcción. La úl
tima sentencia del Tribunal Supremo, irrecurrible, se dictó a favor de los vecinos en septiembre del 
91, pero aún no ha sido ejecutada. Hartos de esperar han comenzado a movilizarse. 

La colonia de viviendas 
'Parque Juan de Austria', de 
protección oficial, comenzó a 
construirse en 1975, finali
zando las obras aproximada
mente seis años después. Las 
1.152 casas fueron ocupadas 
de forma progresiva y prácti
camente desde que se estrena
ron, sus vecinos sufren de hu
medades. En verano apenas_ 

quedan indicios de toda la va
riedad de hongos que 'flore
cen' en las paredes de los pi
sos y que están afectando se
riamente la salud de los niños. 
Existen informes médicos que 
así lo demuestran. 

Los vecinos comenzaron a 
movilizarse en 1983 y desde 
entonces se han visto inmer
sos en un largo camino de pro-

cesos judiciales que culmina
ron con la sentencia del 11 de 
septiembre de 1991 del Tribu
nal Supremo. Esta sentencia 
obliga a la empresa construc
tora, Urbis, a arreglar inexcu
sablemente las viviendas que 
ella construyó. Después de ca
torce meses la sentencia aún 
no se ha ejecutado y los veci
nos no entienden por qué. 

Los niños, precisamente estos que posaron tan sonrientes para PUERTA DE MADRID, son los que 
más sufren las consecuencias de las humedades. 
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Hartos de esperar paciente
mente, los vecinos han co
menzado a movilizarse. El pa
sado viernes 20 de noviembre 
cortaron la calle central de la 
colonia, la calle Coruña, ac
ción que se ha repetido en 
otras ocasiones durante esta 
semana. Están dispuestos a 
cortar la antigua general, a 
montar tiendas de campaña 
en la calle e instalarse en 
ellas ... «Haremos lo que sea 
porque ya no nos queda otro 
sistema. Se ha intentado legal
mente y no nos han hecho ni 
puñetero caso. La gente está 
dispuesta a lo que sea, porque 
es denigrante. Se está mejor 
debajo de un puente que vi
viendo en una casa de éstas». 

U rbis no alega nada excep
to que ya no es empresa cons
tructora y ni ellos, ni el IVI
MA, ni el ayuntamiento de 
Alcalá quieren asumir ningu
na responsabilidad en este 
problema. «Las responsabili
dades se toman al pincipio, 
pero cuando algo no funciona 
bien las responsabilidades van 
pasando de ventanilla en ven
tanilla y al final o te aburres 
o te movilizas. Desgraciada
mente parece que es la única 
vía que nos queda». 

tcNo vamos a aguantar en las 
viviendas otro año más, 
tal y como están» 

Las viviendas que sufren 
más humedades son los bajos 
y los últimos pisos de cada 
portal, pero todos los vecinos 
adolecen de este problema en 
mayor o menor medida. Las 
reparaciones prioritarias se 
refieren a las cubiertas y a las 
juntas de dilatación. 

El presupuesto que se hizo 
en 1987 era de 21.500.000. 
Ahora, debido al aumento de 
los costes y al empeoramien
to de las viviendas, el presu
puesto más barato que han en-
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«Si tenemos 
un ayuntamiento que 
no es capaz 
de solucionar los 
problemas normales 
del barrio, &cómo 
nos va a solucionar un 
problema de vivienda!» 
contrado los vecinos es de 88 
millones de pesetas, cifra en 
la que no se incluyen los des
perfectos internos de cada 
casa. 

• 

En el piso de Angel Gonzá
lez apareció el moho al año de 
instalarse. En años sucesivos 
siguió apareciendo cada vez 
más extendido y se preguntó 
si habría tenido la mala suer
te de ser el único. Convocó 
por su cuenta una reunión a 
la que acudieron 140 vecinos. 
Este afectado recuerda cómo 
se les han cerrado las puertas 
cada vez que citaban el nom
bre de la empresa constructo
ra, Urbis. 

Los vecinos cortaron la calle. Basta ahora los resultados de los juicios no han servido para mucho. 

Este mismo vecino recuer
da también que «la primera 
vez que un perito del IVIMA 
visitó la colonia llegó en un 
coche de la constructora U r
bis y aseguró que las humeda
des se debían a las condensa
ciones porque las señoras no 
abrían las ventanas. Después 
vino el juez y dijo que era in
humano vivir aquí». 

Los vecinos del parque 
Juan de Austria no han que
rido dirigirse al ayuntamien
to: «Si tenemos un ayunta
miento que no es capaz de so
lucionar los problemas nor
males del barrio, cómo nos va 
a solucionar un problema de 
vivienda. Estamos cansados 
de hacer denuncias y decir 
que no tenemos seguridad. 
Han abierto algunas discote
cas cerca y por la mañana 
amanecen lunas rotas, para
brisas torcidos y ruedas pin
chadas y no pasa nada. 

Lo que está claro es que no 
vamos a aguantar otro año 
más con las viviendas tal y 

como están. Las estamos pa
gando religiosamente y cada 
día es más difícil vivir en 

ellas», manifestaba Pedro 
Maldonado, presidente de la 
comunidad de vecinos. 

Lo único que nos queda es 
empezar a movilizar gente y 
veremos cómo revienta esto. En la calle hace frío; las viviendas son húmedas: «Es mejor vivir debajo de un puente», aseguran. 

&a Cllampanería Paseo del Val, 16 - Galería Comercial BOlSAN 11 
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Esther García dice que los socialistas usan métodos propotentes 

La portavoz del Partido Popular anuncia 
que ganarán las próximas elecciones 
«El alcalde se caracteriza por su talante soberbio» 

La portavoz del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Esther García Romero-Nieva, ha ana
lizado la situación política de la ciudad en una entrevista mantenida con PUERTA DE MADRID. Ella 
ha hablado de la 'permanente crispación política en la ciudad', de la 'actitud de inflexibilidad y prepo
tencia del Partido Socialista' y vaticina un triunfo del PP en las próximas elecciones municipales. 

Esther García Romero
Nieva calificó la situación en
tre los grupos políticos que 
forman la corporación de 
«permanente crispación» y 
acusó al equipo de gobierno 
socialista de «inflexibilidad»: 
«Están utilizando métodos de 
prepotencia y asimilables a 
cuando ellos gobernaban con 
mayoría absoluta. A los socia
listas no les entra en la cabe
za que los ciudadanos les han 
retirado esa confianza y no 
tienen mayoría absoluta; eso 
sí, pretenden actuar como si 
la tuvieran. Eso provoca que 
en frecuentes ocasiones, la 
oposición, y especialmente el 
Partido Popular, que somos la 
auténtica oposición, les tenga
mos que estar repitiendo que 
no tienen mayoría y tienen 
que tener en cuenta la opinión 
de los ciudadanos a los que 
representamos». 

La portavoz del PP mani
festó que «esto provoca una si
tuación de inflexibilidad por 
las contínuas cortapisas a la 
actuación de la oposición. No 
sabemos en que posición nos 
pretende ubicar el equipo de 
gobierno; ellos piensan que 
estamos en el ayuntamiento 
para decir sí o no a lo que pro
ponen y luego hacer lo que 
más les convenga. Eso no es; 
en el Partido Popular tenemos 
muy claro que somos alterna
tiva de gobierno y que no so
lamente vamos a criticar lo 
que hagan mal los socialistas. 
Aquello que se haga bien lo 
vamos a reconocer y no nos 
van a doler prendas en reco
nocerlo. Pero nosotros tene
mos la obligación de presen
tar nuestra alternativa de 
gobierno». 

Para ello, el mecanismo es 
la presentación de proposicio
nes al pleno: «Como esto no le 
conviene al ·Partido Socialis
ta, nos pone trabas de todo ti
po, porque les consta que, si 
el PP presenta auténticas al
ternativas de gobierno, los 
ciudadanos se van a dar cuen
ta de que existe .un proyecto 
mejor que el que existe con los 
socialistas, pues éstos nos po
nen trabas de todo tipo». 
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Actitudes personales 
Esther García Romero

Nieva señaló que la situación 
anteriormente descrita se de
be en parte «a actitudes per
sonales y en concreto, como 
responsable máximo, al alcal
de, una persona que se carac
teriza por su talante soberbio, 
su talante poco conciliador, 
poco negociador. Parece que 
el alcalde pasa de los proble- ' 
mas de la ciudad; no tiene in
terés por que salgan adelante 
las cosas buenas para los ciu
dadanos, vengan de donde 
vengan. Lo único que preten
de es imponer su voluntad, 
quedar como que aquí es el 
salvador de turno y lo único 
que está haciendo es crear 
perjuicios para la ciudad». 

La portavoz del PP califi
có también de «vergonzosa la 
situación de pactos, y no pac
tos entre socialistas y comu
nistas. Creemos que es una to
madura de pelo para los ciu
dadanos, que se debe aclarar 

de una vez por todas. Nos 
consta que esos pactos han 
existido y ellos los han nega
do. Es curioso que hasta que 
no se han roto no han admi
tido que existían. Pero lo más 
curioso es que en el pleno en 
el que se anunció esa presun
ta ruptura, que nosotros no la 
tenemos todavía muy clara, el 
Partido Socialista llegó a ad
mitir que habían estado some
tidos a una especie de chanta
je. Poco menos que llamaron 
facinerosos y sanguijuelas so
ciales e insultos por el estilo a 
los comunistas. Esto nos con
firma la catadura política y 
personal de los socialistas, que 
son capaces de pactar con el 
diablo con tal de mantenerse 
en el poder. Es mantener el 
poder por el poder; no les im
porta la gestión, el trabajar 
para los ciudadanos. Por eso 
pactan con comunistas como 
con formaciones de otro tipo 
muy distinto al de su supues
ta ideología». 

«Desde nuestra posición y 

a pesar de las muchísimas tra
bas que nos están poniendo 
con lo que la ocultación de do
cumentación se refiere, esta
mos trabajando duro, les es
tamos marcando muy de cer
ca. A veces tenemos que ac
tuar como sabuesos, como de
tectives para seguir un papel, 
un documento. Y eso, por ley 
se nos tendría que facilitar. 
Los concejales del Partido Po
pular tenemos muy claro y 
muy asumido que tras las pró
ximas elecciones municipales 
vamos a tener responsabilida
des de gobierno. Por eso no 
desfallecemos y seguimos tra
bajando». 

Restando votos 
Esther García Romero

Nieva afirmó que día a día 
«les vamos restando votos a 
los socialistas. Tenemos muy 
claro que vamos a ganar las 
próximas elecciones. Esa es 
una sensación palpada en la 
propia sociedad alcalaína; es
tamos viendo cómo hay per
sonas que se nos han identifi
cado como antiguos votantes 
del Partido Socialista, nos re
conocen que se han equivoca
do y que van a votar al Parti
do Popular porque les gusta la 
alternativa que estamos 
presentando». 

«Yo veo al Partido Popular 
en el gobierno de Alcalá de 
Henares. ¿Verme yo de alcal
desa? Esa no es una cuestión 
personal. En su momento se
rá el Partido Popular quien 
decida quién va a encabezar 
la lista y quién será el alcalde 
o la alcaldesa. Lógicamente 
me gustaría ser alcaldesa. Ese 
es el mayor privilegio que 
puede tener un ciudadano de 
Alcalá que ama su ciudad co
mo yo», concluyó la portavoz 
del PP. 
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«El grupo de afectados por el síndrome tóxico tiene un alto nivel de 
riesgo para multitud de enfermedades» 

Angelines Maestro (IUl aseguró que todavía 
sigue muriendo gente por el síndrome tóxico 

La diputada de Izquierda Unida en el congreso de los Diputados, Angelines Maestro, declaró el lu
nes día 23 de noviembre en Alcalá que «el grupo de los afectados por el síndrome tóxico tiene un alto 
riesgo para multitud de enfermedades y eso exige por parte de las autoridades sanitarias, y así se com
prometieron, llevar a cabo un programa de control específico de estas personas». Nines Maestro puso 
de relieve que todavía sigue muriendo gente por el síndrome tóxico y que nadie ha cobrado ningún 
tipo de indemnización. La diputada de IU se reunió en el salón de actos del Centro Municipal de Salud 
con cerca de 200 afectados por el síndrome en Alcalá. 

La diputada participó en 
una asamblea organizada por 
Izquierda Unida para dar a 
conocer lo ocurrido en los ple
nos del congreso en los que se 
debatió la cuestión del síndro
me tóxico. «Esta ha sido la úl
tima de una serie de actuacio
nes de JU en relación con es
te tema y que surgió ante los 
reiterados incumplimientos 
del gobierno de acuerdos de 
pleno y compromisos adqui
ridos con los afectados, así 
como al calor de las últimas 
movilizaciones en la calle de 
Ferraz». 

Angelines Maestro mani
festó que «nuestra interpela
ción en el congreso quiere ser
vir para dar a conocer a la 
opinión pública en qué situa
ción se está en muchos aspec
tos. Sanitariamente, el grupo 
de los afectados por el síndro-

me es de alto riesgo para mul
titud de enfermedades. Esto 
exige llevar a cabo un progra
ma de control específico de es
tas personas para que en el ca
so de que en este grupo se den 
enfermedades con caracterís
ticas diferentes al resto, como 
malformaciones congénitas en 
niños, cánceres con un proce
so mucho más acelerado, pu
dieran prevenirse y actuar 
con eficacia. Esto no se está 
haciendo en ningún caso. Al 
desaparecer las unidades de 
seguimiento del síndrome del 
aceite tóxico, las actividades 
sanitarias se integraron en los 
equipos de atención primaria, 
cosa que parecía en principio 
coherente, pero la realidad es 
que se produjo la integración 
pero los afectados por el sín
drome son tratados exacta
mente igual que el resto de la 
población». 

La diputada recordó que la 
Organización Mundial de la 
Salud ha denunciado en dife
rentes ocasiones las dificulta
des que se tienen para llevar 
a cabo los programas de inves
tigación en España: «Una de 
estas dificultades es la ausen
cia de un censo de afectados, 
que es un elemento funda
mental para hacer cualquier 
tipo de muestreo. Al no exis
tir un censo claro, hay dificul
tades para establecer cual
quier tipo de programa». 

Angelines Maestro también 
apuntó que «DO se están ha
ciendo las autopsias como ele
mento imprescindible, no pa
ra diagnosticar la muerte de 
la persona en función del sín
drome, sino para valorar en 
qué medida esas personas es
tán sufriendo procesos que se 
pudieran atajar en otras». 

Una cuestión fundan,iental 
para la diputada de JU es la 
de la responsabilidad civil 
subsidiaria: «Esta es la into
xicación masiva más impor
tante de la historia del mun
do. Son 947 muertos y casi 
20.000 afectados en una ac
tuación en la que claramente 
diferentes personas que ocu
paban altos cargos de la admi
nistración tuvieron indicios 
más que razonables de que es
taban ocurriendo cosas extra
ñas. Por ejemplo, se estaban 
importando cantidades masi
vas de aceite de colza, en teo
ría para usos industriales 
cuando se estaba en pleno cie
rre de empresas por la crisis 
industrial. Los aceiteros se 
quejaban de que las cuentas 
no les. salían. Estaba apare
ciendo aceite supuestamente 
de oliva que no procedía ni·de 
importaciones extranjeras ni 
de los olivareros españoles». 

«Exigimos la responsabili
dad civil subsidiaria del Esta
do, de tal manera que sea el 
Estado quien se haga cargo de 
esas indemnizaciones ya que 
los condenados se han decla
rado insolventes», manifestó 
Angelines Maestro. «El Esta
do ha de pactar con los afec
tados los pagos y la forma de 
hacerlos efectivos. Nunca se 
ha planteado que sea el Esta
do quien haga frente mañana 
a la totalidad del casi medio 
billón de pesetas que se les 
debe». 

¡ATENCION ALCALA Y COMARCA! 
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Los afectados por el síndrome tóxico acudirán al Parlamento Europeo 

<<Nas han olvidada todas>> 
El 'síndrome tóxico' ya no es tema de actualidad, sin embargo muchos son los que, todavía hoy, si

guen sufriendo las consecuencias de una intoxicación de la que se desconocen aún muchos datos. Las 
promesas de ayuda han quedado en el tintero con el correr del tiempo, exactamente 12 años que el aceite 
de colza envenenó a 20.000 españoles. 

Unas 20.000 personas, 
1.800 alcalaínas, resultaron 

· afectadas, hace ya 12 años, 
por el 'síndrome tóxico'. Las 
comunidades de Castilla-La 
Mancha, Castilla-León y Ma
drid fueron las que mayor nú
mero de enfermos registraron. 
Valladolid, Segovia, León, 
Alcorcón, Leganés o Alcalá 
fueron algunos de los núcleos 
urbanos más afectados. 

La última protesta de los 
enfermos del 'síndrome tóxi
co' ha sido una acampada de 
12 días en la calle Ferraz, jun
to a la sede del PSOE. Ya en 
julio, los afectados enviaron 
un escrito al ministro de sani
dad Virgilio Zapatero pero no 
recibieron ninguna respuesta. 
En este escrito se pedía la rea
lización de un único censo de 
todos los afectados, que se re
conozca a los fallecidos por el 
síndrome -oficialmente hay 
300 pero aseguran que hay 
más de 1000- y que sepa
guen las indemnizaciones 
correspondientes. 

El día 17 de octubre se le
vantó la acampada con la pro
mesa de una entrevista, que 
sin embargo resultó un fraca
so en opinión de los afectados. 
«No hemos avanzado nada. 
Ha habido miichas negligen
cias y queremos que de una 
vez por todas se solucione y 
que nos den lo que por ley 
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nos pertenece. Después de 
tantos años se sabe que el ve
hículo es el aceite de colza, pe
ro se desconoce todavía el tó
xico. No interesa esclarecer el 
asunto, es un problema polí
tico y no quieren asumir sus 
responsabilidades». 

Este colectivo cuenta con el 
apoyo político de todos los 
partidos excepto el PSOE. 
«Los socialistas aprovecharon 
el caso al principio, nos de
cían que lo iban a llevar a Pe
kín si hacía falta para inves
tigarlo, tanto Felipe como 
Guerra. Ciriaco de Vicente 
nos ayudó mucho y cuandq 
salió de diputado por las Cor
tes de Salamanca nos olvidó 
totalmente. Nos han olvidado 
todos. Si Felipe González hu
biera tenido un hijo con el 
síndrome, esto ya lo había 
quitado de en medio». 

Si las cosas siguen como 
hasta ahora, estos ciudadanos 
tienen previsto acudir al Par
lamento Europeo. 

Vidas arruinadas 
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entrevistó a 6 mujeres que 
han vivido el síndrome muy 
de cerca, bien por resultar 
afectadas ellas mismas o sus 
familias. Aseguran que casi 
todos los afectados tienen un 
órgano vital del cuerpo lesio
nado irreversiblemente y mu
chos otros sufren procesos 
cancerígenos acelerados. 

El síndrome tóxico ha 
arruinado la vida de estas mu
jeres, así como también la del 
resto de afectados en toda Es
paña (el índice de tentativas 
de suicidio es muy alto entre 
ellos). Ninguna de ellas cree 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 
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que el dinero pueda pagarles 
todo lo que han sufrido. Algu
nos han sufrido el abandono 
de su pareja, otros las críticas 
y la indiferencia de sus veci
nos, muchos la pérdida de sus 
trabajos, todos los dolores y 
secuelas de una enfermedad 
que no encuentra alivio en 
ningún medicamento. 

Pepi fue la única afectada 
en su familia. Adolece princi
palmente de dolor de huesos , 
de cólicos y de extraños gra
nos que son sajados sin saber 
porqué salen. 

Pepa coincide con su toca
ya en los dolores de huesos, 
aunque su caso se complicó 
cuando los medicamentos le 
causaron diabetes y tensión 
inestable. Perdió el oído iz
quierdo y todos los dientes. 
En su familia han resultado 
también afectadas sus dos hi
jas, y a raiz de todo ello su 
marido la abandonó. 

Petra toma calmantes para 
los nervios, al igual que su 
marido y sus dos hijas. Con el 
correr del tiempo no se expe
rimenta ninguna mejoría sino 
altibajos: «Unos días te des
piertas mejor y otros peor, pe
ro es algo crónico». Esta mu
jer asegura que no ha sido 
atendida por el traumatólogo 
por llevar en la cartilla el se
llo del síndrome tóxico. 

Josefa no consta como afec
tada aunque sí el resto de su 
familia. Ninguno de ellos ha 
levantado cabeza desde que la 
enfermedad se instaló en su 
casa. Su marido estuvo entu
bado 29 días, su niña estuvo 
al borde de la muerte y su hi
jo apenas puede andar sin 
ayuda. 

Trini asegura que su mari
do está bastante delicado de 
los bronquios y del estómago 
a causa de los medicamentos. 
En las manos le salieron unos 
bultos y tuvo que ser opera
do. Con 54 años se le dio de 
baja lo que ha ocasionado a la 
familia innumerables proble
mas económicos. 

La familia de Inocencia ha 
sido afectada al completo, sus 
tres hijos, su marido y ella 
misma. Rarísimas enfermeda
des se han derivado de la in
toxicación con el aceite de col
za. «No es malestar general , es 
desesperación de ver que tu 
familia se te está muriendo. 
Te da todo igual». 
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El PP acusa al gobierna regional de haber construida sólo 
B! viviendas de las 4.970 previstas 

«Sería necesario disminuir la carga fiscal 
que pesa sobre la vivienda» (Pedro calvo, diputado del pp) 

Transcurridos más de tres años de la aprobación del Plan de vivienda juvenil, el Parti
do Popular ha realizado un balance del que se desprende -según ha informado el dipu
tado del PP y portavoz de Juventud, Pedro Calvo Poch- que de las 4.790 viviendas pre
vistas, tan sólo existen 83 viviendas terminadas y adjudicadas. En opinión de los popula
res, este hecho revela la falta de voluntad política del gobierno regional para solucionar 
el grave problema de vivienda que afecta a la Comunidad de Madrid, muy especialmen
te a los jóvenes. 

El portavoz de Juventud 
del Partido Popular ha acu
sado al gobierno socialista d~ 
actuar con «ligereza» en lo 
que se refiere al cumpli
miento del mandanto cons
titucional en el que se insta 
a los poderes públicos a ha
cer efectivo el derecho a una 
vivienda digna. En opinión 
de Calvo Poch, quien ha de
nunciado el escaso bagaje de 
lo realizado, «los objetivos 
generales del Plan, que eran 
promocionar viviendas ase
quibles, priorizar el sistema 
de alquileres y situar el alo
jamiento del joven en su me
dio , -ha subrayado- no 

han sido cumplidos ni si
quiera mínimamente». 

Según ha informado el 
responsable del PP en mate
ria de juventud, en diciem
bre de 1989 fue aprobado el 
Plan de vivienda juvenil de 
la Comunidad de Madrid. 
Dicho Plan, que tenía carác
ter trienal , preveía la reali
zación de un mínimo de 
2.457 viviendas y un máxi
mo de 4.790 viviendas, con 
un coste previsto entre los 
4.248 y los 7.180 millones de 
pesetas. «De todo este ambi
cioso Plan de vivienda, lo 
único concluido son 83 vi
viendas terminadas y adju-

dicadas, que sumadas a los 
342 pisos alquilados a través 
de la bolsa de alquiler de la 
Dirección General de Juven
tud, hacen un total de 425 
alojamientos». 

En opinión de Calvo 
Poch, «el gobierno regional 
ha hecho una vez más deja
ción de su responsabilidad 
para con los jóvenes madri
leños. Esta situación -se
ñaló- se verá agravada con 
la actual crisis económica y 
mucho nos tememos que a 
los jóvenes se les siga negan
do el presente y se les den so
luciones de entretenimiento 
y no de emancipación». 

El Plan, que tenía 
carácter trienal 

preveía la 
realización de 
un mínima de 

2.457 viviendas 
y un máxima 

de 4.790 

Para finalizar, el diputa
do del PP señaló que sería 
necesario disminuir la carga 
fiscal que pesa sobre la vi
vienda, con especial aten
ción a la primera vivienda, 
la vivienda para jóvenes y 
las viviendas de alquiler pa
ra estudiantes. Asimismo, es 
prioritario -en opinión de 
los populares- que sean de
ducibles sin límite alguno los 
intereses de los préstamos 
contraídos para la adquisi
ción de inmuebles y exten
der la deducción por alqui
leres a quienes tengan una 
renta inferior a tres millones 
de pesetas. 

Europcar ~ 
• HORMIGONES • MATERWJ:S DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA• URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

La calidad en alquiler de vehículos 

AHOU EN ALCALA DE HENARES CON UN NUEVO 
PUNTO DE ATENCIOI AL CLIENTE: 
Pº DE LOS CUUS, 16 • Tlf .: 882 49 49 

Europcar ~ PONE A SU DISPOSICION 
UNA AMPLIA GAMA 
DE SERVICIOS 

- ALQUILER DE COCHES. 
- ALQUILER DE FURGONETAS. 
- ALQUILER DE MINIBUSES. 

Pensando en usted Europcar .•. 
RENAULT sólo sele cciona marcas líderes como 
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Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALJHLLA 
(Madrid) 

ALUMINIO Y PVC 
íl~f'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1. 90 11 Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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Ruiz Gallardón dice que se confOrmará con los resultados de su partido me conformaré el día que el 
Partido Popular tenga en to
do Madrid, en todos sus mu
nicipios, una mayoría sufi
ciente para ejercer responsa
bilidades de gobierno. Es evi
dente que en Alcalá hemos 
avanzado y que hay munici
pios en los que no hemos 
avanzado y ahí hay que hacer 
una autocrítica. En Alcalá, el 
avance es muy sustancial y ahí 
lo que hay que hacer es seguir 
insistiendo en ese avance». 

en Alcalá cuando obtenga una maJoría suficiente para gobernar 

«ES evidente que el PP ha avanzado sustancialmente en Alcalá» 
• El portavoz del Partido Popular en la Asamblea de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, comentó a PUER-

TA DE MADRID al término de un acto celebrado en la vecina localidad de Torrejón de Ardoz sobre 
los acuerdos de Maastricht que «el trabajo del PP en Alcalá es un trabajo que tiene que continuar por 
la vía del crecimiento. El nuestro es un partido que nunca se duerme en los laurele&». 

Alberto Ruiz-Gallardón di
jo que «nuestro objetivo en 
Alcalá, como en toda la comu
nidad de Madrid, es alcanzar 
una mayoría suficiente para 
tener la responsabilidad de 

gobernar; hasta que no la al
cancemos no estaremos satis
fechos». 

El portavoz del PP en la 
Asamblea de Madrid señaló 
también que «hay que ver los 

"'11 .. RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C91t> 2& 2& 02 • 2& 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

Azuqueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID-BARCELONA 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
-EN VENTA-

• A pie de calle. • Totalmente instaladas. • A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
Teléfono: 889 45 45 
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resultados de las anteriores 
elecciones municipales y los 
de éstas para que nos demos 
cuenta de que ha habido un 
trabajo muy bueno. Pero yo 
no me conformo con esto. Yo 

Dentro de poco, con las 
elecciones legislativas, tendre
mos un «test» real sobre si el 
PP ha avanzado o no. 

DIORGAS, S.L. 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

EJ(~) 
o o 

GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizada y directa 

que usted necesita, 
can la garantía de un líder jnternacianal 

PM4 "'44-~ 

, ~"""' tl4#te ti 

902 'ª 00 t9 
<ltU 2134 t4 

212422 
Fax 212445 
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En la foto de la izquierda aparece un zorro muerto. A la derecha, una caseta para pájaros destrozada por un disparo. 

Escrito de «Alternativa para la Liberación Animal sobre el Parque latural de los cerros» 

¡Reserva para todos o para los cazadores? 
Basta nuestra redacción ha llegado un escrito de la Jlltemativa para la Liberación Animal» -aso

ciación nacional que en breve contará con una delegación propia en Alcalá- sobre el mal estado del 
parque natural de Los Cerros. El escrito es éste: 

Según el BOE nº 74, del mar
tes 28 de marzo de 1989, título 
111 de la Protección de los Espa
cios Naturales, Capítulo 11 de los 
Espacios Naturales Protegidos: 

ARTICULO 11: Las normas 
reguladoras de los espacios natu
rales protegidos determinarán 
los instrumentos jurídicos, Ji
nancieros y materiales que se 
consideren precisos para cumplir 
elicazmente los Jines perseguidos 
con su declaración. 

ARTICULO 12: En función 
de los bienes y valores a prote
ger, los espacios naturales prote
gidos se clasificarán en algunas 
de las siguientes categorías: par
ques, reservas naturales, monu
mentos naturales y paisajes 
protegidos. 

Pues bien, parece ser que 
nuestra «Reserva ecológico
educativa» o nuestro «Parque na
tural» no se incluye dentro de las 
categorías que propone la Ley. 

En el Gurugú, a sus faldas, se 
encuentra un área preciosa, que 
el Ayuntamiento ha decidido 
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conservar, pero que parece que 
no tiene muy claro para qué lo 
quiere. Allí se puede observar di
versos carteles dándole distintos 
nombres, y que parecen no dar
le a este espacio ningún nombre 
en concreto, pero ninguno de es
tos nombres aparecen en la nor
mativa al respecto. Este hecho de 
no aparecer con un nombre den
tro de la legalidad le da la opor
tunidad de ser a la vez que un 
parque para el disfrute de las 
personas que quieren pasear o 
disfrutar de la naturaleza en sus 
variantes, también es una reser
va de caza que incumple las nor
mas de distancias a viviendas 
tanto como las normas de caza en 
sí al haber cazadores furtivos que 
utilizan métodos prohibidos y 
vergonzosos como es el uso de la
zos, cepos, venenos y escopetas 
de perdigones (su uso legal que
da restringido a dianas y dentro 
de un lugar adecuado), cuyo re
sultado ha sido el envenenamien
to y muerte de varios perros y 
demás animales que pertenecían 

a vecinos de la zona. Por falta de 
información, los dueños de estos 
animales no han denunciado ta
les hechos, puesto que en Alcalá 
de Henares no existen organis
mos competentes para estos ca
sos. Varias personas nos hemos 
encontrado la penosa situación 
de ver gatos y zorros muertos por 
tiros y lazos, y esto ha sido para 
el deleite de algún sádico al que 
aún no se le ha perseguido, pero 
se tienen ciertas sospechas sobre 
algunas personas entre las cuales 
se sabe que frecuentan una tien
da que vende artículos de depor
te y a la vez es una armería en 
Alcalá. También ha habido la si
tuación de tener que liberar a al
gún perro o algún zorro que ha 
tenido la suerte de encontrarse 
con personas sensibles. Nos pre
guntamos cómo pueden existir 
tales cosas en una sociedad que 
se supone medianamente culta 
(nos referimos a que hay univer
sidad y todo), y que presumible
mente se rige con unas leyes, con 
lo que se debería tener una de-

mocracia y no una anarquía que 
sólo existe para unos pocos y a fa
vor del delincuente. 

En el parque en cuestión se su
pone que hay dos guardias por la 
mañana y otros dos por la tarde: 
en la situación que se expone, es
tá clarísimo que no cubren todo 
lo que se necesita, porque se su
pone que habiendo vigilancia, 
estas cosas deberían haberse eli
minado; con esto se puede sacar 
una conclusión: que o bien no 
hay suficiente vigilancia, bien se 
hace la vista gorda o bien, si es 
que alguna vez se ha detenido a 
algún cazador delincuente, no ha 
habido una sanción que corres
ponda a su falta. 

Todas las conclusiones ante
riormente expuestas son fáciles 
de sacar si se molesta uno en ir 
a dicho parque. También nos 
preguntamos cómo las autorida
des se atreven a cuestionar las le
yes que están ya hechas, y deci
dir cuáles se han de cumplir y 
cuáles no. Desde luego, hay cier
tas leyes que, aun existiendo, 
empezando por las autoridades y 
acabando por el menor de los 
ciudadanos, se cumplen o no se
gún el gusto y la conveniencia 
del que actúa. 

Un grupo de personas, resi
dentes en Alcalá y alrededores , 
acudió a dicho parque para 
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RESERVA E.E. 
PROHIBIDO 

CAZAR \ 
. • 

EXCMO. AVUNT.A.MIENT~ 
ALCALA D HENARES 

A la izquierda, un bidón que produce sustancias& tóxicas. A la derecha, el letrero de (<prohibido cazar» y cartuchos junto aél. 
poder ver y denunciar tales 
hechos tanto a los organismos 
oficiales como para darlo al 
conocimiento y la opinión pú
blicas. 

Hasta ahora sólo se ha acu
dido en dos ocasiones y se han 
tomado fotografías que de
muestran algunas de nuestras 
afirmaciones. 

1° .- Señal que indica por 
un lado «Reserva ecológica» y 
a pocos metros otra señal (que 
confunde a los caminantes) 
que dice cccoto privado de ca
za», y como se puede observar 
no respeta las leyes de la dis
tancia entre viviendas y áreas 
de caza. También existen se
ñales que indican la prohibi
ción de caza, y junto a ellas 
aparecen algunos cartuchos. 
También se puede observar la 
suciedad y estado en· que se 
encuentra la reserva. 

2° .- Se ha encontrado un 
bidón con un compuesto quí
mico llamado «Desaclor» , con 
su etiqueta pegada y bien vi
sible, su número de lote y de
más datos. A partir de estos 
datos de números lo normal es 
poder averiguar· quién ha 
comprado este producto; al 
ser tóxico, las empresas que 
venden tales productos deben 
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tener un archivo donde se 
indique el comprador. El pro
ducto en cuestión producía di
versos tóxicos por ser un sóli
do granulado que, al mezclar
se con agua, carbono, etc ... 
daba tóxicos gaseosos, líqui
dos o sólidos según se desee. 
Este bidón también tenía in
corporado un tubo de goma 
que lo conectaba con un reci
piente enterrado de forma que 
parecía un charco y que tenía 
una boya que permitía la en
trada continua del líquido del 
bidón, con lo que nunca esta-· 
ha vacío el recipiente. Este ar
tilugio se encontró en la zona 
marcada como de caza, expo
niendo a peligro de envenena
miento a todo ser vivo que pa
sara. 

3 °. - Se quiere denunciar 
ante la opinión pública el he
cho de matar por matar dán
dole placer al sádico en cues
tión, demostrado por encon
trar animales muertos de ma
nera violenta, tales como zo
rros, gatos y aves. Considera
mos estas acciones como inne
cesarias, brutales, sádicas e 
injustas; estas acciones son to
talmente «tercermundistas». 
Como ejemplo adjuntamos la 
fotografía de un zorro muer
to, y también la de una de las 
casitas que se han colgado de 
los árboles para las aves, y que 
visiblemente ha sido destroza
da por un tiro (probablemen
te con el ave dentro). 

Para concluir, quisiéramos 
añadir por el momento que el 

bidón que se encontró se ha 
entregado a la Policía Muni
cipal, que ha tomado nota y 
nos ha informado que todo lo 
encontrado pasaría directa
mente a la concejalía de Me
dio Ambiente para que ellos 
tomen las medidas oportunas. 

Y queremos aprovechar pa
ra preguntar qué es ese par
que y mencionar que las divi
siones para cazadores y cami
nantes no están lo claras que 
deben. Quizás sea un camino 
en un valle entre dos colinas, 
pero la última vez que fuimos, 
los cazadores tiraban desde su 
lado del camino al otro, en el 
que se supone que los anima
les están protegidos. 

\ 
ALA y otros amigos 

ELECTROACUMULADOR DEL HENARES, S.L. 
Calefacción tarifa nocturna 

Instalaciones eléctricas en general 
Mantenimiento industrial y de comunidades 

Si pasa frío en invierno llámenos, 
estudiaremos su vivienda. 

FACILIDADES DE PAGO Y 2 AÑOS DE GARANTIA 
el Francisco Pizarro, 4 - Teléfono: 883 00 21 - Alcalá de Henares 
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NUEVA GAMA ESCORT 16V. 
Estás a punto de descubrir una personalidad única. Un esWo totalmente diferente. El nuevo 

Escort es una gran innovación en diseño, tecnología y seguridad. Su nuevo capó con parrilla 

integrada y su nuevo portón trasero, de formas más redondeadas y con mayores ópticas, cam

bian absolutamente su imagen. Sus nuevos motores 16 válvulas en toda Ja gama (90, 1 OS, 130 y 

1 SO CV) , consiguen un rendimiento y flexibilidad excepcionales. Su nuevo concepto de la 

seguridad pasiva con mayor absorción de energía por el reforzamiento general del chasis, 

barras de protección laterales y volante anti-impacto. Y un sorprendente nivel de seguridad 

activa gracias al sistema de frenos AES y a Ja tracción 4x4. 

Hay muchas cosas en él que van a asombrarte. Ven a conocérlÓ. Es la gran revelación de este año. 

CONCESIONARIO OFICIAL Henacar, S. A. 
Antigua Ctra. de Barc~lona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 7 Alcalá de Henares 

Avenida de la Constitución, 3 - THs.: 677 75 37 - 677 72 97 -. 677 74 77 - Torrejón de Ardoz 



Para la creación musical, literaria y plástica 

Fallados los Premios comunidad de Madrid 
Remddos los miembros del jurado de los Premios Commddad de Madrid - 1992 compuesto por 

su Presidente, Jaime Liaavetzky, consejero de Educación y Cultura, el gerente del Centro de 
Estudios y Actividades Culturales Agustín Tena, el Director General de Patrimonio Cultural Mi
guel Angel Castillo y los vocales: Ramón Barce Benito, D. Luis Gordillo, Félix Grande, F. Calvo 
Serraller, Diego A. Manrique, Andrés Ruiz Tarazona, y como secretario D. Ramón Caravaca, 
viceconsejero de Educación y Cultura, previa deliberación y por mayoría han acordado conce
der: Premio de Música a D. Pedro lturralde.¡ Premio de Artes Plásticas a D. Julio López Bemán
dez¡ Premio de Literatura a Dña. Rosa Chacel. 

Los premios Comunidad de 
Madrid fueron creados en mar
zo de 1989, (es por tanto ésta su 
cuarta edición), tienen por ob
jeto el reconocimiento del con
junto de la obra musical, litera
ria o plástica de autores cuya 
obra ha contribuido al desarro
llo sociocultural de la Comuni
dad de Madrid. Están dotados 
con 2.500.000 pesetas cada uno 
y son únicos o indivisibles en ca
da modalidad. 

Entre los objetivos de la Co
munidad de Madrid se encuen
tra la promoción y el desarrollo 
de las manifestaciones culturales 
y, en concreto, la puesta en mar
cha de aquellas iniciativas a tra
vés de las cuales se consiga esti
mular la creación artística y po
tenciar su difusión y acerca
miento a los ciudadanos. 

Julio Lápez 
Hernández 

Julio López Hernández perte
nece a la generación de artistas 
de los años 50. Nace en Madrid 
en 1930. Su formación comenzó 
muy pronto en el taller paterno 
fundado por su abuelo dedicado 
a la orfebrería, la completó en la 
Escuela de Artes y Oficios y más 
tarde, entre 1949 y 1954, estu
dió en la Escuela de Bellas Ar
tes de San Fernando, donde co
noció a Lucio Muñoz y Antonio 
López, con los que entabló una 
amistad que perdura hasta nues
tros días. Juntos formaron el nú
cleo de la denominada escuela 
realista madrileña», a la que se 
uniero~, Isabel Quintanilla, 
Amalia Avia y María Moreno, 
descolgándose Lucio Muñoz que 
se sintió atraído por la pintura 
abstracta. -

En 1958 obtuvo las becas del 
Instituto Francés y de la Funda
ción Juan March, lo que le per
mitió viajar a Francia e Italia. 
En 1960 el Comité Francés de 
Escritores y Artistas le concedió 
una beca. Por entonces abando
nó lo que había sido la temática 
de su obra, la escultura de carác
ter religioso, para extraer su ins
piración del realismo inmediato 
y cotidiano de su entorno fami
liar. 
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En 1963 la Fundación Juan 
March le otorgó una pensión de 
Bellas Artes. Por aquellos años 
participó en diferentes exposi
ciones nacionales e internacio
nales, exponiendo sobre todo su 
producción de medallas. En 
1969 es nombrado profesor de 
modelado en la Escuela de Artes 
y Oficios de Madrid. 

La década de los 80 supone su 
consagración artística ya que en 
1982 obtuvo el Premio Nacional 
de Artes Plásticas y en 1986 fue 
nombrado Académico de Bellas 
Artes de San Fernando. 

López Hernández es un artis
ta de cualidades completísimas, 
comprometido íntimamente con 
la corriente realista, por otro la
do tan esencial en la estética es
pañola. Su realismo se aleja de 
posturas académicas, para plan
tear el realismo como problema 
y resolverlo desde un plano in
telectual, afrontando la realidad 
en sí misma en muchas ocasio
nes teñida de denuncia social re
flejando la cotidianeidad de los 
hechos políticos que conmovían 
al mundo y a España en las dé
cadas de los 60 y 70. Su obra se
rá siempre en torno a la perso
na humana. Su trabajo asombra 
por las calidades que logra en el 
modelado que en buena parte se 
_debe a sus orígenes artesanales, 
pero esa perfección técnica siem
pre está matizada de una valo
ración fundamentalmente poéti
ca, de ahí la riqueza de su expre
sión artística. 

Rosa Chacel 
Rosa Chacel nació en Vallado

lid en 1899, pero se trasladó con 
su familia a Madrid cuando ape
nas contaba nueve años de edad. 
Aquí estudió en la escuela de Ar
te y Oficios, y en la de San 
Fernando. 

Tras un matrimonio con Ti
moteo Pérez Rubio, en 1922, 
viajó por Europa hasta el año 
27, fecha en la que comienza su 
colaboración con Revista de Oc
cidente y escribe «Estación ida 
y vuelta», su primera novela, 
que se publicaría en 1930. 

Como a otros intelectuales, 
artistas de la época, la guerra 

civil la forzó al exilio. Primero 
en París, más tarde en Atenas y 
Ginebra y, por último, en 1940, 
en Río de Janeiro. Allí permane
ce hasta 1972, fecha en la que, 
becada por la Fundación March, 
regresa a Madrid donde fija su 
residencia definitiva. 

Ha publicado nueve novelas, 
entre las que son especialmente 
recordados títulos como "T ere-

' sa», «Memorias de Leticia Va
lle», «La sinrazón», «Barrio de 
Maravillas» o «Ciencias Natura
les». Su poesía completa, publi
cada recientemente, comprende 
sus dos poemarios publicados, 
los inéditos y una tradución de 
Erodiade de Mallarmé. 

Ha recibido el Premio Casti
lla y León de Literatura, y el 
Nacional de Letras Españolas 
por el conjunto de su obra. 

Pedro lturralde 
Nació en Falces (Navarra), 

Pedro Iturralde es uno de los 
hombres de jazz más destacados 
de nuestro país. Gran saxofonis
ta y excelente flautista, su que
hacer está vinculado al desper
tar de la afición al jazz en Ma
drid a fines de los 50 y comien
zos de los 60. 

Su ídolo fue Jobo Coltrane, de 
quien puede considerarse autén
tico seguidor. Durante muchos 
años, Pedro lturralde ha forma
do en diversos conjuntos madri
leños, habiendo ejercido un ver
dadero magisterio desde lugares 
como el desaparecido Whisky 
Jazz de la calle Marqués de Vi
llamagna o el Bourbon Street de 
Diego de León habiendo com
partido su arte con los mejores 
jazzman españoles y extranje
ros. 

Su estilo, cálido y apasionado, 
ha hecho época. 

Pedro Iturralde tiene igual
mente una destacada trayectoria 
como compositor y en el campo 
de la música clásica. 

Ha sido el primer intérprete 
que ha intentado la fusión en
tre el jazz y el flamenco, una 
experiencia plasmada en un dis
co que tuvo gran repercusión 
en los medios de uno y otro gé
nero. 

~~ CI. Teniente Ruiz, 4 
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A.P.I. 702 PISO VENDE 
el. Núñez de Balboa 

• 70 m/2 • 3 dormitorios 
• Cocina • Baño completo 

• Salón comedor con terraza 
Precio contado: 8.400.000 pts. -

1 IDADES-

~~ CI: Teniente Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 
~Ol\11'~ _Y 880 00 41 

M@.f4ii:l!lf.!·lf.i Ale. ala dr Henares 
A.P .I. 702 

VENDE PISO 
e/ Rojas ZorrWa (Cab. Española) 
60 m/2. 3 dormitorios, salón 

comedor, baño completo, 
cocina, parquet. 

Precio: 8.900.000 pts. 

-~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs. : 880 00 88 
~0!\1 ~~ y 880 00 41 

l)t'j\!ii.:ü!f-!·ff.I Alcalá de Henarr~ 

;~~;E LOCAL 
e/ Vaqueras. 123 m/2. Nueva 
construcción, escaparates termi
nados. Posibilidad de división. 
Precio contado: 20.000.000.
Entrada: 10.000.000.-

. ipoteca: 10.000.000.-

-~ CI. Teniente Ruiz , 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~0\1 ~~ V 880 00 41 

M!t!Mi! :!!4M·lf.I AILliá de Henares 

Aii·~BE PISO 
Avda. Reyes Católicos 

• 84 m/2 • 3 dormitorios • Baño 
completo • Cocina • Salón 

independiente • Dos terrazas. 
-REFORMADO

recio contado: 8.400.000 pts 

~~ C/ . Teniente Ruiz, 4. 
~ Tcltfs. : 880 00 88 
~0\1 ~~ y 880 00 41 

ltl ftiil~U+f-i·if.i Alcalá de Henares 

'lfirliE PISO 
e/ Nuevo Baztán (lviasa dJ Chonill011) 

• 105 m/2 • 3 dormitorios 
• 2 baños • Cocina amuebla

da • Calefacción central. 
Precio contado: 12.000.000 pts 

ACDJDADESDEPAGO 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- _Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT • (Sr. Oñoro> 

TI•- BB'I 84 '14 
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Escort Cosworth 

También llega a España el nuevo Escort cosworth 

Presentación en España de 
las nuevas Escart y Orian 93 

Ford España, S.A. presenta en España sus nuevos modelos ESCORT y ORION con una nueva apa
riencia y significativas modificaciones estructurales en su carrocería, nuevos motores de 16 válvulas 
y 1.6 litros, así como también el nuevo Escort RS Cosworth en dos versiones de competición y calle. 

La gama completa de 1993 
comprende ahora el Escort de 
tres y cinco puertas de dos vo
lúmenes, el Orion de cuatro 
puertas de tres volúmenes, el 
Escort Nomade de cinco puer
tas familiar, el Escort XR3i de 
tres puertas con trasera depor
tiva y el Cabrio de dos puer
tas, en dos versiones Luxury 
y XR3i, el Escort RS 2000 de 
tres puertas de altas prestacio
nes y el excitante Escort ~S 
Cosworth 4 x 4 de gran poten
cia. Los motores que se incor
poran en esta amplísima ga
ma de modelos son el 1.4i CFI 
71 CV, 1.6 16v 90 CV, 1.8 
16v 105/130 CV, 1.8 Diesel 
60 CV, 2.0i 16v 150 CV y 2.0i 
16v turboalimentado 227 CV. 
Todos estos modelos empeza
rán a comercializar en Espa
ña a mediados de este mes. 

Orion Ghia 

PUERTA de Madrid 

1. 

Con respecto al Escort RS 
Cosworth, la primera versión 

en comercializarse en España 
será la realizada especialmen-

Escort X3Ri 

Escort Ghia 

te para aquellos conductores 
que quieran utilizar el vehí
culo para participar en prue
bas deportivas. Esta versión 
se ofrece aligerada del equipa
miento innecesario para uso 
deportivo del vehículo, y pue
de pedirse en cualquier con
cesionario Ford. 

En este mes se comerciali
zará la versión ccde calle» con 
un gran equipamiento de se
rie que comprende elevalunas 
eléctricos, retrovisores latera
les eléctricos y térmicos, pa
rabrisas térmicos, techo solar 
de cristal, cierre centralizado, 
radio-cassette, aire acondicio
nado, y un sin fin extras que 
convierten esta versión en el 
coche ideal para los que de
seen un deportivo de latas 
prestaciones, sin renunciar a 
un equipamiento de lujo. 

Durante 1992 Ford fabrica
rá 2.500 unidades de las cua
les 300 se destinarán al mer
cado español, mientras que la 
estimación de ventas en Espa
ña será de unas 600 unida
des/ año a partir de 1993. 

En este dossier, se incluye 
además de las características 
técnicas de producto, la lista 
de precios de toda la gama, in
cluyendo los comerciales. 

Fammar Nomade Ghia 
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El pasado sábado 21, el equi

po alcalaíno de división de honor 
recibió en el V al al equipo de 
Móstoles, venciendo por un ro
tundo 6-0. 

En la primera partida Miguel 
y Enrique fueron muy por delan
te de los madrileños sacándoles 
ventajas de 10-13 tantos a lo lar
go de toda la partida, e incluso 
más ventaja en el final. Domina
ron y no aflojaron en su presión 
a pesar de la tremenda ventaja 
que sacaban, jugaron muy bien, 
llegando al final del encuentro 
con el tanteo de Alcalá 35 - Mós
toles 13. 

En la segunda partida, Angel 
y Eusebio no lo tuvieron tan cla
ro ya que fueron por debajo en 
el marcador hasta casi el final del 
encuentro. Fue una partida en la 
que los zagueros colocaron prác
ticamente todas las dobles de la 
partida, hubo tantos larguísi
mos, incluso llegué a pensar que 
la partida terminaría por tiem
po. No fue así, pero poco le fal
tó. 54 minutos duró el encuen
tro. Llegados al tanto Alcalá 29 
- Móstoles 33, todo parecía sen
tenciado en favor de los visitan
tes pero los alcalaínos hicieron 
gala de una tremenda frialdad y 
no dejándose llevar por nervios, 
jugaban como si la partida aca
base de empezar, eso sí, evitan
do todo riesgo. No soportaron es
te sistema los madrileños quienes 
en un intento por colocar una do
ble y terminar con aquella pesa-

Sergio Cerezo, de 13 años de 
edad, nadador del CN Alcalah, 
realizó el pasado sábado 21 de 
noviembrem, durante la celebra
ción en el M-86 madrileño de la 
jornada Cat. Preferente, el mag
nífico registro de 1.01.77 en los 
100 libres en piscina de medidas 
olímpicas (50 metros) y se que
dó tan sóloa dos décimas del to
pe nacional exigido para el Cam
peonato de España infantil de in
vierno, a celebrar en piscina de 
25 metros. 0.59.50 es el tope y el 
tiempo convertido de Sergio lo 
sitúa en 59.77 , por debajo de la 
barrera del minuto. Sergio se va 
convirtiendo en una nueva rea
lidad de la cantera alcalaína y 
con mucho tiempo aún or delan
te para conseguir su primer cam
peonato nacional (Marzo 93). 

Judith González, de 14 años . 
volvió a confirmar que su final 
veraniega en los 200 metros bra
za en el Campeonato de España 
no fue un espejismo. Este domin
go, con una marca de 2.55.35, 
consiguió el tope nacional para 
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continúan las competiciones 
dilla que se estaba alargando de
masiado y no les beneficiaba, co
menzaron a fallar y tanto a tan
to, pusieron el marcador igual a 
33 tantos. Los alcalaínos siguie
ron en su postura y no fallaron, 
mientras los madrileños optaron 
por jugarse la partida. En estos 
dos últimos intentos fallaron y 
Alcalá conseguía los 2 puntos de 
una partida que se puede decir 
fue sufrida hasta el último tanto. 

Con cuatro puntos favorables 
a Alcalá dfo comienzo la tercera 
y última partida, tocándoles el 
turno a Moisés y Rafa, quienes 
comenzaron presionando, en un 
intento por conseguir el ansiado 
6-0, máxima puntuación de un 
equipo en una jornada y que en 
esta división es tan difícil hacer. ' 
En un principio de la partida co
locaron 5 dobles con tan sólo 2 
de respuesta por parte de los ma
drileños, colocando el marcador 
en ventaja de 10 tantos para Al
calá, 20-10. Continuó esa venta
ja a lo largo de la partida llegan
do al final con el tanteo de Alca
lá 35 - Móstoles 26. El tiempo 
consumido fue de 42 minutos. 

La jornada del 14 de noviem
bre, en la que se desplazaron a 
Tres Cantos, fue suspendida por 
lluvia. Estos encuentros se juga
rán en la primera jornada libre. 

El domingo 29 se desplazarán 
al Molar. 

SEGUNDA DMSION 
El equipo alcalaíno de 2ª di

visión se desplazó al Molar, el 
pasado domingo 22 , perdiendo 
los tres encuentros. 

En la primera partida, Alon
so y Eusebio fueron práctica
mente toda la partida por deba
jo en el marcador sacando los lo
cales una ventaja de 10-12 tan
tos. Así se desarrolló la partida 
llegando al final con el tanteo de 
Alcalá 20 - Molar 35. 

En la segunda partida, Nico
las y Enrique, al igual que los 
primeros compañeros, fueron 
por debajo en el marcador 12 
tantos. Los fallos de la pareja al
calaína propiciaron dicho marca
dor, pero hubo un momento en 
la partida en que aguantaron el 
punto y consiguieron remontar 
el marcador poniéndose a tan só
lo 2 tantos de diferencia 20-22 , 
pero se fueron nuevamente los 
locales y los alcalaínos se vinie
ron abajo perdiendo este segun
do encuentro por el tanteo de Al
calá 26 - Molar 35. 

Con cuatro puntos perdidos, 
les tocaba el turno a José y Car
los. Puestas las esperanzas en 
ellos, con el fin de al menos pun
tuar, dio comienzo la partida. 
Fue muy igualada en tanteo por 
lo que se vio alguna esperanza, 
pero continuó en el mismo esti-

. .. . . - .. - -. . . . .. - .. 
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Judith González y Sergio cerezo dieron 
el primer gran paso de la temporada 

el Campeonato de España júnior 
de invierno, lo que sin lugar a . 
dudas le dará la tranquilidad su
ficiente para afrontar la prepa
ración hasta febrero y probar los 
100 braza, que aún están sin con
firmar. 

Allí, en el Campeonato de Es
paña, estará de nuevo Javier 
Cámara (16 años), quien prosi-

gue sus entrenamientos en el cen
tro que la Federación Española 
posee en Málaga, el «Cerrado 
Calderón». Sus primeras compe
ticiones avalan todos sus topes 
nacionales y con el objetivo cla
ro de revalidar sus títulos nacio
nales en 100 y 200 braza, sin de
jar de lado los 50 libres, los 200 
estilos y alguna prueba más. En 
los 100 braza aún posee el ré-

VIVIMOS DE Y PARA EL PERSONAL 
QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

EL CHAPARRAL 
PUB 

... Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 
Avda. Reyes Católicos, 43 - Tlf.: 880 92 14 -ALCALA DE HENARES 

lo, igualadísimos a tan sólo 2-3 
tantos de diferencia. En cual
quier momento una doble hubie
ra sentenciado en uno u otro fa
vor, a pesar de que los alcalaínos 
intentaron colocarla, no salió y 
el fallo benefició a los locales 
quienes vencían por el resultado 
de Alcalá 32 - Molar 35. 

Con este 6-0, el equipo alcalaí
no ha dado un gran bajón en la 
clasificación general. Estas pér
didas de puntos a la larga se acu
san bastante, y sobre todo a un 
equipo cuya meta es tan alta. No 
obstante, esto es malo y no debe
ría repetirse en lo que queda de 
liga, pero este patinazo se puede 
todavía enmendar, ya que esta
mos aún en la 5 ª jornada, que
dan muchas aún por venir, una 
de ellas será recibir al Molar en 
casa, factor éste que nos benefi
ciará, igual que a ellos les bene
fició su frontón y que se puede 
remediar intentando vencer con 
un 6-0. Si sólo queda en estepa
tinazo, todas las desventuras que 
se pasan en una liga, no sería na
da. Así pues, os animo desde 
aquí a que sigáis luchando y mi
rando adelante olvidando este 
adverso resultado, ya que con el 
equipo fuerte que tenéis , las po
sibilidades son muchas y buenas 
para conseguir el ascenso. 

Mañana, sábado 28 , a las 16 
horas, el equipo alcalaíno de se
gunda división recibirá en el V al 
al equipo de Alcobendas. 

JUAN! 

cord nacional con 1.05.05 en pis
cina de 25 metros. 

Otros resultados de interés de 
esta segunda jornada natatoria 
en la comunidad de Madrid son 
los 50 braza de Santiago castella
nos, de 15 años , con 34.16, que 
lo aproximan a unos 100 braza 
a nivel nacional. En los 200 bra
za, con 2.49 .53 , quedó lejos del 
tope, pero con mucho tiempo por 
delante. 

El relevo femenino de 4 por 50 
libre en las edades de 13 y 14 
años se situó el tercero en el ran
king, por detrás de los poderosos 
R. Canoe y Sek con 2.04.01 , po
sición por la que deberán luchar 
en los invernales de la comuni
dad, donde ya el año pasado fue
ron medalla de bronce, esta vez 
en el 4 por 1000 libre. 

La rebaja de más de diez mar
cas personales durante las prime
ras competiciones de la tempora
da nos refleja claramente que al
go funciona dentro de este joven 
equipo alcalaíno. 

M. REVILLA 
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La cena atlética estuvo muy animada con la presencia de los tres jugadores rojiblancos alcalaínos. 

con la presencia de los tres Jugadores atléticos de Alcalá: 
Moya, Acosta y Manolo Alfaro 

La peña atlética campo del Angel celebró con 
una animada cena su XVI aniversario 

La Peña Atlética Campo del Angel celebró su XVI aniversario con una cena en los salones del res
taurante Tupamaro, en la que las estrellas invitadas fueron tres jugadores rojiblancos que se iniciaron 
futbolísticamente en la R.S.D. Alcalá y que de hecho residen en la ciudad complutense. 

Se trata de Acosta, Mano
lo Alfaro y Gabriel Moya~ si 
bien es cierto que, aunque he
mos escri to que los tres resi
den en esta ciudad, no es del 
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todo cierto, puesto que Ga
briel Moya no vive aquí, si
no en Algete, pero aquí resi
den sus padres y desde aquí 
dio el salto al fútbol de élite 

pasando primero al Vallado
lid y luego al Atlético de Ma
drid y a la internacionalidad. 
En el evento atletista de la pe
ña Campo del Angel también 

El presidente de la Peña Atléti
ca Campo del Angel hizo men
ción al alto coste de los abonos. 

El presidente del Atlético de Ma
drid B dijo que el club del Man
zanares tiene un departamento 
de atención a las peñas para no 
perder contacto con ellas. 

El comisario jefe de Alcalá, que 
se confiesa atletista, dijo que el 
aficionado atlético tiene UD gran 
C9razón, es UD hombre de bien y 
es todo bondad. 

PUERTA de lladrld 



hubo una representación de la 
directiva del Atlético de Ma
drid, si bien no estuvo su pre
sidente, Jesús Gil y Gil. 

En la presidencia de la pe
ña, además de sus directivos, 
estuvieron el presidente del 
Atlético de Madrid B, que mi
lita en el grupo primero de la 
Segunda B, junto al Alcalá, 
José Hernández; el gerente 
del Atlético de Madrid y el co
misario jefe de la Policía Na
cional en Alcalá, Jesús Sainz, 
de quien es conocida su afi
ción rojiblanca. También 
asistieron como invitados di
rectivos de otras peñas. 

El presidente de la peña 
atlética Campo del Angel, 
Juan Orozco, hizo rnen~ 
expresa de la condición cíe so-' , 
cio del equipo colchonc~-que · 
tiene el comisario jefe Je Al
calá, así como de la presencia 
de los tres jugadores asisten
tes: «Somos pocos, pero sen
timos al Atlético como el que 
más». Formuló sus deseos de 
que el futuro traiga los mejo
res triunfos para el Atlético de 
Madrid y el próximo año ha
ya mucho que celebrar, otra 
vez con todos juntos. Orozco 
dio lectura a un telegrama del 
alcalde, que había sido invi
tado y no pudo asistir; Floren
cio Campos excusó su asisten-

PUERTA de Madrid 

cia por «problemas de última 
hora». Juan Orozco no dejó 
pasar la ocasión para mencio
nar el alto coste de los abonos 
y pidió mayor consideración 
para las peñas en unos mo
mentos delicados de crisis 
económica. 

El presidente del Atlético 
de Madrid B, José Henández, 

dijo en su discurso: «Sabemos 
en el club que las peñas son el 
escaparate; tenemos un depar
tamento de atención a las pe
ñas porque no queremos per
der el contacto con vosotros. 
Siempre se tiene que tener al-

' guna ventaja con vosotros». 
El comisario jefe, Jesús 

Sainz, manifestó que «me 

emociono ante vosotros por
que veo caras de amigos y, 
aunque pase el tiempo, sabéis 
que me tenéis a vuestra dispo
sición». En otro momento el 
comisario dijo: «Los atléticos 
tenemos un carisma especial. 
El atlético tiene un gran cora
zón, es un hombre de bien y 
es todo bondad». 
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Puzavic se destapó en su regresa al equipa can diez gales 

24·22, excelente reacción del Juventud 
que hizo perder los nervios al conquense 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 24; Club Balonmano Conquense, 22 (9-15 en el descanso). 
JUVENTUD ALC.ALA.: Manolo, Chema Pradas (3), Szucs (2), Coté (4), Momic (3), Iñaki Ordóñez y 

Samuel Trives, en el equipo inicial. También jugaron Luan López, Pazovic (10, cuatro de penalti), Ja
vier Campos, Lamarca y Camacho. 

CONQUENSE: Claudio, Carmona (5), Sevchuc (3), Bebeshko (5, tres de penalti), Ramos (1), Salcedo 
(1) y Murzakov (4), en el equipo inicial. También jugaron Herrero, Márquez (3), Alberto García, Oren
cio y Quique. 

ARBITROS: Vizcaíno y Francisco. No tuvieron mala actuación por mucho que protestaran los aficio
nados y jugadores conquenses~ Estos últimos, perdieron los nervios con la reacción alcalaína. Los co
legiados, andaluz el primero y canario el segundo, excluyeron a Campos en dos ocasiones, a Ramos 
en dos, a Alberto García, Márquez y Sevchuc (en tres, por lo que fue descalificado). Mostraron tarjeta 
roja directa a Ramos y a Alberto García. 

MARCADOR: 1-2, 3-4, 3-6, 5-9, 7-11, 9-15, descanso. 11-15, 15-16, 18-19, 20-21, 22-21 y 24-22. 

La zurda de oro alcalaína, 
el balcánico potente, el serbio 
magistral volvió por sus fue
ros. Zoran Puzovic tuvo una 
actuación de las muchas que 
ha teni do en el pabellón Ruiz 
de Velasco, de las que no se 
van a olvidar. El fue el que le
vantó a un equipo que había 
caído en picado, un Juventud 
Alcalá que se jugaba mucho 
más de lo que parecía ya que 
la victoria del Avidesa Valen
cia ante el Elgorriaga Bidasoa, 
perjudicaba a los compluten
ses y les obligaba a ganar pa
ra no perder ningún tren de 
los que llevan a la lucha por 
el título. 

Las cosas se le pusieron 
muy difíciles al Juventud Al
calá tanto que pareció tirar el 
partido por la borda; tanto co
mo · para pensar que la reac- ' 

28 de noviembre de t992 

Lai•gende 
a.. Pradas en el 

banquillo, abrazando 
a PUzovic en un relevo, 

lo decía todo 
ción era casi imposible porque 
al filo del descanso se llegó con 
un parcial de 9-15, en el que 
prevaleció la disposición de
fensiva conquense tanto como 
la incapacidad atacante de los 
alcalaínos. 

Fue una primera mitad ma
la, malísima del equipo de 
Jordi Alvaro. El Conquense se 
creció y con un Claudia que 
lo paraba prácticamente todo, 
cimentó un ataque mortífero. 
El resultado de esos primeros 
treinta minutos lo dice todo. 

Surgió el vendaval 
Pero tras el descanso llegó 

el vendaval alcalaíno. Todo 
comenzó cuando Manolo le 
paró un penalti a Bebeshko 
que hubiera supuesto el 9-16. 
Y ahí pareció terminar la his
toria del Conquense de tal 
manera que con un parcial de 
7-1, los alcalaínos igualaron el 
marcador. Puzovic mostró 
una serie goleadora como en 
sus mejores tiempos y como él 
mismo dice, marcó desde un 
extremo, cosa que ha hecho 
dos veces en su vida. La ima
gen de Cherna Pradas en el 
banquillo, abrazando a Puzo
vic en un relevo, lo decía 
todo. 

Los conquenses intentaron 
reaccionar ajustando su de
fensa a los ataques despiada
dos ·del Juventud Alcalá. El 
cuadro dejuanito Hernández 
defendió con mucha agresivi
dad y las constantes exclusio
nes minaron su tranquilidad 
haciéndoles perder los ner
vios. Aun así la cosa no estu
vo clara hasta llegar al 22-22 
a falta de tres minutos. Las 
tres tarjetas rojas que acumu
laban los de Cuenca les pesa
ban mucho y el Juventud Al
calá alcanzaba la tranquili
dad. Sabían que el partido es
taba en sus manos y lo consi
guieron en esos tres últimos 
minutos. Puzovic, el mejor 
extranjero que ha tenido el 
balonmano español, salió a 
hombros y ovacionado. Su re
greso al equipo fue por todo 
lo alto. 

PUERTA de Madrid 



El entrenador del Juventud Alcalá cree que la clave va a estar 
en el partido que se juegue en Valladolid 

«Vamos a tener Puzovic para rato», dice Jordi Alvaro 
El entrenador del Juventud Alcalá, Jorcli Alvaro, se mostró feliz por la victoria y el rendimiento de 

su equipo en el segundo tiempo ante el Conquense. «Este era UD partido muy complicado porque noso
tros estamos todavía con la tensión de la competición mientras que el Conquense estaba desinhibido 
al no tener opción de meterse arriba. La primera parte la ha jugado completamente libre y les ha salido 
todo. Clauclio nos ha parado ocho o diez balones de seis metros y eso ha desequilibrado la primera par
te. En la segunda, el equipo ha hecho UD auténtico derroche de intensidad, de corazón, de intensidad, 
y eso se ha notado en el resultado. 

«Nosotros hemos hecho lo 
que teníamos que hacer. En es
te momento nos están pesando 
los dos puntos que se ha deja
do el Barcelona tanto en Teu
cro como en Valladolid. Si no, 
nosotros estaríamos por encima 
de los dos equipos. Esto es lo 
que da la sensación de insegu
ridad», aseguró Jordi Alvaro, 
para quien «estamos muy apre
tados en la clasificación y hay 
mucho estrés en la competi
ción». 

Sobre Puzovic, Jordi Alvaro 
manifestó que «nuestro plan
teamiento a principio de la 
competición era el de garanti
zar puntos. Había partidos 
muy difíciles, sobre todo fuera. 
Eso nos hacía necesario garan
tizar la defensa. Yo tenía pen
sado que jugase Puzovic y nos 
echara una mano en estos par
tidos siguientes, porque es un 
hombre muy peligroso cuando 
está centrado y suelto. Vamos 
a tener Puzovic para rato». 

Para Jordi Alvaro, «hacien
do lo que estamos haciendo has
ta ahora, nos clasificaremos en
tre los cinco primeros. Ganar 
dos puntos contra un equipo 
grande como el Barcelona o el 
Elgorriaga, es un colchón que 
te garantiza que si tienes un 
pinchazo como hubiéramos po
dido tener hoy, pues que no pa-

ZORAN PUZOVIC 
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sara nada. Para nosotros, el 
partido clave es ante el Arcos en 
Valladolid. Si ahí pudiésemos 
ir con el colchón de dos puntos 
ante el Bidasoa, pues sería mu
cho más cómodo». 

Puzovic, actuación 
sobresaliente 

El cañonero zurdo tuvo una 
sobresaliente actuación, como 
él solía. A Puzovic le comentá
bamos si conocía una frase muy 
española, y antes de pronun
ciársela nos preguntó sonrien
do si tenía algo que ver con Cu
rro Romero. «No», le contesta
mos. Nos referimos a que Pu
zovic ha vuelto por sus fueros, 
por donde solía. «Sí, ésta es mi 
costumbre. Yo soy goleador y 
quiero que el público me re
cuerde así. Yo quiero demos
trar que no estoy acabado. 
Cuando lo esté, abandonaré el 
balonmano. Me siento muy 
bien, muy contento por mi tra
bajo. Los últimos meses han si
do delicados para mí; yo he tra
tado de seguir con moral, y 
aunque me bajó un poquito, 
había que levantarla». 

La imagen de Puzovic la 
compartía Cherna Pradas, el 
capitán del Juventud Alcalá, 
quien le dio un abrazo sincero 
al conseguir el gol que empata-· 

ba el encuentro: «Me felicitó de 
corazón; es un amigo al que co
nozco desde hace siete años; 
juntos hemos vivido buenos y 
malos momentos. Es un placer 
para mÍ». 

Otra imagen fue la del públi
co coreando el nombre de Pu-

' zovic, algo que al serbio de Ur
bas le enorgullece de manera 
muy especial: «Ellos siempre 
me han apoyado, no sólo hoy. 
También fue antes, con Caja
madrid. Y o respeto mucho a es
ta gente y la quiero mucho. Yo 
también sé que me quieren y 
quiero darles todo lo que 
puedo». 

«Ya de pequeño, en mi pue
blo, en mi barrio, tenía siem
pre una zurda muy segura y de 
mucha fuerza», dijo Puzovic, 
para quien el Conquense «es un 
equipo muy difícil que siempre 
nos da problemas». 

El balcánico reconoció ha
berlo pasado mal en los mo
mentos en que ni siquiera fue 
convocado entre los doce cita
dos para jugar. Pero ahora ha 
vuelto a ser el de siempre y la 
alegría ha vuelto a su zurda. 

Momic, pivote de lujo 
Pivote de lujo y con gran 

simpatía personal, Dragan Mo
mic ha venido este año desde 

la misma localidad que Puzo
vic y con 28 años de edad. Y 
además de la clase propia de la 
escuela balcánica -curiosa
mente él sigue hablando de la 
escuela yugoslava- está apor
tando al equipo complutense un 
buen humor del que se ha con
tagiado hasta el propio presi
dente del club, Félix Moreno. 

A Momic le cuesta todavía 
hablar español, pero se le pu
do entender cuando dijo que «el 
equipo Juventud Alcalá no ha 
jugado bien en el primer tiem
po. Pero en la segunda mitad 
hemos jugado muy bien. Todos 
hemos puesto corazón para ga
nar el partido». 

«En Yugoslavia hay muchos 
y buenos jugadores en ese pues
to, no sólo yo>>, dijo Momic con 
realismo modesto. Este pivote 
del equipo complutense, hasta 
llegar al Juventud Alcalá, mi
litó en el Urbas, el equipo de 
su pueblo, el mismo de Puzo
vic. Dragan Momic ha sido 15 
veces internacional con la selec
ción yugoslava y en cinco oca
siones estuvo con la preselec
ción. 

DRAGAN MOMIC 
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La defensa zonal del Juventud Alcalá se le atragantó al líder, 
aunque al final sucumbieron los complutenses 

79·7&: el Gran canaria necesitó una prórroga 
para vencer al colista complutense 
El conjunto isleño debió de creer que su victaria le caería sola y «Se 
durmió», pero el equipo complutense no supo aprovechar la ventaja 
de cuatro puntos que disfrutaba a diecinueve segundos del final 

RESULTADO: CB. Gran Canaria, 79; Club Juventud Alcalá, 76¡ (34-36 y 70-70). 
GRAN CANARIA: Boada (6), Lombilla (9), Criado (6), Espinosa (12) y Kennedy (30), en el cinco ini

cial. También jugaron Brito (6), Oliver (8) y Roca (2). 
JUVENTUD ALC.ALA.: Wayne Robinson (22), Evaristo Blázquez (24), Víctor Fernández (8), Antonio 

Oquillas (8), y Nino Morales (9), en el cinco inicial. También jugaron Javi Lorente, Cuesta, Joaquín 
Herencia y Carlos González. .. 

ARBITROS: El arbitraje estuvo a cargo de los colegiados Pérez y Torres. 

El líder pasó muchos, mu
chísimos apuros, para impo
nerse al colista. Las diez vic
torias que llevaba el Gran Ca
naria no le garantizaron de 
antemano conseguir la undé
cima frente a un equipo que 
nada más que lleva una en los 
trece encuentros que se llevan 
disputados, pero al final el Ju
ventud AJ.calá no fue capaz de 

NE U MATICOS 

rematar una faena que había 
desarrollado con provecho du
rante más de 44 minutos. 

Se durmió el conjunto isle
ño ante la visita del Juventud 
Alcalá. Debieron pensar que 
la victoria les caería sóla; no 
se esperaban que el humilde 
colista, el equipo que menos 
victorias ha conseguido y el 
que más dificultades parece 

[vALLERoS/ 
• Ctra. Pastrana, Km. 1'300 Qunto a Nueva Alcalá) 

Telf.: 881 56 67 - ALCALA DE HENARES 
• Ctra. Antigua de Barcelona, Km. 28'800 

Telf.: 889 85 74 
• Ctra. Loeches-Alcalá, Km. 1 

Telf.: 885 16 68 (LOECHES) 

estar atravesando en lo que va 
de temporada, se le subiera a 
las barbas. 

Decir que el Juventud Al
calá no tuvo suerte puede ser 
un recurso. Criticar al equi
po complutense en esta oca
sión no es un buen camino. 
Aquí de lo que cabe hablar 
por enésima vez es de la falta 
de experiencia que acumula el 

•• 
conjunto que ahora dirige 
Eduardo Ruiz. De todo pue
de ocurrir en una cancha de 
baloncesto pero hay una cosa 
que merece la pena reflexio
nar. ¿Se le puede arrebatar 
una victoria a un equipo ex
perimentado cuando a falta de 
diecinueve segundos vence de 
cuatro puntos (66-70). ¿No 
hay algo de inexperiencia 
cuando en los últimos segun
dos de la prórroga el contra- . 
rio mete un triple que supo
ne la victoria?. 

Esa fue, en suma, la histo
ria que tuvo el partido. De 
una parte, la relajación gran
canaria, de otra, la excelente 
defensa en zona que hicieron 
los alcalaínos. Y por último, 
y como remate a estas consi~ 
deraciones, la falta de expe
riencia que demuestra el Ju
ventud Alcalá en los momen
tos decisivos. 

Total, que el Juventud Al
calá sumó su decimosegunda 
derrota de la temporada -só
lo· ha ganado un partido, .an- · ·· 
te el Gandía-, aunque én es
ta ocasión el equipo se mere
ciera mejor nota que en par
tidos precedentes. 

50% 
-~) 
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El Getafe tuvo más y mejores oportunidades y le benefició 
la interrupción del partido por el lanzamiento de bengalas 

0·1, los visitantes, más hechos que el Alcalá 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; Getafe C.F. l (.Angelín). 
ALCALA: Márquez, Osear Muñoz, Félix, Dani, Luis García, Amorós, Osear Gómez Oaime, m. 70), . 

Pérez, Ortega, Montero Oorge, m. 62) y Pedro. 
GETAFE: Arévalo, Maíto, Díaz, Caro, Angelín,.Loren, Mariailo, Totó (Villa, m. 53), Blanco, Vellisca 

y Rivera Oavi, m. 66). 
ARBITRO: Acevedo Martínez, de la .Asociación Madrileña de Arbitros. No tuvo una buena actua- · 

ción, especialmente en la primera mitad en la que se mostró más riguroso en la apreciación de las fal
tas y en la exhibición de tarjetas para con el Alcalá que para el Getafe. En la segunda mitad pasó más 
desapercibido. Tarjetas amarillas para Osear Muñoz, Félix, Dani y Ortega por el Alcalá y para Díaz, 
Caro, Loren y Vellisca, por el Getafe . · · . . 

INCIDENCIAS: Partido televisado en directo por Telemadrid. Por primera vez desde que concluyó 
la temporada 90-91, el Alcalá lució publicidad en sus camisetas, concretamente del Centro Mecano
gráfico Cervantes. En las gradas del estadio municipal del Val hubo cerca de dos mil espectadores 
aunque lo cierto es que poco después de iniciarse el encuentro, las puertas quedaron abiertas. Seño
ras, señoritas y niños tenían entrada libre. El encuentro estuvo detenido cerca de diez minutos por el 
lanzamiento de bengalas y objetos desde el fondo este contra la portería defendida por Arévalo. Ben
galas y objetos fueron lanzados desde el lugar donde se ubicaron el grupo ultra, 'Brigadas Alcalaínas' 
e hicieron que se quemara la red de la portería, que hubo que atar antes de reiniciarse el encuentro. 
La Policía Nacional identificó a varios de los jóvenes como presuntos autores del desorden. El resto 
del público fue un clamor contra los 'ultras', a los que dirigieron gritos de 'fuera, fuera'. 

El Getafe demostró más en
tidad que el Alcalá y eso que 
los complutenses mejoraron 
su rendimiento con respecto a 
otros encuentros disputados 
en el municipal del V al. El 
equipo de Fernando Sierra 
creó más y mejores oportuni
dades de gol y al final se llevó 
los dos puntos aunque eso sí, 
el Alcalá lo intentó, luchó y 
peleó, intentó controlar el me
dio campo y dio la sensación 
de venirse abajo con la inte
rrupción del encuentro por el 
lanzamiento de bengalas y ob
jetos contra la portería 
getafense. 

Se lesionó el guardameta ti-
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tular del Alcalá, Amador, y 
Paco Gutiérrez dio paso a 
Márquez, un portero de 20 
años que prácticamente ha pa
sado de juveniles a la segun
da división B. Pues bien, 
Márquez tuvo al menos tres 
intervenciones sorprendentes 
que hicieron pensar que su fu
turo puede ser prometedor ya 
que fueron acciones que de
mostraron una calidad que no 
se ve todos los días. Pero Már
quez también tuvo otras tres 
acciones, una, la del gol del 
Getafe en el minuto 78, pro
pias de un debutante, de un 
novato al que le puede la 
responsabilidad. 

El Getafe pudo marcar en 
la primera mitad pero el ba
lón, por dos veces, una por es
tar Márquez adelantado y 
otra por un exceso de confian
za del cancerbero, encontró la 
madera de la portería. Luego, 
Márquez tuvo que emplearse 
a fondo en una salida y en una 
falta. 

Paco Gutiérrez alineó a tres 
defensas (Osear Muñoz, Luis 
García y Félix) y procuró ha
cerle daño al Getafe con pre
sión en el medio campo. Y lo 
logró; durante muchos minu
tos el equipo de Las Margari
tas estuvo perdido, sin sitio en 
el campo. Pero la presión tie
ne sus riesgos, y uno muy cla
ro es que no es fácil mantener
la al cien por cien durante to
do el encuentro. 

La oportunidad más clara 
para el Alcalá fue al filo de 
los 65 minutos. En una bue
na jugada por la izquierda de 
Osear Gómez, la cesión de és
te no pudo ser aprovechada 
por Jorge que golpeó alto el 
balón. 

Luego llegó la interrupción 
de diez minutos y eso pare
ció enfriar más al Alcalá que 
al Getafe. Los alcalaínos sa
lieron del partido y se en
contraron con un gol en ju
gada estratégica y con fallo 
de Márquez. Fue un córner 
en el que el balón se le escapó 
de las manos al cancerbero. 
Angelín lo empujo casi en la 
misma línea de gol a las ma
llas y prácticamente sin opo
sición. 

Y no hubo más; decepción 
del Alcalá y el enfado de los 
aficionados contra el grupo 
de incontrolados que sin du
da le van a traer a la Real So
ciedad Deportiva Alcalá el 
disgusto de una jugosa multa 
y hasta pudiera ser que una 
clausura. 
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Le hicieron entrega de un banderín al propietario del restaurante El casino Así pues, los jugadores co
mieron todos juntos a las do
ce del mediodía y de allí mar
charon al campo del V al con 
las últimas explicaciones teó
ricas de Paco Gutiérrez. La 
lástima fue que al final esto no 
se tradujo en victoria, pero el 
fútbol es así. 

La plantilla del Alcalá comió 
junta antes del encuentro 

La plantilla de j11gadores del Alcalá quedó concentrada horas antes de iniciarse el encuentro ante 
el Getafe con el fin de comer todos juntos. El lugar elegido fue el restaurante El Casino, del Círculo 
de Contribuyentes, y se aprovechó para entregarle un banderín al propietario del mismo. La entrega 
la realizó el capitán del equipo, Luis García, en nombre de 8118 compañeros. 

En aquellos desplazamien
tos en los que el Alcalá juega 
por la tarde, el entrenador, 
Paco Gutiérrez, hace lo mis
mo, aunque el desplazamien
to sea a una localidad cerca
na: procurar que la plantilla, 
almuerce toda unida. 

La hora de celebración del 
encuentro Alcalá-Getafe, inu
sual para un partido en casa, 
hizo que se controlara conve
nientemente la comida. La 
cuesti~n fue solicitada por el 

entrenador, no tanto por con
trolar el régimen alimenticio 
de los jugadores ese día, sino 
por lograr que comieran. 
Fuentes del Alcalá explicaron 
que lo fácil, en caso de ser 

Sueña con sus platos 
Despierta con su parrilla 

• SOLOMILLOS 
• COSTILLAS CRUJIENTES CON MIEL 
• CHURRASCOS 

¡Es otra historia. 
e l Cer r ajeros , 18 Uunto Ayuntamiento) 
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citados directamente en el 
campo antes del encuentro, 
hubiera sido que los jugado
res se levantaran tarde y ape
nas comieran, cuestión ésta 
peligrosa. 

IMPORTANTE 

PARA EMPRESARIOS 
O PERSONAS OUE DESEEN 

DOMINAR SU CONTABILIDAD 
EN 1 MES 

EMPRESARIO 
¡No saque los papeles contables de su empresa! 
Aprenda en l MES a «llevarlos» usted mismo. 

Si lo desea, le facilitamos una persona 
cuaHficada en su propio domicilio. 

METODO DIMONI 
PARA DOMINAR SU CONTABILIDAD El 1 MES 

SIN CONOCIMIENTOS PREVIOS 
Llámenos ahora y aproveche este mes para prepararse 

CD/CONT, S.L ASESORIA FISCAL 
e/. Ramón y Cajal, 4 - ALCALA DE HENARES 

Telf. : 881 84 14 
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Paco Gutiérrez 

Paca Gutiérrez: 
«El Getafe es un equipo 
impresiopante en todo» 

El entrenador del Alcalá, 
Paco Gutiérrez, no estaba de
cepcionado con lo ocurrido en 
el encuentro ante el Getafe: 
ccMi impresión por lo que se 
refiere a mí ·equipo es buena; 
lo malo estiÍ~daro que ha sido 
el resultado pero creo que el 
Alcalá ha estado plantado en 
el campo. Cada día se ven co
sas mejores en el equipo». Pa
co Gutiérrez reconoció que la 
interrupción del partido por 
el lanzamiento de bengalas y 
objetos, rompió el ritmo del 
Alcalá enfriando a los jugado
res: ccYo lo comenté con el pre
parador físico diciéndole que 
la interrupción no nos iba a 
venir nada bien porque somos 
un equipo joven al que cual
quier cosa fuera de lo normal 
puede hacerle tambalear». 

Paco Gutiérrez manifestó 
que cuando se interrumpió el 
partido «tuve que salir del 
banquillo a decirles a los ju
gadores que se movieran, que 
siguieran en tensión y era 
complicado. No voy a decir 
que hemos perdido por eso, 
pero está claro que no nos ha 
ayudado nada». 

El técnico explicó que con 
la táctica de jugar con tres de
fensas «procuro dar más segu
ridad en el medio campo ade
lantando un hombre de la de
fensa. Así se puede trabajar 
mejor en las presiones. Nor
malmente todos los equipos te 
juegan con dos puntas e inclu
so con uno sólo». 

«La defensa del Alcalá está 
cada vez mejor; lo principal es 
que sepan lo que tienen que 
hacer, los tres o los cuatro ju-
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gadores con los que juguemos 
atrás», manifestó Gutiérrez' 
quien no estuvo de acuerdo 
con el entrenador del Getafe, 
Fernando Sierra, al decir és
te que el Alcalá jugó mejor an
te el Orense que ante su equi
po: «Hoy hemos estado mucho 
más centrados en el campo, 
con menos locura; lo que pa
sa es que el Getafe es un equi
po impresionante en todo; tie
nen jugadores con una expe
riencia y una calidad que no 
la tenemos nosotros. Yo pien
so que ante el Getafe hemos 
jugado mucho mejor que an
te el Orense». 

«Me encantaría poner la 
defensa en el medio campo y 
presionar desde arriba, pero 
no podemos solucionar los 
problemas en un día. Hay que 
ir poco a poco mejorando y 
cuando se vayan afianzando 
las cosas, ir abarcando un po
co más. Lo que no se puede 
hacer es emborracharles de 
teoría», manifestó Gutiérrez 
que no le dio demasiada im~ 

Félix Femández 

portancia a volver a tener cin
co negativos: «Este año, ya lo 
sabe todo el mundo, va a ser 
de 'sufrir. Pero la gente está 
viendo que el equipo ya no es 
tan malo. Hay que seguir 
trabajando». 

Fernando Sierra: 
«Nuestra victoria 
ha sido justa» 

El entrenador del Getafe, 
Fernando Sierra, manifestó al 
término del partido que «des
de el principio hasta el final, 
hemos hecho méritos más que 
suficientes para ganar y de he
cho hemos tenido ocasiones 
claras de gol. Al final hemos 
ganado, que era lo importan
te». 

Fernando Sierra no estaba 
de acuerdo con que la inte
rrupción en el juego perjudi
cara al Alcalá: «En esos mo
mentos estábamos nosotros 
dominando. La victoria nues
ta ha sido justa; ha habido 

Femando Sierra 
dos balones a los palos y oca
siones muy claras». 

El técnico dijo que «el día 
del Orense yo vi el partido y 
el Alcalá tuvo muy mala suer
te pero creo que hoy ha juga
do peor, no sé si porque no
sotros hayamos jugado peor o 
porqué». Sierra señaló tam
bién que «el campo estaba 
muy mal; me han dicho los ju
gadores que resbalaba mucho 
y les costaba mucho trabajo 
tocarla». 

Félix Fernández: 
«El gol nos ha 
venido en un despiste» 

Félix Fernández Rojo tiene 
18 años y es uno de los más jó
venes futbolistas que tiene el 
Alcalá. Lleva vinculado a la 
sociedad deportiva complu
tense desde que era cadete y 
antes jugó en el Chorrillo. So
bre el partido contra el Geta
fe dijo que «hemos tenido 
muy mala suerte. El gol nos 
ha venido en un despiste. Ha 
podido influir en el ritmo que 
teníamos el que el juego que
dara interrumpido». 

«La presión que le hemos 
hecho al Getafe le ha creado 
muchos problemas. Hoy lo 
hemos hecho bien pero hemos 
tenido mala suerte. Cuando 
hemos encajado el gol nos he
mos venido abajo», dijo Félix 
quien apuntó que "ª partir de 
ahora vamos a ver si sacamos 
algo positivo. No hemos juga
do mal hasta ahora pero enju
gadas aisladas hemos perdido 
muchos partidos». 

Félix ha cambiado su posi
ción en el campo. De centro
campista ofensivo ha pasado 
a la línea defensiva: «Jugan
do de lateral me encuentro 
bastante bien». 
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Las Brigadas Alcalaína• lanzaron bengalas, interrumpieron el partido y provocaron una humareda. 

La RSD Alcalá impedirá el paso al val de incontroladas con símbolos que 
no corresponden al fútbol f menas con bengalas f tracas 

Los aficionados gritaron contra los ultras por el 
lanzamiento de bengalas y otros objetos 

El estadio municipal del Val fue un clamor. Los aficionados, los verdaderos aficionados al espectá
culo futbolístico, aquellos que durante muchos minutos corearon el nombre del Alcalá para an;mar al 
equipo complutense, volvieron sua iras conra el grupo de incontroladoa que, amparándose en la coar
tada del apoyo a la Real Sociedad Deportiva Alcalá, lanzaron bengalas y otros objetos al césped y obli
garon a paralizar el encuentro. 

Una de las bengalas quemó 
la red de la portería y hubo 
que repararla con una cuerda, 
lo que también alargó la inte
rrupción del juego. Mientras 
tanto, a junta directiva de la 
R.S.D. Alcalá lo tiene claro 

para el fururo: «No más ultras 
en el Val». 

En muchos aficionados se 
hizo patente el malestar e in
cluso opinaron que estos «ul
traaficionados» perjudicaron 
gravemente al equipo: «Al 

Alcalá lo han derrotado esos 
salvajes>>, dijeron varios afi
cionados de una peña adheri
da oficialmente a la RSD Al
calá. «Ponlo bien grande», 
añadieron. Es ésta una opi
nión con la que estaba plena-
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Luis Fernández Ríos, 
presidente del Alcalá, lamenta 
más la derrota sufrida por la 
imagen de la entidad 
que la pérdida de los puntos. 

mente de acuerdo el presiden
te, Luis Fernández Ríos, no 
tanto por los puntos, aunque 
la interrupción del partido 
pareció perjudicar al Alcalá. 
Pero la peor derrota fue la que 
se produjo porque la entidad 
alcalaína salió derrotada en su 
imagen y con las cámaras de 
Telemadrid or testigos. Es 
justo recordar que en el ante
rior encuentro televisado, el 
Leganés-Getafe, que también 
tuvo «ultras>>, no hubo ningún 
tipo de incidente. 

Por eso no ha habido nin
guna duda por parte de la jun
ta directiva que preside Luis 
fernández Ríos: va a haber 
control riguroso en los próxi
mos encuentros para evitar el 
acceso al campo del Val de in
controlados provistos de ben
galas, tracas, objetos suscep
tibles de ser arrojados al terre
no de juego y símbolos que no 
sean los estrictamente depor
tivos y que inciten a la violen-
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La policía obligó a retirar algunas banderas con símbolos que no tenían nada que ver con el fútbol. 

cia. Para ello, la directiva al
calaína va a pedir el apoyo de 
la policía y, en el caso de que 
alguien pasara el control y 

mostrara los objetos prohibi
dos, Is directiva alcalaína pe
dirá a la policía su inmediata 
expulsión del campo. 

La Policía Nacional identificó a varios individuos. Abajo: una vez . 
producidos los incidentes, la mayor parte de los tcbrigadistas» alca
laínos se marcharon de las gradas. 
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Sin ton ni son 
El lanzamiento de las ben

galas fue a lo tonto, sin ton ni 
son, por alcanzar un protago
nismo ante las cámaras de te
levisión que le puede costar 
muy caro a la RSD Alcalá. Y 
ello pese a que todo el públi
co, salvo los de las bengalas, 
recriminó acremente a los res
ponsables de los lanzamientos 
y alentó a la policía para que 
interviniera contra ellos. La 
policía identificó a varios jó
venes y anotó sus identidades. 
La mayor parte de ellos salie
ron del campo cuando los es
casos efectivos policiales se 
acercaron a ellos. Encima, pa
recían ir felices y contentos 
porque su objetivo parecía es
tar cumplido. 

Sobre el peligro de la ban
da de incontrolados ya se ha
.bló en una asamblea . de la 
RSD Alcalá hace algún tiem
po, siendo presidente José 
García Rojas. Por aquella 
época todo estaba controlado, 
según decía el entonces presi
dente, quien aseguraba que se 
reunía con ellos de forma ha
bitual. Ahora el clamor de 
muchos aficionados de la RSD 
Alcalá contra estos comporta
mientos incontrolados ha sido 
unánime. Ahora se ha produ
cido un incidente de estas re
pelentes características, que 
por suerte no ha tenido con
secuencias nefastas para la in
tegridad física de nadie, que 
también podría haber ocurri
do. Así se escribe la historia, 
una página poco brillante pa
ra la historia complutense. 

La deuda supera 
los 20 millones 
Hacienda embarga 
las cantidades . 
que Telemadrid 
entregue al Alcalá 

La RSD Alcalá ha reci
bido una notificación de 
embargo de créditos por 
parte de Hacienda de las 
cantidades que pague Te
lemadrid en concepto de 
los derechos por la re
transmisión de los tres 
encuentros desde el esta
dio municipal del V al. El 
millón de pesetas que re
cibirá el Alcalá de Tele
madrid no llegará a las 
arcas alcalaínas: servirá 
para enjugar una parte de 
los más de veinte millones 
que adeuda a Hacienda. 
El Alcalá también tiene 
embargada la recauda
ción del bingo desde ha
ce ya tiempo. Act.ialmen
te la deuda del Alcalá con 
Hacienda asciende a la 
cantidad de 2Ó.211.372 
pesetas. 
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Los pequeños, bien; los mayores no pudieron 
La semana fue muy prolífica en noticias. Ha habido declaraciones desafortunadas por parte de algu

nos que están produciendo desequilibrios en los equipos, pero ya estamos por la labor de corregirlo. 
En cuanto a los resultados, podemos decir que han sido al cincuenta por ciento positivos y al mismo 
número de negativos, pues los dos cadetes vencían con claridad y los juveniles y los sénior perdían. 

El sábado, en Loeches, las chi
cas del lplahenares se hacían con 
la victoria en tres sets. Fue un 
partido muy interesante en el 
que las del Distrito 111 lucharon 
todos los balones y demostraron 
que a medida que abanza la tem
porada y se asientan en la com
petición se le va viendo la cali
dad. 

da manga los de Reyes Católicos 
tuvieron unos minutos trepidan
tes con ritmo vivísimo y pelota 
que llegaba a su cancha era rema
tada o vuelta a su lugar de ori
gen rápidamente, es decir, a la 
otra cancha, terminando con el 
resultado de 15-10. En la terce
ra y definitiva manga, los alca
laínos se pusieron manos a la 
obra desde el primer momento y 
aquello era una máquina hacien
do voley, lucharon y se vinieron 
para casa con la victoria del set 
y con el partido, terminando 
15-9, siendo este el resultado de 
la trabajada y merecida victoria: 
0-3 set (11-15, 10-15, 9-15). 

Los juveniles no pudieron con 
los alcorconeros que aunque los 
alcalaínos lucharon por hacerse 
con la victoria no pudo ser aun
que merecieron mejor resultado 
visto el desarrollo del partido, 
dejando un buen sabor de boca 
en el pabellón Los Cantos. Am
bos equipos salieron con ansia de 
dejar solucionado pronto el en-

cuentro, pero podemos decir que 
la igualada de los sets hizo que no 
fuera así y al mismo tiempo die
ron espectáculo. Si en la prime
ra manga se imponían con faci
lidad los locales en el segundo set 
eran los alcalaínos los que ponían 
la guinda en el juego, sin embar
go un par de jugadas desafortu
nadas daban al traste con todo. 
En el tercer set, los del Distrito 
111 siguieron en la línea del an
terior y pusieron quizás un po
quitín de más ansia y lo que en 
la anterior manga no había po
dido ser, en ésta nadie se la iba 
a negar y la consiguió, lo que for
zó a un cuarto set que hizo que 
el partido subiera en enteros y en 
emoción, pero terminaron ce
diéndolo, así que al final el mar
cador era 3-1 set (15-6, 15-12, 
12-15, 15-11). 

El sábado, los séniors del lpla
henares recibieron al Recuerdo 
en un partido que empezó con 
una igualdad tremenda pues 
siempre fue por delante el equi-

po local hasta el primer ampate 
a cuatro. Después se adelantó el 
equipo visitante para ser supera
do de nuevo por los locales hasta 
llegar así al tanteo de 14 iguales 
y dos jugadas desacertadas del 
Sr. Rico, árbitro segundo dio to
do al traste. El segundo set fue un 
continuo desacierto, incluso en la 
anotadora en donde en un lado 
tiene un resultado, en otro tiene 
otro y hay un tercero que tiene 
otro. Esto hizo que se desequili
braran los del Distrito 111 y tu
vieran un mal set e incluso hubo 
una mala rotación y no la tuvie
ron en cuenta. Allí pasaba de to
do y el señor Esteban, que pare
ce como de la plantilla pues siem
pre pita a los de Recuerdo, con
seguía una victoria de la manga. 
En el tercer set, con un nuevo 
equipo, los locales lucharon y 
vieron cómo su trabajo daba más 
fruto, pero una nueva equivoca
ción del segundo daba al traste 
con el trabajo de este equipo no
vato en primera división y que 
eso es lo que está pagando. Al fi
nal del encuentro el resultado era 
0-3 (14-16, 2-3-15 según donde 
se mire del acta 9-15). La mala 
actuación de los árbitros quizás 
fuera una de las causas amén de 
otras. 

JUMOLIN 

Empezó el partido con un to
ma y daca hasta que las chicas de 
Cherna se asentaron en el terre
no de juego y se pusieron el mo
no de trabajo porque les hizo fal
ta. En la primera manga las al
calaínas fueron demostrando po
co a poco su superioridad adue
ñándose más y más del partido, 
o mejor dicho, del set, terminan
do con el resultado de 15-9 a fa
vor de las visitantes. En la se
gunda manga las de Loeches fue
ron de nuevo sorprendidas por 
las alcalaínas que volvieron asa
lir con garra y con el amor pro
pio que les caracterizan, termi
nando con el resultado de 15-8. 
En la tercera manga, l~s de Loe
ches despertaron un poco y em
pezaron a jugar con más garra, 
con fuerza, mientras que las al
calaínas no habían estudiado 
bien la táctica impuesta por Che
rna lo que trajo consigo un poco 
de desconcierto terminado esta 
con el resultado de 15-8 a favor 
de las locales. En la cuarta man
ga las visitantes tuvieron que 
cambiar la táctica y volver a su 
sistema de recepción y de defen
sa para conseguir un rotundo 
15-10, dándole así la victoria a 
las alcalaínas. 

Resultadas del Club Voleibol Alcalá 

Al final, estos eran los dígitos: 
1-3 (9-15, 8-15, 15-8, 10-15). 

Los cadetes tuvieron una ma
la mañana pues salieron de Alca
lá para Móstoles a las 11 para 
volver sobre las 5 de la tarde. 
Aunque todos venían contentos, 
pues habían dejado demostrado 
qué eran capaces de hacer. A me
dida que abanzaba el partido, el 
dominio se iba haciendo mayor 
a pesar de que los mostoleños lo 
intentaban echando el corazón, 
pero el gas se le iba acabando 
conforme se acercaba el pitido 
final. 

Empezaron imponiendo su ley 
los chicos del lplahenares Distri
to 111, y así, aunque en el primer 
set que fue el más duró y el más 
igualado, los pupilos de Morales 
terminaron 15-11. En la segun-

28 de nowlembre de '992 

El equipo juvenil masculino del C.V. Alcalá, en acción 

El equipo sénior femenino al
calaíno ganó al C.D. Jesús y Ma
ría por un rotundo 0-3 con par
ciales de 5-15, 6-15, 3-15. Este 
resultado demuestra la mejoría 
de las alcalaínas, pero no debe
mos confiarnos y seguir traba
jando para afrontar partidos más 
difíciles. 

El juvenil masculino perdió su 
primer partido ante V allehermo
so, pero no obstante y según su 
entrenador, los jugadores reali-

zaron el mejor partido hasta la 
fecha. Los parciales fueron 
13-15, 11-15, 6-15. 

Las chicas del juvenil femeni
no, entrenadas por Oiga, ya ve
nimos diciendo que hay que con
tar con ellas para los primeros 
puestos y porqué no decirlo cla
sificarse para jugar el sector que 
da opción a jugar el campeonato 
de España de su categoría. En el 
último partido jugado contra el 
C.V. Sanse 11 demostraron su 

superioridad imponiéndose con 
facilidad, con un juego armonio
so y con unas muy buenas mane
ras. Los parciales fueron los si
guientes: 5-15, 6-15, 3-15. 

Los cadetes alcalaínos parece 
que se han propuesto hacer sufrir 
a su entrenador y al resto del pú
blico porque últimamente pare
ce que les gusta ir perdiendo por 
dos set a cero y luego terminan 
ganando por 2-3. Esto demues
tra la buena preparación que tie
nen y el poder de recuperación. 
Todo esto se debe a su entrena
dor Pedro, que sabe lo que se ha
ce en todo momento. El último 
partido disputado contra el C.V. 
Tus Madrid, fue muy disputado 
como demuestra el resultado, pe
ro al final las ganas y la mejor si
tuación de los chicos de Pedro se 
impusieron por 3-2. Los parcia
les fueron 13-15, 12-15, 15-7, 
15-3, 15-7. 

Las féminas del cadete feme
nino, entrenadas por Carlos S. 
Martín, siguen cosechando 
triunfos y el último contra el 
equipo COM. Ajalvir, al que le 
endosaron un 0-3. Los parciales 
fueron 4-15, 3-15, 2-15. Parece 
que fue un partido fácil pero hay 
que jugar el partido porque a 
ningún equipo le gusta perder 
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• pero si eso sucede es que el con
trario es mejor y eso fue lo que 
pasó, que los alcalaínos fueron 
mejores. 

XXIII Trofeo Olimpus 

Desde estas líneas quieren de
sear una pronta recuperación a 
la jugadora Susana García, su 
entrenador, compañeras de equi
po, así como toda la directiva del 
Club V. Alcalaá. Esperamos ver
te pronto entre nosotros. Recibe 
saludos y besos de todos. 

una jornada deportiva esta vez can sal espléndida 
En esta jornada el tiempo decidió portarse bien y colaborar con el deporte. Si la semana anterior hu

bo que nspender varios partidos como consecuencia de la lluvia, esta vez hemos disfrutado de una 
mañana espléndida de sol que ha permitido celebrar los partidos en todas las instalaciones. 

Los infantiles, entrenados por 
Germán, perdieron contra C.D. 
LAE por 3-1, con parciales de 
15-12, 11-15, 15-5, 15-8. Lo de 
menos es la derrota porque a es
tas edades no se les puede pedir 
que genen todas las partidas si
no que los chicos se diviertan ju
gando y aprendiendo que es lo 
que están haciendo. De todas for
mas, los resultados cada vez son 
más apretados y eso quiere decir 
algo. 

Del equipo infantil femenino 
A vamos a tener que repetir la 
misma crónica todas las semanas 
porque las chicas que entrena 
Loeches están a un gran nivel y 
por donde van arrasan que es lo 
que hicieron esta última jornada 
contra C.D. Estudio, ganándoles 
por 9-3. Los parciales fueron 
0-15, 0-15, 0-15. Escrito así pa
rece que no tenían contrarias pe
ro es que a las complutenses ya 
les da igual a quien tienen en
frente y si puede dejarlas en ce
ro lo hacen. Pues nada chicas, 
que sigan los triunfos. 

A las infantiles del B, a las que 
entrena Laura, hay que decirles 
que no se preocupen porque son 
jóvenes y no deben sentirse tris
tes por los resultados. Las victo
rias vendrán con el tiempo y lo 
importante es que ellas se sien
tan a gusto y se diviertan. 

Tecnifíber, 5 
P. San Francisco, 5 

Increíble pero cierto, qué re
sultado más abultado por parte 
del Tecnifíber que ve empatar 
con la plaza en un toma y daca, 
y un alternativo resultado que 
dio por los trastes al tecnift"ber 
que se las prometían de buen ver 
y al final si arrasan un poco más 
se ven sin los dos puntos. 

Miguel de Cervantes, O 
Deportes Gonzalo, 9 

Como un jugador decía en es
te grupo lo tenemos todo dicho 
por parte del Gonzalo y es que 
tras el tropiezo del segundo en
cuentro hasta ahora están arra
sando y no dando opción a sus ri
vales, goleando hasta el final, un 
paseo y sin bajarse del autobús. 

Independiente, 5 
Camarmovil, 3 

Nunca mejor dicho lo de inde
pendiente porque estos jugadores 
tenían que estar independientes 
de esta competición dado el bo
chornoso espectáculo que nos 
ofrecieron el domingo en las pis
tas, que en vez de ir a jugar van 
a hacer kárate. Menos mal que 
la organización toma medidas 
oportunas para que ciertos seño
res no entren en esta. 

A solicitud de Javier Clemente 

La Federación Española pidió al Alcalá 
la lista de sus jugadores sub·2D 

Con el fin de cumplimentar lo solicitado por el selec
cionador nacional, la Federación Española de Fútbol ha 
pedido al Alcalá, como a otros clubes, la lista de sus ju
gadores nacidos con posterioridad al 31 de julio de 1991 
que estén interviniendo en la competición de Segunda B. 

Así, el Alcalá ha descubierto que tiene en sus filas 11 
jugadores sub-20, que son los siguientes: Ignacio Triguero 
Gil, Rafael Martínez Ojea, José A. Barrero Muñoz, Jai
me Sánchez Fernández, Fidel Herraiz Oliva, Félix Fer
nández Rojo, Osear Blázquez Muñoz, Roberto Azcona 
Fernández,Jorge Moreno Gómez, Francisco Ortega Va
lero y Pedro J.- Martínez Merino. Esta es la lista que la 
RSD Alcalá ha enviado a la federación. A ver si hay suerte 
y muchos de estos chicos llegan a internacionales. 
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Greco, 1 
Chopera Parada, 2 

Al final logró el triunfo el Pa
rada que en esta ocasión supo 
terminar bien lo que empezó. 
Unos puntos que le vienen muy 
bien para desahogarse de esos 
puestos finales . 

Antenas Rafa, 5 
San Isidro, 2 

Lo estábamos diciendo, que 
los de Rafa a medida que fuera 
cogiendo onda en el campo y en 
esta competición harían pupa y 
es que hacen un fútbol sala muy 
tranquilo y muy jovencitos que 
son pues lo tienen todo. 

u.e.A. U.G.T., 3 
Bar Santi, O 

Mal partido el jugado por el 
Santi, en el que la UCA UGT de
mostró una cierta efectividad de 
cara al gol. Cinco veces llegó a 
puerta y tres goles consiguió, ma
yor efectividad no cabe. Dos 
tiempos distintos, el primero ju
gando a ráfagas, y en el segundo 
aguantando. 

Cafetería Mónaco, 4 
Café Naif, 3 

Pudo ganar cualquiera, un fi
nal de infarto, como todo el par
tido que dio opciones a ambos 
equipos para resolver a su favor, 
aunque fueran los del Mónaco 
con mayores superioridad, los 
que dieran la última oportuni
dad para desnivelar el marcador. 

Idea, O 
Cervezas Sport, 2 

El poderoso Rafa, jugador nú
mero 1, destacó por encima de 
todos y ello sirvió para dejar sen
tenciado el partido. En los diez 
minutos de la segunda parte, an
te el mosqueo del Idea, que dio 
la impresión de que no supo per
der, pero sí los papeles que no re
conoció que su nivel fue del prin
cipio al fin superior y que en to
do momento estuvo en el campo. 

F. Núñez, 1 
Cafetería Marsa, 2 

He aquí una importante vic
toria del Marsa en un partido 
muy competido y que en diver
sos momentos, tuvo dominado el 
F. Núñez hasta su primera mi
tad, pero en la segunda parte, al 
parecer inspirados por el descan
so, los visitantes salieron en 
tromba y apabullaron al Núñez, 
con un mejor juego en esta se
gunda parte y éon algunas alte
raciones por parte del Núñez, al 
fin se pudo concluir el encuen
tro. 
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cama consecuencia de las bengalas 
El Alcalá, multada can &a.aoa pesetas 

La RSD Alcalá ha sido multada con 60.000 pesetas por el 
lanzamiento de objetos pirotécnicos al terreno de juego, lo que, 
por el riesgo que entraña, prevé como especialmente peligro
so la Ley del Deporte. Al propio tiempo recuerda a la Depor
tiva la prohibición de intoducir artículos pirotécnicos o fue
gos de artificio en el campo. 

Otras sanciones son las siguientes: amonestación y multa de 
2.500 pesetas a Félix Fernández Rojo (Alcalá) y Lorenzo J. del 
Hoyo Gordo (Getafe), ambos por juego peligroso; amonesta
ción y multa de 4.000 pesetas a Daniel Tejedor Romero y Os
ear Blázquez (Alcalá) y Martín Vellisca González (Getafe), los 
tres por juego peligroso; amonestación con advertencia de sus
pensión y multa de 5.000 pesetas a Antonio Díazjurado (Ge
tafe) por juego peligroso. 
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